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Ple de les Corts Valencianes realitzat el dia 23 de setem-
bre de 2014. Comença la sessió a les 10 hores i 33 minuts.
Presideix el president de les Corts Valencianes, senyor
Juan Gabriel Cotino Ferrer. Sessió plenària número 79.
Primera reunió.

El senyor president:

S’obri la sessió.
La presidència accepta l’oferta de servei de Les Corts i

declara obert el període de sessions.
D’acord amb l’article 59 del reglament he de comunicar

a la cambra que durant les darreres vacances parlamentàries
la Diputació Permanent no s’ha reunit. La Mesa de Les
Corts s’ha reunit els dies 8, 17 i 29 de juliol i el 26 d’agost.
Abans de començar este ple, recorde als grups parlamenta-
ris que, una vegada finalitzat el debat d’esta vesprada, s’o-
brirà un termini de trenta minuts perquè puguen presentar
les propostes de resolució. Una vegada finalitzat este termi-
ni es reunirà la mesa per a admetre a tràmit les propostes de
resolució que s’adjunten al reglament i a continuació es reu-
nirà la Junta de Síndics.

També vull traslladar-los l’acord dels grups parlamenta-
ris que han fet arribar a la mesa. La sessió del ple de demà
començarà a les 10:00 hores i les votacions es realitzaran al
final del debat de les propostes de resolució, i no seran abans
de les 19:00 hores.

Jurament o promesa de dos noves diputades

El senyor president:

El primer punt de l’ordre del dia, jurament o promesa
dels nous diputats.

La il·lustre senyora diputada Rosa de Falastín Mustafá
Ávila. Si és tan amable, perquè se grave... Il·lustre senyora
diputada Rosa de Falastín Mustafá Ávila, ¿jureu o prometeu
que aitant com tindreu el càrrec de diputada acatareu la
Constitució espanyola i l’Estatut d’autonomia de la
Comunitat Valenciana sense engany i guardareu fidelitat a
La Generalitat?

La senyora Mustafá Ávila:

Sí, promet.

El senyor president:

Moltes gràcies. (Aplaudiments)

Il·lustre senyora diputada Mercedes Torregrosa Orts,
¿jureu o prometeu que aitant com tindreu el càrrec de dipu-
tada acatareu la Constitució espanyola i l’Estatut d’autono-
mia de la Comunitat Valenciana sense engany i guardareu
fidelitat a La Generalitat?

La senyora Torregrosa Orts:

Sí, jure.

El senyor president:

Moltes gràcies. (Aplaudiments)

Elecció de la vicepresidència segona de Les Corts

El senyor president:

Segon punt de l’ordre del dia, elecció de la vicepresidèn-
cia segona de Les Corts.

Els diputats i les diputades disposen de paperetes on
podran escriure un sol nom. El secretari primer cridarà els
diputats i les diputades per ordre alfabètic i el Consell i la
mesa votaran al final. Una vegada es realitze l’escrutini,
resultarà elegit vicepresident segon el candidat o candidata
més votats. Senyor secretari...

El senyor secretari primer:

Gracias, señor presidente.

(El secretari primer crida per ordre alfabètic les diputades
i els diputats perquè depositen la papereta en l’urna)

El senyor president:

Vamos a pasar al escrutinio.

(El president fa l’escrutini)

El resultat de l’escrutini és 60 paperetes en blanc, 31
paperetes a nom d’Ana Barceló i 5 nul·les. Per tant, queda
elegida la senyora Ana Barceló, que la invite a pujar al seu
lloc. (Aplaudiments)

(La diputada que ha sigut elegida ocupa el seu lloc)

Debat sobre la declaració de política general realitzada
pel president de La Generalitat, senyor Alberto Fabra

Part, de conformitat amb el que disposa l’article 44 de la
Llei 5/1983, de 30 de desembre, del Consell

El senyor president:

Tercer punt de l’ordre del dia: debat sobre la declaració
de política general realitzada pel molt honorable senyor pre-
sident de la Generalitat valenciana, de conformitat amb el
que disposa l’article 44 de la Llei 5/1983, del 30 de desem-
bre, del Consell.

Té la paraula el molt honorable president de La
Generalitat, el senyor Alberto Fabra.

El senyor president del Consell:

Moltes gràcies, senyor president.
Membres del Consell, representants de la societat valen-

ciana i mitjans de comunicació, senyors i senyors diputats.
Correspon iniciar l’últim debat de política general d’esta

setena legislatura realitzant un balanç de l’evolució que ha
experimentat la Comunitat Valenciana durant els últims tres
anys i analitzant com hem canviat.

Davant del panorama catastròfic que segur dibuixarà l’opo-
sició, jo seré realista, objectiu i rigorós, davant de l’estratègia
de tractar d’enganyar els ciutadans per convéncer-los que vivim
en el caos més absolut, jo, hui, els exposaré la realitat, la veri-
tat de la realitat que vivim a la Comunitat Valenciana.

El seu plantejament no és nou per a este govern. Des
que vam començar la legislatura vostés han vaticinat
sempre el pitjor per als valencians, van dir que esta
comunitat entraria en fallida i seria intervinguda per l’
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estat, però no s’ha complit; van dir que l’atur continuaria
creixent i que la nostra economia s’afonaria, però no s’ha
complit; van dir que tancaríem hospitals, escoles i servicis
socials, però no s’ha complit. En definitiva, van dir que estarí-
em a la cua d’Espanya en tot, però allò tampoc s’ha complit.

La realitat, senyors de l’oposició, una vegada més, els
deixa en evidència perquè el que definix la realitat és el pre-
sent, al qual només n’hi ha una manera d’aproximar-nos:
amb dades i amb fets.

En esta primera part de la meua intervenció els descriuré
com estàvem abans i com estem ara, els detallaré com des
que este govern està al capdavant de La Generalitat hem
aconseguit adreçar la situació millorant les expectatives de
futur. És cert que hem passat moments molts difícils, ningú
ho nega, però també és cert que gràcies als esforços realit-
zats hem aconseguit donar-li la volta a la situació. Hui, tot i
que a alguns els moleste, la Comunitat Valenciana està
millor que fa tres anys. (Aplaudiments)

Señorías, tenemos una economía más fuerte, y hoy les
podemos decir a los valencianos que la recuperación económi-
ca ya se ha iniciado. En 2011, la economía valenciana decrecía
un 1,1%, ahora, las últimas previsiones indican que este año
creceremos un 1,3%, el tercer mayor crecimiento de España, y,
en el 2015, un 2,4%, el segundo mayor de España.

Soy consciente de que muchas personas aún no perciben
la recuperación; no obstante, la gran mayoría de los indica-
dores económicos sí demuestran que estamos mejorando, en
especial en lo que más preocupa a los valencianos que es el
empleo. En los últimos doce meses hemos conseguido redu-
cir el paro en 42.015 personas, mientras que en el mismo
periodo de 2011 el paro crecía en 20.778; en los últimos
doce meses hemos creado 47.153 nuevos empleos, 130 al
día, mientras que en el mismo periodo de 2011 se destruían
21.590 puestos de trabajo; 4.600 jóvenes han dejado de estar
en paro en el último año, lo que supone un descenso del 10%
del paro juvenil. Sé que esta evolución positiva nunca va a
ser reconocida por la oposición, como tampoco reconocen
que la economía valenciana está en recuperación gracias a
nuestra apuesta por la productividad y la competitividad,
pero por mucho que se niegue esta es la realidad.

La nueva economía valenciana muestra los primeros
resultados del cambio y del trabajo bien hecho. En los siete
primeros meses del año las exportaciones alcanzan los
15.000 millones de euros, un 26% más que en el mismo
periodo de 2011; en los siete primeros meses de este año se
han creado más de 7.100 nuevas empresas, un 17% más que
en 2011; y en solo tres años hemos duplicado el número de
empresarios menores de veinticinco años.

De todos estos datos ¿no se alegran ustedes?, espero que
sí, pero por si no lo fuera les voy a dar algunos datos más
para acabar de convencerles.

La producción industrial está demostrando ser una pieza
clave en este cambio de tendencia con un crecimiento del
5% en el primer semestre del año frente a una caída del 2%
en el año 2011.

En especial, debemos sentirnos orgullosos de los excelentes
resultados del turismo que en los últimos años ha alcanzado
récords históricos. 2014 está siendo todavía mejor, sigue lle-
gando la llegada de turistas internacionales y, además, crece la
de nacionales, síntoma inequívoco de que las cosas van mejor
para todos los españoles, incluidos los valencianos.

Con respecto al año pasado, también han crecido las ven-
tas del comercio minorista, la matriculación de turismos y
vehículos industriales, los visados de viviendas, la licitación
oficial de obra pública y siguen mejorando, mes tras mes,
los indicadores de confianza empresarial y del consumidor.

Esta es la radiografía objetiva y veraz de la nueva econo-
mía valenciana, una economía que crece, se consolida y está
preparada para volver a ser uno de los motores de España.

Señorías, además de tener ya una economía en recupera-
ción, tres años después contamos con una nueva administra-
ción, más reducida y más eficiente. Los valencianos necesi-
tábamos una Generalitat menos costosa y más saneada, y
este cambio también lo hemos conseguido. En 2011, La
Generalitat acumulaba un déficit de 5.115 millones de
euros; solo dos años después, en 2013, hemos acortado ese
desfase entre ingresos y gastos un 56%, lo que refleja una
reducción del gasto de 2.845 millones de euros.

Mi gobierno no tiene facturas en los cajones (rialles i veus),
y gracias a los diferentes instrumentos de financiación que nos
ha ofrecido el Gobierno de España hemos pagado a nuestros
acreedores más de 20.221 millones de euros. (Aplaudiments)
En definitiva, hemos logrado volver a crear empleo, reactivar
la economía y transformar la administración, y todo ello man-
teniendo la calidad de los servicios públicos esenciales porque
para nosotros lo primero son las personas.

Hoy, los valencianos seguimos contando con una sanidad
y una educación universales, públicas y gratuitas, a las que
no hemos querido renunciar y a las que jamás renunciare-
mos. En los últimos tres años hemos construido veintinueve
centros de salud y cuatro centros sanitarios integrados; en
2013 realizamos 374.000 intervenciones quirúrgicas, 28.425
más que en 2011; cerramos 2013 con un récord histórico de
410 trasplantes de órganos, un 18% más que en 2011; en
2013 atendimos a más de ocho millones de personas en con-
sultas externas, a dos millones de pacientes en urgencias, e
ingresaron en nuestros hospitales 416.000 personas. Eso
supone que en la hora que dura mi intervención estamos
atendiendo a más de mil personas en consultas externas, a
más de doscientas treinta en urgencias y que hoy ingresarán
en nuestros hospitales 1.100 personas.

En el periodo de un año hemos reducido… (remors) en
el periodo de un año hemos reducido las listas de espera
de 85 días a 64, es decir, en estos momentos, un valencia-
no espera 21 días menos para ser atendido en quirófano
que el año pasado.

Y en cuanto a nuestra educación, señorías, ¿cuánta veces
han denunciado que cerramos colegios y que no construimos
ninguno nuevo? Yo les invito a visitar cada uno de los 37 nue-
vos centros educativos, con 15.000 plazas escolares, que
hemos puesto en funcionamiento en los últimos tres años.

Gracias al plan de choque adoptado por el Consell, lide-
ramos en España la reducción de la tasa de abandono esco-
lar, con un descenso de 5,2 puntos en 2013, que se sitúa por
debajo de la media nacional.

Les voy a dar un solo dato de la buena acogida en los
centros de las medidas que hemos puesto en marcha. Si en
2012, 765 centros se habían acogido al contrato programa,
hoy ya tenemos más de 1.150.

Nuestra apuesta por la formación profesional… (aplau-
diments) nuestra apuesta para que la formación profesional
sea una alternativa atractiva también ha hecho que empiece
a dar sus frutos. Hoy tenemos 1.253 ciclos formativos y más
de 84.600 alumnos, esto es, 73 ciclos más y 10.300 alumnos
más que en 2011.

Este Consell ha apostado por el plurilingüismo para todos
los valencianos. Prueba de ello es que en 2012 implantamos,
con el consenso de todos agentes sociales y educativos, la ense-
ñanza plurilingüe en los centros escolares y hemos triplicado
las plazas para la formación del profesorado en inglés.

Como podrán observar, estamos mejorando la calidad de
la educación que reciben nuestros hijos, y este es el camino
que vamos a continuar.
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Para ayudar a aquellas personas que tienen menos posi-
bilidades y para que puedan tener las mismas oportunidades
que el resto, el año que viene recuperaremos las ayudas a la
compra de libros para las familias con menos recursos.

Les dije que cuando fuera posible recuperaríamos estas
ayudas y, ahora, cumplimos. (Aplaudiments)

Señorías, ¿cuántas veces el gobierno valenciano ha sido
acusado de no atender a las personas dependientes, a los mayo-
res, a los menores tutelados y, en definitiva, a los colectivos
más vulnerables? Yo les aseguro que, pese a sus ataques, la rea-
lidad es que hoy tenemos un sistema social con más plazas y
con más centros que al inicio de la legislatura.

Hoy contamos con 49.800 plazas de atención social, casi
mil más que en 2011. Hoy disponemos de 297 centros espe-
cializados para la atención de mayores y personas con dis-
capacidad, 25 más que en 2011. Y hoy tenemos 3.005 plazas
para personas con enfermedad mental, 530 más que en 2011.

No obstante, señorías, sé que esto no es suficiente. Sé
que necesitamos destinar más recursos para atender a nues-
tros mayores, dependientes y personas en riesgo de exclu-
sión social. Para ello, el año que viene vamos a incrementar
el presupuesto de la Conselleria de Bienestar Social (aplau-
diments) para que siga siendo nuestra prioridad.

Además, quiero resaltar que hemos conseguido mantener
nuestra sanidad, educación y servicios sociales en un esce-
nario muy adverso, en especial por la caída de los ingresos
públicos y por sufrir un sistema de financiación muy injus-
to para nuestra tierra. (Aplaudiments)

Un modelo que nos impusieron aquellos que querían fre-
nar a la Comunidad Valenciana, el Partido Socialista del
señor Rodríguez Zapatero.

Y ahora hay que escuchar cómo quienes lo defendieron
como el mejor para la comunitat, hoy se rasgan las vestiduras.

Me alegro que ustedes se unan ahora a nuestra reclama-
ción de un nuevo modelo que garantice una financiación
justa para los ciudadanos de esta tierra.

Yo he reclamado, reclamo y seguiré reclamando, gobier-
ne quien gobierne, un modelo de financiación centrado en
las personas y no en los territorios. (Aplaudiments) Y les
aseguro que lo vamos a conseguir.

De momento, gracias al gobierno, los valencianos ya
hemos conseguido un ahorro de 600 millones de euros por
la reducción del tipo de interés del FLA y el pago a provee-
dores. Esto, junto con el aplazamiento del primer pago del
FLA y de las liquidaciones negativas, permitirá a los valen-
cianos ahorrarse más de 1.200 millones de euros entre lo que
queda del año y el año 2015.

A pesar de estas medidas, consideramos que aún no son
suficientes. Necesitamos otros 1.000 millones anuales para
compensar lo que deberíamos recibir y que hoy ponemos de
nuestros recursos para cubrir la sanidad y la educación.

Y este es el camino que vamos a seguir, reclamando lo
que es justo para nuestra tierra.

Y quiero dejarles las cosas muy claras: no voy a exigir
más sacrificios a los valencianos, lo pida quien lo pida.
(Aplaudiments)

Hablando de perjuicios, alguno seguro que tampoco
recordará que los socialistas nos impusieron la guerra del
agua entre regiones. (Remors)

Ha tenido que gobernar el Partido Popular en España
para que, junto a La Generalitat, hayamos llegado a consen-
sos con los regantes. Hemos vuelto a cambiar la confronta-
ción por el acuerdo, la negociación y el pacto.

Unos acuerdos que han permitido la aprobación de los cua-
tro planes hidrológicos que afectan a nuestra comunitat: Tajo,
Ebro, Xúquer y Segura. Y les recuerdo que esa reordenación
hídrica la tenía que haber aprobado el señor Zapatero en el 2009.

A diferencia de los socialistas, nosotros siempre hemos
estado al lado de los agricultores, defendiendo sus intereses,
que son también los de toda la comunitat. (Aplaudiments)

Señorías, hasta el momento les he expuesto alguno de los
muchos indicadores que demuestran el cambio logrado en
los tres últimos años. Esta es la realidad, les guste o no a los
partidos de la izquierda parlamentaria.

Sin embargo, no quiero trasmitir que todo está hecho
porque no es cierto. La comunitat está mejor que hace tres
años. Este gobierno ha conseguido estabilizar la situación,
pero todavía nos queda mucho trabajo por hacer.

Hasta ahora hemos logrado poner las bases para impulsar
una nueva economía valenciana. Por fin estamos en condicio-
nes de concentrar nuestros esfuerzos en las personas y recupe-
rar aquello que la crisis se les ha llevado por delante. Ha llega-
do el momento de que la mejoría llegue a todos sin excepción.

Las personas y las familias, señorías. Ellas son el eje ins-
pirador de todo mi programa de gobierno para los próximos
años, y ahora voy a esbozarles.

A las personas y familias valencianas son a quienes más
sacrificios hemos pedido en estos tiempos de dificultad, y
ellas van a ser el foco prioritario de todas las medidas que
este gobierno va a adoptar en lo que quede de legislatura y
en la siguiente.

Y lo primero que necesitan las personas es soportar menos
cargas económicas. En los dos últimos años ya tomé las prime-
ras medidas para lograrlo, rebajando los impuestos para las
familias numerosas y estableciendo nuevas deducciones fisca-
les para la adquisición de libros y la reforma de viviendas.

En el debate de política general del año pasado me com-
prometí a bajar los impuestos a los valencianos antes de
finalizar el mandato otorgado en esta cámara.

Hoy es el momento de cumplirlo y, para ello, voy a bajar
los impuestos a todos los valencianos (Aplaudiments)

Vamos, señorías, a reducir el tramo autonómico del
IRPF, pero no solo para el 2015, sino también para este
2014. (Aplaudiments)

De esta manera, las familias valencianas no solo lo nota-
rán inmediatamente en enero de 2015 a través de unas
menores retenciones, sino también en abril cuando tengan
que presentar su declaración de renta.

En total, las deducciones autonómicas y estatales en el
IRPF, la reducción del tramo autonómico que les acabo de
anunciar y la rebaja acordada por el Gobierno de España
supondrán un ahorro de más de 830 millones de euros para
todos los valencianos. (Aplaudiments)

Por ponerles un ejemplo del efecto de estas rebajas de
impuestos, le puedo decir que una familia valenciana media,
con dos hijos, dispondrán en 2015 entre 285 y 444 euros
anuales más en sus bolsillos.

Señorías, si la reducción de cargas autonómicas para las
familias es importante, la mejor manera de ayudar a las per-
sonas es facilitarles que puedan encontrar un empleo.

Para mi gobierno la creación de empleo es fundamental
para el desarrollo individual, además de ser clave en el man-
tenimiento del sistema de bienestar y un pilar esencial en las
políticas de crecimiento.

Porque más empleo es más renta disponible para las perso-
nas. Más empleo es más recursos a distribuir entre los que
menos tienen. Más empleo es garantizar la sociedad del bienes-
tar de hoy y de mañana. Y más empleo es más inversión pro-
ductiva que genera riqueza.

Por eso, nuestro objetivo ha sido y sigue siendo que
cada persona que quiera trabajar, pueda hacerlo. Sé que
aún falta mucho para poder cumplir este objetivo, pero
los datos demuestran que en la comunitat ya hemos con-
seguido un claro cambio de tendencia.
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Y esto nos permite liderar la reducción del desempleo en
toda España.

Y para acelerar esta recuperación, mi gobierno está dise-
ñando la estrategia Emplea, a través de la cual movilizare-
mos más de 800 millones de euros para la creación de
empleo durante los próximos cinco años. (Aplaudiments)

Esta nueva estrategia será transversal y plurianual, esta-
blecerá la creación de empleo como un criterio preferente
para la concesión de ayudas por cualquier conselleria y
tiene como objetivo a corto plazo crear cerca de 200.000
puestos de trabajo hasta 2016.

La estructura de esta hoja de ruta gira en torno a sus tres
beneficiarios prioritarios: los jóvenes, los parados de larga
duración y los mayores de cuarenta y cinco años, las perso-
nas con discapacidad y los demás colectivos con especiales
dificultades de inserción laboral.

Como les he dicho, señorías, los jóvenes van a ser desti-
natarios preferentes de todas nuestras políticas de empleo en
los próximos años. Para ellos vamos a desarrollar una serie
de medidas específicas para impulsar tanto su formación,
como su contratación por parte de las empresas. En concre-
to, vamos a desarrollar el plan de garantía juvenil en la
Comunitat Valenciana, al que destinaremos cerca de 100
millones de euros que facilitarán a cerca de 87.000 jóvenes
el acceso a un puesto de trabajo. (Aplaudiments)

La empleabilidad de nuestros jóvenes depende en gran
medida de su grado de formación, y mejorarla debe ser una
de nuestras prioridades. Para ello vamos a desarrollar pro-
gramas que incluirán formación con compromiso de contra-
tación, la combinación entre aprendizaje y empleo o nuevas
ofertas de cursos para la obtención de certificados de profe-
sionalidad.

Además, pondremos a disposición de nuestros jóvenes
cursos específicos para mejorar el nivel de idiomas y el des-
arrollo de contenidos tecnológicos e innovadores.

Con este último objetivo destinaremos en los próximos
años 3,5 millones de euros para cursos de idiomas en el
extranjero y vamos a crear el centro de innovación tecnoló-
gica en la Comunitat Valenciana. Este centro será un refe-
rente nacional en la formación en nuevas tecnologías y nos
permitirá el adelantarnos a las necesidades del mercado.

Por otra parte, y para ofrecer nuevas oportunidades a
nuestros jóvenes en un sector tan importante como el de la
agricultura, vamos a desarrollar un plan de ayudas dotado
con más de 40 millones de euros que les permitirá empren-
der nuevas actividades agrarias. (Aplaudiments)

Señorías, como les he avanzado, la estrategia Emplea
tendrá un segundo grupo de personas con atención priorita-
ria: los parados de larga duración. Un colectivo que no sólo
atraviesa dificultades económicas, sino también falta de
integración y desarraigo. Para revertir esta situación vamos
a crear un plan de inserción a los parados de larga duración,
dotado con 252 millones de euros en los próximos cinco
años, con el objetivo de ofrecer una atención personalizada,
planificada y de calidad a más de 327.000 personas.

Ahora será la administración la que se acerque a la per-
sona, y no al contrario, convirtiéndose el Servef en un pro-
veedor de servicios especializados, tanto a los desempleados
como a empresas y administraciones.

En tercer lugar, y por su especial desventaja en el
acceso al mercado de trabajo, la estrategia Emplea tendrá
un plan específico, el plan Integrat, para los mayores de
cuarenta y cinco años, personas con discapacidad y aque-
llos colectivos con mayores dificultades de inserción
laboral. Este plan contará en los próximos cinco años con
más de 162 millones de euros para poder ofrecer nuevas
oportunidades de empleo a 38.000 personas, que se

sumaran a los distintos proyectos para estos colectivos
que ya están puestos en marcha.

Además de todas estas medidas para acelerar la creación
de empleo de estos tres colectivos prioritarios, la estrategia
Emplea incluirá un plan de formación profesional para todos
los desempleados, dotado con 205 millones de euros duran-
te los próximos cinco años, así como programas de fomen-
to de empleo, orientación e inserción laboral cuyo presu-
puesto superará los 87 millones de euros.

En definitiva, mi gobierno demuestra que tiene una hoja
de ruta muy clara, una prioridad por encima de todas: ofre-
cer a los valencianos más oportunidades para poder encon-
trar un puesto de trabajo. (Aplaudiments)

Señorías, si las políticas activas de empleo que les he
apuntado son importantes, igualmente son imprescindibles
las medidas de apoyo a nuestras empresas, que son la otra
cara de la misma moneda.

Nuestro gobierno, a diferencia de otras opciones políti-
cas, apuesta por el sector privado como el soporte sobre el
cual se sienta la creación de empleo: el progreso, la riqueza
y el impulso económico.

Y para que las empresas generen la mayor parte del
empleo en la comunitat deben ser competitivas. Por ello,
desde La Generalitat estamos impulsando un modelo de des-
arrollo donde el protagonista sea el emprendedor, sus herra-
mientas la innovación y el conocimiento y su objetivo la
internacionalización. Un modelo que se basa en cuatro ejes
de actuación.

En primer lugar, derribar el muro administrativo que difi-
culta el desarrollo de los proyectos empresariales. En mayo
pasado lanzamos una encuesta a 10.000 empresas y 175
organizaciones empresariales para detectar las diez normas
autonómicas que más dificultaban su actividad económica.

Como resultado de esa consulta los empresarios nos han
pedido incrementar la sencillez y celeridad de los trámites
administrativos, armonizar los requisitos con las normas
estatales y de otras comunidades autónomas e incrementar
el control y la sanción de los incumplimientos.

En los próximos meses vamos a realizar las modificacio-
nes normativas oportunas para lograr estos objetivos.

Además, y para evitar que se puedan aprobar nuevas nor-
mas legales que dificulten la actividad empresarial, vamos a
establecer un nuevo informe de competitividad en el proce-
so de elaboración de las leyes. Mediante este informe, el
órgano proponente deberá evaluar si la nueva ley puede
suponer una carga adicional que afecte a la competitividad
de las empresas, (aplaudiments) por implicar costes adicio-
nales o dilación de plazos.

En esta misma línea de suprimir barreras a la actividad
empresarial, vamos a eliminar las tasas que gravan la pues-
ta en marcha o la ampliación de todas las instalaciones
industriales, lo que supondrá un ahorro de más de 2 millo-
nes de euros para todas las empresas.

Igualmente, modificaremos la Ley de espectáculos públi-
cos, actividades recreativas y establecimientos públicos con
el objetivo de simplificar esta licencia.

Señorías, el segundo eje de nuestras políticas de apoyo a las
empresas se va a centrar en nuestros emprendedores. El mode-
lo que estamos desarrollando nos ha permitido ser conocidos
como región europea emprendedora y vamos a seguir impul-
sando este apoyo a través de un plan emprendedor que está
dotado en 2015 con más de 70 millones de euros.

En cuanto a nuestro tercer eje para impulsar los sectores
productivos valencianos, consistirá en facilitar a las empre-
sas el acceso a crédito, puesto que necesitan dinero para
poder llevar adelante todos sus proyectos.



Número 136 23.09.2014 Pàgina 5.980

Les puedo avanzar que en 2015 destinaremos 47 millo-
nes de euros a estas medidas, logrando mejorar la financia-
ción de las empresas, en especial de las pymes, mediante la
concesión de avales, préstamos participativos, préstamos a
coste cero o los microcréditos.

Y por último, nuestro cuarto eje de apoyo a la competiti-
vidad, se basa en fomentar la innovación e internacionaliza-
ción de nuestras empresas. A través del Plan de acción
comercial exterior vamos a destinar 28 millones de euros en
los próximos años para impulsar que nuestras empresas
pasen de ser meras exportadoras a estar plenamente integra-
das en las cadenas de valor mundiales.

Una de las nuevas herramientas que vamos a poner a su
disposición es el nuevo portal Exportjobs, que les facilitará
el contacto con profesionales de la internacionalización.

En esta visión global también vamos a facilitar que las
empresas extranjeras apuesten por desarrollar sus proyectos
en nuestro territorio, creando riqueza y nuevos empleos.
Para ello vamos a crear la unidad de atracción de inversio-
nes, que de forma personalizada y atendidas por un gestor
único les facilitará todos los trámites para su implantación,
incluidos los municipales.

Dentro de este bloque sobre el apoyo a nuestras empre-
sas, quiero destacar nuestras políticas para impulsar el sec-
tor agrícola valenciano, que ha sido uno de nuestros pilares
económicos para poder salir de la crisis. El año que viene
pondremos en marcha un nuevo programa de desarrollo
rural de la comunitat y que estará dotado con 458 millones
de euros hasta el año 2020. (Aplaudiments)

Entre las medidas de este nuevo programa, quiero des-
tacar los 92 millones de euros que destinaremos para
mejorar la transformación, comercialización y desarrollo
de productos agrícolas.

También convocaremos un programa de ayudas, dotado con
más de 10 millones de euros para los pequeños agricultores que
cedan sus explotaciones a empresas agrícolas con el objetivo de
fomentar la concentración de sus explotaciones.

Igualmente, dentro de este bloque de las principales
medidas para apoyar a nuestras empresas para poder ser más
competitivas, quiero hacer una mención especial al turismo
de esta comunitat, que sigue siendo la punta de lanza de
nuestra economía.

Para encontrar entre todos las mejores soluciones, vamos a
constituir la mesa del turismo, que nos ofrecerá propuestas con
perspectiva de futuro para potenciar la asistencia del sector.

Además, pondremos en funcionamiento el programa de
formación In-Forma, que, a través de la colaboración entre
el Servef y los CDT, impulsará el mantenimiento o la crea-
ción de mil empleos anuales en este sector.

Por otra parte, el próximo año pondremos en marcha una
primera línea de incentivos, dirigida a las empresas turísti-
cas que conserven el resto del año el 20% de las contrata-
ciones efectuadas durante la campaña estival.

Asimismo, el gobierno considera que la excelencia gas-
tronómica es un factor determinante para el futuro de nues-
tra industria turística y nuestro objetivo es convertir a la
comunitat en un referente nacional el turismo gastronómico,
la innovación y agroalimentaria.

Para lograrlo vamos a incorporar nuevos certificados de
nivel superior de hostelería y turismo, e impulsaremos nue-
vos programas de innovación y especialización, como el
curso de experto universitario en cocina tecnológica, en
colaboración con la Universidad de Alicante y el Invattur.

Con el mismo objetivo, vamos a poner en marcha una
nueva herramienta para impulsar la especialización turística,
el sello «hoteles gastronómicos de la comunitat». Esta
marca de diferenciación distinguirá los establecimientos

hoteleros que ofrezcan una gastronomía de calidad, vincula-
da a la oferta culinaria tradicional valenciana y basada en
productos de nuestra tierra.

Por otra parte, y para mejorar las experiencias del visi-
tante potenciando su fidelización, vamos a poner en marcha
el primer carnet de turista de la Comunidad Valenciana, que
les permitirá beneficiarse de ventajas y descuentos en servi-
cios, ocio y transporte.

Por último, y para potenciar la desestacionalización,
vamos a poner en marcha el programa «Descubre tu comu-
nitat», que en colaboración con el sector privado, fomenta-
rá que los ciudadanos de la propia Comunitat Valenciana
viajen y descubran nuestra excelente oferta turística.

Señorías, les decía al comienzo de mi intervención que
soy consciente, que no reciben los ciudadanos todavía la
recuperación económica.

La crisis que hemos sufrido ha hecho que muchas fami-
lias se hayan enfrentado a dificultades muy serias. Por eso
reitero que mi prioridad es que las familias sientan cada vez
más que la recuperación también llega a sus hogares.

Ya hemos hecho todo lo necesario para que las circuns-
tancias empiecen a ser mejores. Ahora es el momento de
empezar a recoger lo sembrado. Para ello, los presupuestos
de La Generalitat para 2015 van a ser los de la recuperación
al servicio de las personas. Vamos a situar a las personas
como protagonistas del nuevo ciclo económico, impulsando
nuevas medidas para aumentar su renta disponible.

Ya les he avanzado la primera medida que mi gobierno
va a adoptar para compensar a las familias el esfuerzo reali-
zado, que a partir del día 1 de enero de 2015 todos los valen-
cianos paguen menos impuestos. (Aplaudiments)

Por otra parte, vamos a incrementar del 10 al 25% la
deducción fiscal por obra de mejora en la vivienda habitual.
Eso supondrá a más de 3.500 familias un ahorro medio de
575 euros. Y, al mismo tiempo, impulsará la actividad de
empresas valencianas del sector de la construcción.
(Aplaudiments)

Igualmente les avanzo que vamos a prorrogar un año más
la devolución del tramo autonómico del gasóleo profesional.
Esta medida supondrá un ahorro cercano a los 20 millones
de euros para el sector del transporte, repercutiendo también
en menores costes para nuestros sectores productivos.
(Aplaudiments)

Este ha sido mi compromiso con los valencianos desde
que accedí a la presidencia de La Generalitat: trabajar para
que las familias valencianas tengan más dinero en su bolsi-
llo. Y siempre que he tenido la oportunidad de hacerlo, lo he
hecho. Porque es la ideología del partido que respalda a este
gobierno, una ideología basada en la libertad individual, en
el apoyo a las familias y en aumentar la renta disponible
para todos los ciudadanos.

En esta misma línea de reducir las cargas económicas
que hoy soportan las familias valencianas, les anuncio que
en 2015 vamos a poner en marcha un plan de ayudas para
que los hogares puedan reducir mes a mes sus facturas de
gas y electricidad.

Este plan incluirá tres medidas: un descuento directo de
250 euros a todas las familias que sustituyan sus calderas
por otras de alta eficiencia energética; un descuento directo
de 90 euros por metro cuadrado para la renovación de las
ventanas por otras con mejor aislamiento térmico y una
reducción del 30% de las tarifas actuales por la inspección
periódica del gas natural. (Aplaudiments)

Tras pasar unos años en los que nuestro margen de
maniobra ha sido muy limitado, estas medidas son los pri-
meros pasos que podemos dar para apoyar a las economías
domésticas. 
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Un apoyo que es de justicia extender a las familias acoge-
doras en la Comunitat Valenciana.

Hoy en este debate quiero destacar a estas familias, por-
que gracias a su generosidad acogen en sus hogares a
muchos niños, ofreciéndoles ese entorno estable que necesi-
tan para su desarrollo afectivo y social. En compensación a
la impagable labor que realizan, vamos a modificar el tramo
autonómico del IRPF para que tengan el mismo tratamiento
fiscal que aquellas que ejercen la crianza de sus propios
hijos. No va a haber diferenciación (aplaudiments) entre un
tipo de familias y otras.

Esto supondrá, por ejemplo, que cerca de dos mil fami-
lias acogedoras podrán beneficiarse de las deducciones por
cantidades destinadas a guarderías y centros de primer ciclo
de educación infantil, así como de las deducciones por con-
ciliación del trabajo con la vida familiar y por adquisición
de material escolar.

Esta es una de las máximas de este Consell: trabajar para
evitar o corregir situaciones injustas que hoy se puedan pro-
ducir. (Aplaudiments)

En esta misma línea, y para garantizar que ninguna per-
sona con discapacidad quede fuera del sistema por no dis-
poner de recursos económicos, vamos a modificar la nor-
mativa que regula la contribución económica de estos usua-
rios en los servicios públicos.

Esta modificación tiene cuatro aspectos fundamentales:
establecer una deducción de 1.500 euros para los usuarios de
residencia con cónyuges que estén en sus hogares, incre-
mentar el dinero de bolsillo de las personas con discapaci-
dad y mayores atendidas en residencias, cambiar la valora-
ción de la capacidad económica de las personas con disca-
pacidad, pasando de la renta familiar a tener en cuenta solo
la renta personal y, por último, suprimir la obligatoriedad
(aplaudiments) de adaptar las participaciones a 14 pagas.

Mi gobierno trabaja cada día para mejorar la atención a
las personas dependientes y nuestro objetivo es extender a
más personas las prestaciones que fija la ley.

Con esta finalidad vamos a poner en marcha un plan espe-
cial que nos permitirá incorporar a 18.000 nuevos beneficiarios
al sistema de atención a la dependencia, especialmente a meno-
res de dieciocho años y grandes dependientes. (Aplaudiments)
Antes de acabar este año incorporaremos a 7.000 nuevos bene-
ficiarios y el próximo año a otros 11.000 usuarios.

Por otro lado, durante 2015 pondremos en funciona-
miento nueve centros de atención social a personas con dis-
capacidad, cuatro centros específicos para enfermos menta-
les en Alcoy, Elche, Xàtiva y Benicàssim, dos centros de día
para enfermos mentales en Elche y Alcoy, (veus) dos centros
de rehabilitación e integración de enfermos mentales cróni-
cos en Crevillente y Xàtiva y una residencia en Ontinyent.
(Veus)

Además, incrementaremos los recursos destinados a la
renta garantizada de ciudadanía en los presupuestos de
2015, recogiendo un aumento de 8,4 millones de euros.
(Aplaudiments)

También las personas mayores van a seguir siendo desti-
natarios prioritarios de nuestras políticas sociales. (Veus)

El senyor president:

Señores, por favor.

El senyor president del Consell:

Durante estos últimos años han sido un pilar imprescin-
dible para paliar el impacto social de la crisis sobre sus
familias. Han asumido grandes esfuerzos y ahora que las

cosas están cambiando a mejor, deben sentir que reconoce-
mos el papel tan importante que tienen en nuestra sociedad.

Me comprometo a incrementar las plazas residenciales y
de día disponibles para nuestros mayores, y en los próximos
meses pondremos en servicio los centros de Tuéjar, Ayora y
Benetúser. (Aplaudiments)

Además, reforzaremos la oferta de servicios que han tenido
una gran acogida entre nuestros mayores, como los programas
«Menjar a casa», «Major a casa» y teleasistencia, que les per-
mitirán permanecer en su entorno social y familiar.

Por otro lado, vamos a poner en marcha un programa de
adquisición de vivienda pública para favorecer el acceso a la
propiedad de viviendas del parque público de La
Generalitat. La previsión es que en los próximos meses pue-
dan llegar a ofrecerse hasta dos mil viviendas.

Finalmente, quiero anunciarles que en el pleno del
Consell de este viernes vamos a aprobar un decreto ley para
garantizar los servicios sociales municipales. Con esta
norma de urgente (aplaudiments) aprobación, garantizamos
legalmente la continuidad de los servicios que hoy prestan
nuestros municipios a sus vecinos y conseguimos evitar
duplicidades entre las competencias de las distintas admi-
nistraciones de la comunitat.

Señorías, dentro de este programa de gobierno centrado
en las personas, no cabe duda que la sanidad y la educación
son los pilares fundamentales sobre los que sustentamos
nuestra sociedad del bienestar.

Algunos centran sus aspiraciones políticas entre admitir
a los ciudadanos lo mal que funciona nuestra sanidad. Nada
más lejos de la realidad. La sanidad es una prioridad para los
ciudadanos y, por tanto, para mi gobierno, que trabaja día a
día para ofrecer a las familias una atención mejor.

A pesar de que contamos con menos financiación per
cápita que otras comunidades, somos uno de las que mayor
parte de su presupuesto destina a sanidad: 5.374 millones de
euros en 2014, más de 15 millones de euros al día.

Hemos hecho un gran esfuerzo para dotarnos de los máxi-
mos recursos posibles, incrementando las prestaciones a los
ciudadanos y siendo más eficientes en el gasto sanitario, que es
la única manera para poder garantizar su sostenibilidad.

Y el resultado está ahí. En la comunitat, pese a quien le
pese, seguimos teniendo un sistema sanitario público, uni-
versal, gratuito, sostenible y de calidad. Y les recuerdo,
señorías, que los dueños del sistema de salud no son ni los
gobiernos ni los partidos, son los ciudadanos y ellos (aplau-
diments) valoran positivamente nuestra sanidad.

Según la encuesta de opinión del paciente de la comuni-
tat, hecha en 2013, el 87% se muestra satisfecho o muy
satisfecho con la atención recibida. Y según el último baró-
metro sanitario del CIS, 9 de cada 10 usuarios de los hospi-
tales públicos valencianos considera la atención recibida
como buena o muy buena.

Y aunque los valencianos valoran positivamente nuestra
sanidad, tenemos que seguir mejorándola. Para ello, segui-
mos ampliando nuestra red asistencial. A principios de 2015
pondremos en funcionamiento los hospitales de Llíria y
Gandia. (Veus) Sí, señorías, este gobierno ha invertido 120
millones de euros en dos hospitales públicos para los valen-
cianos, los cuales atenderán una población de 250.000 per-
sonas y supondrán la contratación de más de 500 profesio-
nales sanitarios.

Además, este año los vecinos de Onda ya podrán utilizar
su nuevo centro de salud y en 2015 finalizaremos las obras
de otros tres nuevos centros en el municipio de Peñíscola, en
barrio de Benalúa de Alicante y en Benimaclet.

Como ven, señorías, no hemos dejado de invertir en
sanidad. En los últimos tres años, en plena crisis, hemos
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destinado más de 260 millones de euros solo en infraes-
tructuras para la salud. Y nosotros seguimos creciendo y
mirando al futuro.

Les puedo anunciar que vamos a destinar 65 millones de
euros para construir un nuevo hospital en los terrenos de la
antigua Fe, (aplaudiments) que sustituirá al actual Arnau de
Vilanova, e incluirá nuevas especialidades como la de pedia-
tría y obstetricia.

Este nuevo hospital, junto al de Llíria, formará parte de un
nuevo departamento de salud que contará con 490 camas y
podrá atender a una población de más de 325.000 personas.

Por otra parte, y ante el aumento de la actividad asisten-
cial en el hospital comarcal de Vinaròs, vamos a acabar su
ampliación. En una primera fase, incrementaremos el núme-
ro de camas y abriremos una nueva unidad de medicina
interna. En la segunda fase, se completará con la apertura de
otra planta y la ampliación del bloque quirúrgico.

Hasta el momento les he expuesto cómo vamos a inver-
tir en nuevas infraestructuras sanitarias, pero el eje central
de todo sistema sanitario son los ciudadanos. Y por ello,
vamos a poner en marcha nuevas medidas para mejorar la
atención de las familias valencianas.

Desde el Consell apostamos por la libertad del paciente
para elegir al profesional sanitario que le vaya a atender.
Para garantizar este derecho, a principios de 2015 los ciuda-
danos podrán elegir el profesional médico, de enfermería y
centro sanitario de atención primaria dentro de cada depar-
tamento (aplaudiments) y a los especialistas de toda la red
sanitaria valenciana.

Por otra parte, el año que viene los 47 centros de educa-
ción especial dispondrán de atención de enfermería durante
todo el horario escolar. (Aplaudiments) Esta medida va a
beneficiar a 2.900 alumnos y supondrá la contratación de 40
profesionales.

En esta misma línea, pondremos en marcha un programa
de chequeo y personalización de la medicación a los mayo-
res polimedicados. Este programa permitirá adecuar en los
próximos años la medicación de cerca de 400.000 mayores
de sesenta y cinco años, para mejorar los resultados de sus
tratamientos farmacológicos.

Igualmente, vamos a implantar una estrategia de aten-
ción a los pacientes crónicos, cerca de 2,1 millones de
valencianos, al objeto de fomentar su autonomía y la impli-
cación de estos y sus familiares.

Quiero resaltar también que acabamos de poner en mar-
cha el plan de mejora de la detección y el tratamiento precoz
de enfermedades de los recién nacidos, que amplía las prue-
bas que se les realiza antes de salir del hospital.

Por último, quiero resaltar el proyecto de ley de salud de la
comunitat, lo acabamos de traer a esta cámara, y que reconoce
a los profesionales sanitarios la condición de autoridad pública,
ofreciéndoles una mayor protección en el ejercicio diario de su
trabajo. (Aplaudiments) Una ley que dará un mayor protago-
nismo a las asociaciones de pacientes y familiares, entidades de
voluntarios sanitarios, lo que incrementará su participación en
la mejora de nuestro sistema de salud.

Como pueden ver no hemos dejado de trabajar, hemos
mejorado nuestro sistema sanitario y vamos a seguir con la
implantación de nuevas medidas y sumando recursos para
tener la mejor sanidad de España.

Señorías, tal como sucede con la sanidad, en la comuni-
tat tenemos y seguiremos teniendo un sistema educativo
público, gratuito y universal. Este Consell ha puesto en mar-
cha medidas para tener cada día una educación de más cali-
dad, realizando en especial un gran esfuerzo inversor para
ofrecer nuevos colegios a nuestros hijos.

Les avanzo que esta semana vamos a licitar los colegios
de Paiporta y Sueca y el mes que viene los de Montserrat y
la Vall d’Uixó. (Aplaudiments) Además, antes de finalizar el
año ya habremos licitado los de Almàssera, Almassora,
Beniarbeig, Burriana, Ibi, Náquera, Orihuela, Villajoyosa,
además de dos centros nuevos en Nules y Villanueva de
Castellón. (Aplaudiments)

También les puedo avanzar que en 2015 licitaremos los
anunciados de Valencia y Vinaròs, además de 10 nuevos
centros educativos en Anna, Guardamar del Segura, Muro
de Alcoy, Petrer, Rojales, San Fulgencio, Sagunto, Torrent,
Torrevieja y Chirivella, (aplaudiments) que supondrán la
eliminación de 96 aulas prefabricadas.

Esta es la apuesta de La Generalitat, mejorar la forma-
ción que ofrecemos a nuestros hijos, porque sabemos que a
más formación, más empleo. Y hoy uno de los requisitos
imprescindibles para acceder al mundo laboral es el apren-
dizaje de idiomas.

Este Consell se ha volcado los últimos tres años en fomen-
tar el conocimiento de idiomas y ha impulsado distintas medi-
das encaminadas a que nuestros hijos dominen cuantas más
lenguas mejor. De hecho, según el último barómetro de La
Generalitat, que pueden consultar en nuestro portal de transpa-
rencia, el 68% de los valencianos prefiere para sus hijos una
enseñanza trilingüe. Hoy 144.000 niños de infantil ya reciben
formación en castellano, valenciano e inglés y en seis años esta-
rá implantado en todo el sistema educativo.

En esta línea de fomento de idiomas, el curso que viene
vamos a implantar el sistema de certificación de idiomas en
todos los niveles educativos, de forma que nuestros alumnos
podrán obtener certificados de idiomas en sus propios cen-
tros escolares.

Y, para dar un paso más, también pondremos en marcha
un programa de estancia de alumnos en el extranjero, que
contará con una dotación de 2 millones de euros. A través de
este programa cerca de mil alumnos de educación secunda-
ria podrán perfeccionar su inglés viviendo de uno a tres
meses en una familia de un país de habla inglesa y asistien-
do allí a un centro escolar.

Pero no sólo impulsamos el aprendizaje de idiomas en
los colegios, queremos que todos los valencianos tengan esa
oportunidad a su alcance. Actualmente tenemos 49 aularios
en nuestras 17 escuelas oficiales de idiomas y 25 aulas más
que en el curso 2010-2011. Hoy ofertamos 98.500 plazas, lo
que supone que 39.100 personas más que hace cuatro años
puedan estudiar idiomas en nuestras escuelas públicas.

Pero la educación es cosa de todos, de la administración,
los centros educativos y de las familias. Por ello, vamos a
implementar un plan integral de comunidades educativas
virtuales que facilitará las tutorías online y aumentará la
comunicación entre docentes y familias. Una medida que
permitirá a los padres conocer la evolución escolar de sus
hijos y realizar un seguimiento diario sin necesidad de des-
plazamientos.

Si mejorar la educación de nuestros hijos es el principio
que inspira toda nuestra política educativa, también debe-
mos ser capaces de formar profesionales preparados para
atender las demandas de nuestro tejido empresarial. Para
ello, desde el Consell, hemos apostado y vamos a seguir
apostando por mejorar la oferta de Formación Profesional.

Este curso tenemos más de 84.000 alumnos cursando
FP, con una oferta de 3.000 plazas más que el curso pasa-
do. Tenemos más de 360 centros educativos, que imparten
algún ciclo formativo de Formación Profesional. La buena
acogida de esta vía profesional lo demuestra que desde el
año 2003 ha aumentado un 84% el número de valencianos
que optan por la Formación Profesional. Pero dentro de la
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FP, la modalidad dual es la que está en aumento a pasos
agigantados. De los 1.253 ciclos de FP que hemos autori-
zado este curso, el 39% ya son de FP dual en el primer
curso de su implantación.

Con el mismo objetivo de facilitar a nuestros jóvenes
adquirir una experiencia laboral, vamos a poner en marcha
un programa de prácticas remuneradas para universitarios,
que permitirá a cerca de dos mil graduados y licenciados tra-
bajar en empresas de la comunitat que quieran internaciona-
lizarse o que estén en el extranjero. (Aplaudiments)

Todas las medidas que les he expuesto demuestran que
ofrecemos a nuestros hijos cada día una formación mejor y
de calidad para garantizarles un futuro con más oportunida-
des para poder encontrar un puesto de trabajo. Unas oportu-
nidades que también tienen que generarse desde nuestras
universidades, a las que soy consciente se debe garantizar la
estabilidad a largo plazo. Para lograrlo, vamos a crear una
comisión con las universidades públicas, agentes económi-
cos y sociales para trabajar en una ley de financiación de las
universidades públicas valencianas.

Nuestro objetivo es mantener la financiación pública de la
universidad y aumentar la aportación privada, potenciando la
colaboración entre el mundo universitario y las empresas, tan
necesaria para la reactivación de nuestro tejido productivo.

Además, este nuevo texto legal introducirá una fuerte
componente de evaluación en materia de transferencia y de
conocimiento y buen uso de los recursos públicos, porque el
conocimiento debe convertirse en más riqueza y en empleo,
sacando el máximo partido a cada euro público invertido.

Señorías, hasta ahora les he presentado el programa de
gobierno para seguir creando empleo, ayudar a las familias
y mejorar la educación, la sanidad y las prestaciones socia-
les. Ahora quiero exponerles cómo vamos a incrementar la
calidad de vida de los valencianos, gracias a la mejora de
nuestras infraestructuras y de los servicios públicos.

Una sociedad avanzada, como la nuestra, no sería posi-
ble sin disfrutar de un lugar seguro en el que vivir. La comu-
nitat afortunadamente lo es, gracias al enorme esfuerzo de
todos sus profesionales.

Para ampliar nuestras actuaciones en materia de seguri-
dad, la policía de La Generalitat contará en noviembre con
una nueva comisaría en el metro de Valencia. Cerca de cin-
cuenta agentes velarán por la seguridad en las líneas de
metro, Ferrocarriles de la Generalitat de la ciudad y pueblos
de la provincia. Igualmente, y antes de final de año, también
empezará a actuar patrullas específicas en las líneas de Tram
de Alicante y de Castellón.

Durante los últimos años también hemos realizado una
gran inversión en medios materiales y humanos para mejo-
rar el servicio que presta a los ciudadanos nuestra adminis-
tración de justicia. Para continuar con esa mejora, vamos a
incrementar un 10% la retribución de los 5.000 abogados y
procuradores que prestan el servicio gratuito de turno de ofi-
cio. (Aplaudiments)

Pero la mejora de la justicia implica perspectiva a largo
plazo y consensuar las medidas que nos permitan diseñar el
futuro de este importante servicio público. Para ello, antes
de finalizar el año, aprobaremos un nuevo plan estratégico
de la justicia 2020, que servirá para planificar las infraes-
tructuras judiciales que vamos a seguir desarrollando, empe-
zando por la reforma de la Audiencia Provincial de Alicante,
que terminaremos el mes que viene. También a principios de
2015 iniciaremos las obras de mejora del Tribunal Superior
de Justicia de la Comunitat Valenciana, la reforma integral
del palacio de justicia de Benalúa en Alicante y la implanta-
ción del palacio de justicia de Sagunto.

Señorías, después de unos años en los que hemos hecho
un esfuerzo espectacular en infraestructuras viarias y de
transporte, la prioridad durante esta legislatura ha sido reto-
mar la planificación presupuestaria para progresivamente ir
ejecutando los proyectos que más y mejor pueden ayudar a
incrementar la calidad de vida de los valencianos. Si hay una
inversión puramente social en este tipo de infraestructuras
es la destinada al transporte público.

A lo largo de la legislatura La Generalitat ha seguido
invirtiendo en los sistemas de movilidad y las comunicacio-
nes metropolitanas para que los ciudadanos ganen en como-
didad y en bienestar. 70 millones de viajeros anuales son la
mejor prueba de que el esfuerzo que ha hecho el Consell
durante estos años está cumpliendo con su principal fun-
ción: integrarse en el día a día de las personas.

En septiembre de 2003 empezó a funcionar la línea 2 del
Tram de Alicante y en este primer año ha superado las mejo-
res expectativas al transportar 3,6 millones de viajeros.

En enero de este año presentaremos el Plan de moderni-
zación de la línea 9 del Tram, con una inversión prevista
global de 43 millones de euros hasta 2020, de los que hemos
adjudicado y licitado actuaciones ya por unos 15 millones
de euros. Hace sólo unos días adjudicamos las obras de
señalización, energía y comunicaciones, lo que completará
la instalación del sistema ATP a toda la red.

Además, antes de finalizar el año entrará en servicio la
conexión Universitat Jaume I-Grao de la línea 1 del Tram de
Castellón. (Aplaudiments) Esta inversión no solo va a mejorar
las comunicaciones de la ciudad sino que supone un paso defi-
nitivo en la apuesta por un sistema de transporte sostenible, que
cambia por completo el concepto de ciudad en Castellón.

Igualmente, hemos destinado más de 43 millones de
euros para que a principios del próximo año los más de
veinte millones de usuarios de la línea 5 de
Metrovalencia ya puedan llegar hasta Ribarroja. También
en los próximos meses finalizarán las obras para la cone-
xión de las estaciones de Valencia-San Isidro y Valencia-
Fuente de San Luis, que permitirán que los trenes de cer-
canías conecten de nuevo con la estación Valencia Nord-
Serrería y con el nuevo hospital La Fe.

Es cierto que atravesamos un momento en que es difícil
ejecutar nuevos proyectos de obra pública diaria. Siendo
conscientes de ello, la prioridad del Consell ha sido el man-
tenimiento de la red de carreteras de La Generalitat para
reforzar la seguridad vial. Esta inversión productiva de 167
millones de euros permite mejorar la conservación, señali-
zación, balizamiento y alumbrado de las carreteras de La
Generalitat y revertirá en carreteras más seguras y mejor
preparadas. (Aplaudiments)

En el próximo mes concluiremos con la reorganización
de los contratos plurianuales de conservación de la red via-
ria autonómica, que nos permitirá un ahorro de 50 millones
de euros respecto al sistema anterior.

En este punto quiero destacar que en los próximos meses
finalizarán dos proyectos importantísimos para mejorar la
movilidad en la capital alicantina. Por un lado, la urbanización
de la Vía Parque en el tramo avenida Lorenzo Carbonell-el
Palmeral, con una inversión cercana a los 15 millones de euros.
(Aplaudiments) Y por otro, las obras de la última fase del acce-
so sur de Alicante, que estarán concluidas para este otoño.

No cabe duda de que todas estas infraestructuras de comu-
nicación son importantes para la comunitat. Sin embargo, el
mayor hito en materia de infraestructuras de la presente legis-
latura ha sido el inicio en la ejecución del corredor mediterrá-
neo. Tres años en los que hemos concentrado toda nuestra
acción en la defensa de este proyecto, y por ello empezamos
a ver cómo empieza a materializarse.
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El tercer carril es una solución adoptada desde el realismo
que nos impone la actual limitación de recursos, y su priori-
zación era necesaria para la importante repercusión que ten-
drá en la economía valenciana su conexión ferroviaria con
Europa en ancho internacional. A corto plazo, no podemos
permitirnos retrasos ni replanteamientos innecesarios en la
ejecución del tercer carril, y por ello hemos mantenido una
postura muy firme ante el Gobierno de España para que así
sea. Y para que podamos aprovechar al máximo su potencial
es necesario complementar este gran proyecto con actuacio-
nes adicionales, como los nuevos accesos ferroviarios a los
puertos de Castellón y Sagunto, la modernización de la línea
Sagunto-Zaragoza o la terminal intermodal Fuente de San
Luis, para cuyo desarrollo ya hemos firmado un protocolo
con el Ministerio de Fomento y el puerto de Valencia.

En la misma línea, la llegada del AVE a Castellón o la
implantación del AVE regional son proyectos fundamentales
para la comunitat. Somos conscientes de la situación econó-
mica, pero también exigimos el mantenimiento del compro-
miso del Gobierno de España con la Comunitat Valenciana.
Este Consell es consciente de que el desarrollo de las
infraestructuras de transporte en la fachada mediterránea, en
la que la comunitat ocupa un lugar central, es determinante
para el futuro de muchas empresas valencianas. Por eso,
desde La Generalitat vamos a liderar ante la Unión Europea
y el gobierno central el impulso de un triple frente medite-
rráneo desde la frontera francesa hasta Algeciras. Un frente
portuario que permita consolidarnos como alternativa a
medio plazo al tráfico de los puertos del mar del norte. Un
frente de infraestructuras, con la continuación de la ejecu-
ción del corredor ferroviario y el vencimiento de la conce-
sión de la AP-7 en 2019. Y un frente logístico, como la
implantación progresiva de nodos logísticos que potencie la
interoperatividad entre la red viaria, la red ferroviaria y los
puertos del Mediterráneo.

Senyories, si les infraestructures judicials i de transport
són importants per a millorar la qualitat de vida dels ciuta-
dans, tota inversió en aigua és fonamental en una terra com
la nostra. Com ja els he dit, durant este últim any hem acon-
seguit de la mà dels nostres regants un nou esperit de
col·laboració amb el ministeri d’agricultura, que ha permés
els primers enviaments del transvasament Xúquer-Vinalopó.
Gràcies a això, el juliol passat va ser una data històrica per
als camps de la província d’Alacant, amb l’arribada dels pri-
mers cabals per a pal·liar en part els efectes de la sequera.
Un enviament que ha permés regar més de 20.000 hectàrees
a les comarques del Vinalopó, que suposarà salvar collites
valorades en més de 200 milions d’euros i consolidar 20.000
llocs de treball que estaven en perill. (Aplaudiments)

Actualment estem consensuant una alternativa per fer
viable econòmicament el transvasament a través d’una sego-
na connexió des del pantà d’Alarcón dirigida a la provisió
d’aigua potable en municipis alacantins.

Per altra banda, i com em vaig comprometre el 2013,
enguany hem posat en marxa la major part de les inversions
del pla d’abastiment de la Ribera, una inversió de 60 milions
d’euros que hui ja disfruten més de dos-cents mil veïns
d’Alzira, Carcaixent, Cullera, Favara i Llaurí. Hui els puc
avançar que en octubre els veïns de Corbera podran beure
aigua d’excel·lent qualitat en els seus domicilis, una aigua
potable que a principi del proper any també permetrà aten-
dre la demanda d’altres 100.000 persones.

També vull destacar la nostra aposta per l’estalvi hídric,
que ens permet liderar a Espanya la reutilització de l’aigua
depurada per al rec dels nostres camps, un tractament que
suposa el 60% de l’aigua que es depura a la comunitat i que
triplica la mitjana estatal. Gràcies a la inversió que hem rea-

litzat en els últims anys, hui tenim 461 depuradores que
també ens ajuden a controlar els abocaments al mar i man-
tindre la qualitat del nostre litoral. El proper mes inaugura-
rem una nova depuradora que donarà servici a Alcalà de
Xivert i al seu nucli marítim a Alcossebre. I en 2015, les de
Teulada-Moraira, Peníscola i Benicarló.

Totes estes infraestructures, sense cap dubte i per sí
mateix, són molt importants. Però l’absència de precipita-
cions que hem patit este any ha ocasionat grans pèrdues a les
nostres terres de cultiu, i torna a recordar-nos que el nostre
dèficit hídric no és conjuntural, sinó estructural. Per això,
reclame al Govern d’Espanya que elabore i aprove un nou
pla hidrològic nacional (aplaudiments), que contemple l’a-
rribada dels 350 hectòmetres cúbics per any que necessiten
amb urgència els nostres agricultors i la nostra economia
productiva. I vull recordar que eixe cabal que ara reclamem
és l’equivalent al que ara hauria d’haver arribat amb el
transvasament de l’Ebre, derogat el 2004 pel govern socia-
lista. (Aplaudiments)

Per últim, senyories, i per a finalitzar el paquet de mesu-
res dirigides a millorar la qualitat de vida dels valencians, no
puc deixar de parlar de la protecció del territori. Protegir el
medi ambient no és qüestió d’ideologies. És un compromís
de tots. Alguns abanderen la seua defensa com si es tractara
d’una política pròpia de l’esquerra, però s’equivoquen. Eixa
bandera ens pertany a tots els valencians. La Generalitat
sempre ha vist el territori com al principal actiu de la comu-
nitat, i en les últimes dècades hem dedicat grans esforços a
la seua protecció. El 1995 només estava protegit l’1,7% del
territori, hui tenim més del 40%, i amb esta dada vull reite-
rar-los el meu compromís per tal d’arribar al 50%.

En estos moments estem tramitant l’ampliació del Parc
Natural del Penyal d’Ifach, i en els propers mesos declara-
rem cinc nous paratges naturals municipals. (Remors)

Senyories, si és important tindre un full de ruta per a des-
enrotllar el model econòmic i social que proposem a la
societat valenciana, igual d’important és preservar i enfortir
els trets que ens definixen com a poble. Per això, hui també
vull parlar de la importància de respectar la nostra pròpia
identitat. Eixa identitat clara i concreta serà la que ens porte
al lloc on vulguem arribar i ens mantinga ferms en el camí.
Perquè per a saber on anem, cal saber d’on venim.

Nosaltres, tots els que treballem en esta cambra, hem de
vetlar pels interessos d’un poble que troba la seua força i
cohesió en una personalitat forjada al llarg dels segles. Tots
en esta cambra li devem respecte a eixa identitat.

No és temps de confondre la societat amb plantejaments
que ataquen directament la cohesió d’este poble. És temps
de respectar la unitat i el sentir comú de la gran majoria dels
ciutadans de la Comunitat Valenciana. Tot i les ambigüitats
d’alguns, els valencians tenim clar qui som i quins són els
elements que definixen la nostra història, la nostra cultura i
també la nostra llengua. Este govern no renunciarà mai a
defensar i difondre estos símbols que conformen una identi-
tat compartida. (Aplaudiments)

Per a reforçar eixe compromís, proposarem a esta cam-
bra una llei de reconeixement, protecció i promoció de les
senyes del poble valencià. (Aplaudiments) Tenen ara una
oportunitat definitiva per a mostrar als valencians si estan
amb ells, o si preferixen convertir-los en ostatges d’una
identitat prestada. (Remors) Han de ser clars i han d’expli-
car als ciutadans si respecten la Comunitat Valenciana que
som o si, per contra, tenen pensat sotmetre-la a un canvi de
personalitat. (Aplaudiments)

Senyories, hasta ahora les he explicado cómo ha cambiado
la Comunitat Valenciana en los últimos tres años. También les
he expuesto un programa de gobierno para seguir creando
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empleo, apoyar a las familias y mejorar las infraestructuras y
los servicios públicos. Finalmente, les he expresado cómo
vamos a defender las señas de identidad del pueblo valenciano.
Ahora quiero hablarles de cómo debemos recuperar la confian-
za de las personas en la política y en los políticos. Ya he dicho
en esta cámara que vivimos nuevos tiempos que requieren nue-
vas formas de ejercer la política. Los ciudadanos reclaman a
quienes formamos parte de las instituciones públicas ser en pri-
mer lugar ciudadanos sin privilegios. Los que nos dedicamos a
la política debemos tenerlo muy presente para replantearnos
aquellas prebendas que se establecieron en los inicios del siste-
ma democrático en España.

Palabras tan sencillas como la transparencia, honestidad,
ejemplaridad, dedicación o diálogo deben acuñarse en tér-
minos políticos. Vivimos nuevos tiempos que exigen revita-
lizar el sistema democrático y volver a ilusionar a las perso-
nas. Este es el momento de impulsar definitivamente un pro-
grama de regeneración ética de la política. Desde la comu-
nitat vamos a sumarnos a ese cambio y a enriquecer el deba-
te abierto en España con nuestras propuestas.

Por ello, vamos a seguir adelante con las medidas
expuestas en esta cámara durante la presente legislatura, que
junto a las nuevas que hoy les voy a esbozar, deben conver-
tirse en un decálogo ético con el que los ciudadanos se vean
realmente identificados. Son diez propuestas que supondrán
la reforma de las principales normas que configuran el sis-
tema político de la comunitat: el Estatut de autonomía, la
Ley electoral valenciana, el Reglamento de Les Corts i la
Ley de iniciativa legislativa popular, así como la aprobación
de la ley de transparencia, participación y buen gobierno que
traeremos a esta cámara.

Entre las medidas de regeneración que necesitarán la
reforma del Estatut d’autonomia, dos ya las conocen uste-
des: la primera es la reducción del número de diputados en
Les Corts de 99 a 79, los ciudadanos nos han demostrado
que se puede hacer más con menos, y este parlamento tiene
que asumir el mismo reto; (aplaudiments) la segunda es la
elección directa de, al menos, un tercio de los diputados
entre los vecinos de cada comarca. Con esta reforma podrí-
amos asegurar la total representación territorial de la comu-
nitat en Les Corts, incrementar el vínculo entre los diputa-
dos y sus electores y facilitar el acceso a la cámara de per-
sonas que no pertenezcan a ningún partido político.

En tercer lugar, les ofrezco la eliminación del aforamien-
to de los diputados, de los consellers y del president de La
Generalitat, (aplaudiments) de manera que ningún político
goce de este privilegio en la Comunitat Valenciana. Los
políticos, precisamente por ejercer nuestro trabajo en insti-
tuciones públicas, tenemos que rendir cuentas ante la justi-
cia en los mismos juzgados que nuestros electores.

Por otra parte, mi decálogo ético para la regeneración
incluye tres propuestas que implican la reforma del
Reglamento de Les Corts.

La primera consistirá en crear una comisión de participa-
ción ciudadana y establecer un nuevo trámite de audiencia
en el parlamento valenciano. De esta manera las entidades
sociales podrán manifestar en la cámara su opinión y sus
propuestas en relación a los proyectos legislativos que deba-
ten los diputados.

Queremos convertirnos en un parlamento más participa-
tivo, y para ello, también, tenemos que abrir la asamblea
legislativa a nuestros alcaldes, que son quienes mejor cono-
cen las inquietudes de sus vecinos. (Aplaudiments) Con esta
finalidad estableceremos, también, la posibilidad de que los
representantes municipales comparezcan en Les Corts para
plantear y debatir temas que dentro de las competencias de
su municipio tengan trascendencia autonómica.

Pero, no solo queremos que los ciudadanos puedan opi-
nar sobre las leyes que debaten en Les Corts, también que-
remos facilitarles que puedan presentar iniciativas legislati-
vas. Con este objetivo vamos a reducir a la mitad, es decir a
25.000, el número de firmas necesarias para presentar una
iniciativa legislativa popular.

Esta medida irá acompañada de un nuevo trámite de
audiencia a los impulsores de la iniciativa para que puedan
defenderla en la comisión correspondiente. (Aplaudiments)
Además, para poder posibilitar este mayor diálogo con los
ciudadanos y aumentar el número de iniciativas que se pue-
dan debatir vamos a ampliar a once meses el periodo de
sesiones parlamentarias. (Aplaudiments. Se senten unes veus
que diuen: «¡Bravo, bravo!»)

El senyor president:

Señores diputados, por favor.

El senyor president del Consell:

Espero que pongan la misma alegría en el resto de medi-
das que yo he propuesto. (Veus)

El senyor president:

Señores diputados,…

El senyor president del Consell:

Este paquete de medidas…

El senyor president:

Señores diputados, por favor, señores diputados.
Señor presidente. (Veus)
Señores diputados, señores diputados, si son tan amables.
Puede usted seguir, señor presidente.

El senyor president del Consell:

Gracias, señor presidente.
Este paquete de medidas de regeneración se verá refor-

zado con la ley de transparencia, participación y buen
gobierno que presentaré ante la cámara en este periodo de
sesiones. (Aplaudiments)

Quiero destacar que esta será la ley con más participa-
ción ciudadana que ha tenido hasta el momento la comuni-
tat dado que todos los ciudadanos han podido realizar sus
aportaciones a través del portal de transparencia que pusi-
mos en marcha este año; además, obligará a explicar el des-
tino de todo el dinero público que reciba cualquier entidad
de la comunidad.

Con esta ley seguimos dando pasos para hacer de La
Generalitat una administración aún más transparente y
abierta a las personas a las que sirven, un esfuerzo que ese
mismo año ha sido valorado como sobresaliente por la orga-
nización independiente Transparencia Internacional y que
nos anima a seguir el camino ya emprendido.

En esta misma línea les propongo elevar a rango estatu-
tario las obligaciones de transparencia y buen gobierno, así
como el derecho a la participación en Les Corts de todos los
valencianos, de esta manera conseguiríamos brindar estos
principios para sacarlos del debate político.

Señorías, estas nueve medidas que les acabo de exponer
son los primeros pasos de un gran programa de regeneración
democrática; sin embargo, para reforzar y consolidar esta
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nueva columna vertebral de la regeneración es necesario ir
más allá. En especial, tengo el convencimiento de que ha
llegado el momento de que los partidos políticos demostre-
mos a la sociedad valenciana que somos capaces de ajustar-
nos más el cinturón –y ahora va la décima propuesta–;
(veus) para ello –y como décima propuesta– les planteo que
solicitemos al Gobierno de España una reducción de 15 a 10
días de la duración de las campañas electorales establecidas
por ley. (Aplaudiments i veus) Además, esto debería ir
acompañado de una reducción proporcional de las subven-
ciones a los partidos políticos para gastos electorales.
(Aplaudiments)

Como verán, les acabo de exponer un programa de rege-
neración política con diez propuestas que pueden ayudar a
fortalecer nuestra democracia. Una vez más les pido altura
de miras, les invito a aparcar nuestras diferencias ideológi-
cas en otros ámbitos y a consensuar los verdaderos cambios
que hoy reclama nuestra sociedad.

Señorías, este gobierno ha protagonizado en los últimos
tres años el cambio que necesitaba esta comunitat, hemos
transformado la administración para convertirla en una
palanca de la competitividad de nuestras empresas. Para
poder pedir a los ciudadanos que paguen menos impuestos
y ser la administración más eficiente hemos revisado uno a
uno todos los gastos que podían reducirse sin mermar la
calidad de los servicios a las personas.

Somos el gobierno que necesitaba esta comunidad
para recuperar el crecimiento y, ahora, somos el gobierno
que mejor puede garantizar a los valencianos la estabili-
dad necesaria (aplaudiments) porque sin estabilidad,
señorías, nuestra economía puede volver a caer en rece-
sión. Sin la seguridad de un entorno fiable y unas políti-
cas predecibles nuestras empresas no tendrán la confian-
za que reclaman para emprender nuevos proyectos y crear
más empleo, y sin más empleo y menos actividad econó-
mica nuestro sistema de salud, nuestra educación y nues-
tros servicios sociales sí que estarán realmente en peli-
gro. Las apuestas revolucionarias que hablan de más ser-
vicios para todos y sin mayor coste para nuestros bolsi-
llos son simplemente demagogia. (Aplaudiments) Y como
dijo una vez uno de los grandes estadistas que ha tenido
España, Adolfo Suárez, quienes alcanzan el poder con
demagogia terminan haciéndole pagar al país un precio
muy caro. (Veus i aplaudiments)

Por eso, señorías, les pido que no escuchen esos can-
tos de sirena, les pido que piensen en las próximas gene-
raciones y no en las próximas elecciones porque si para
arañar unos cuantos votos son capaces de apoyar mode-
los rupturistas y que vayan en contra de nuestro modelo
de sociedad, los efectos de su decisión pueden ser devas-
tadores para todos nosotros. Les pido que se alejen de las
apuestas populistas que algunos hoy proponen y que, a
pesar de los disfraces, son autoritarias y limitadoras de
las libertades y los derechos de los individuos.

Hay muchas cosas que tenemos que cambiar, la demo-
cracia se puede mejorar y fortalecer pero siempre mante-
niendo los pilares que la caracterizan, los principios de la
igualdad, la solidaridad, la participación y el respeto a la ley.

Desde esta tribuna, la de todos los valencianos, les pido
que se unan a este gran reto histórico, el futuro nos dirá si
hemos sido capaces de dejar a nuestros hijos una
Comunidad Valenciana mejor.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor president:

Senyories, se suspén el ple durant trenta minuts per-
què els síndics dels diferents grups puguen preparar-se
les seues intervencions.

Es reprendrà a partir de la una.

(Se suspén la sessió a les 12 hores i 30 minuts)
(Es reprén la sessió a les 13 hores i 6 minuts)

El senyor president:

Moltes gràcies.
Senyores i senyors diputats, es reprén la sessió. (El sen-

yor president colpeja amb la maceta)
En primer lloc, té la paraula el síndic del Grup

Parlamentari Socialista, senyor Torres.

El senyor Torres Salvador:

Gracias, señor presidente.
Bon dia, señores y señoras diputados.
Un saludo para todos los que están siguiendo este deba-

te y, en especial, para los medios de comunicación, que son
los que se encargan de hacer llegar a los ciudadanos todo lo
que hablamos aquí.

Asistimos hoy, señor Fabra, al que sin duda será su últi-
mo debate del estado de la comunidad. Y se lo digo porque
a la incertidumbre de si será usted el designado por Rajoy
como candidato a la presidencia de La Generalitat, se une la
constatación de que su partido ha perdido ya la mayoría
social y, usted, el respaldo de los valencianos.

¿Cree usted que es imaginable en el estado europeo
actual un gobierno que ganara las elecciones con trampas?
¿Con financiación ilegal? ¿Que se mantuviera durante años
apoyado por un grupo parlamentario en el que uno de cada
cinco están imputados por corrupción? Pues mire, señor
Fabra, aunque sea difícil de creer, ese es su gobierno.

Por eso, entre otras razones, los socialistas hace mucho
tiempo que le exigimos elecciones anticipadas. Y lo políti-
camente decente hubiera sido que usted le hubiera dado la
voz a los valencianos el pasado mes de mayo, pero no lo
hizo y optó por aferrarse al poder.

Hoy sabe usted perfectamente que ha perdido este deba-
te ante la sociedad valenciana antes de empezar, por mucho
que el otro día intentase que sus diputados se animaran y por
muchos altos cargos que hayan venido hoy a verlo. Lo dicen
sus encuestas, más del 83% de los valencianos ya no confí-
an en usted y descalifican su gestión al frente del Consell.

Aun así, hoy toca hablar de futuro, de propuestas efecti-
vas para hacer frente a la crisis en los meses que todavía nos
quedan de legislatura. Pero también es el momento de hacer
balance de su gestión y de la de su gobierno a lo largo, lógi-
camente, de los tres últimos años.

Desde que a usted lo impusieron a dedo en la presiden-
cia de La Generalitat, nuestra comunidad y, con ella, todos
los valencianos, han sufrido un importante retroceso en la
mayoría de los indicadores económicos y sociales.

Además, su desdibujada línea roja, frente a los numero-
sos casos de corrupción, ha contribuido al deterioro de la
imagen de nuestra comunidad y al desprestigio de la políti-
ca y de los políticos.

Es verdad que hace tres años se hizo cargo de una
herencia envenenada. Una comunidad con una tasa de
paro insoportable por encima del 23%, la comunidad más
endeudada de España, pero a la cola en gasto en sanidad,
en educación y en dependencia, con un déficit fuera de
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control, pero, paradójicamente, con importantes ventajas
fiscales para los más ricos de esta comunidad. Una comu-
nidad con un sector público empresarial ineficiente y
sobredimensionado. Una comunidad sin instituciones
financieras tras haber llevado ustedes a la ruina a
Bancaja, a la CAM y Banco de Valencia, y haberlas pues-
to en manos de los catalanes y los madrileños.

Esa fue la herencia que usted recibió, su propia herencia,
la de su partido, la de Zaplana, la de Olivas y la de Camps,
que actuaron como nuevos ricos, gastando sin control y
dejándonos en una situación de quiebra.

No intente ahora, señor Fabra, desligarse de esa heren-
cia. Asúmala, no le es ajena a usted. Cuando estaba en su
discurso, el señor Camps leía, no miraba, porque en rea-
lidad usted ha hecho una moción de censura a los veinte
años de gobierno del Partido Popular. (Aplaudiments)
Eso es lo que ha hecho.

Pero usted estaba ahí apoyando y aplaudiendo las erráti-
cas políticas de sus antecesores. Mire usted, sin ir más lejos,
usted, hoy, está aquí por Carlos Fabra, porque Carlos Fabra
es su padrino y quien lo ha promocionado. (Aplaudiments)

Señor presidente, usted ha sido un mal presidente en un
momento complicado. No solo ha fracasado en su responsabi-
lidad de resolver los principales problemas de esta comunidad,
sino que los ha empeorado hasta límites insoportables.

Ha sido incapaz de atajar la sangría del desempleo, de
controlar la deuda, de proteger nuestro estado de bienestar,
de conseguir una mejora de la financiación y las inversiones
que necesitamos. Y lo peor es que con su incapacidad está
arrastrando también a la sociedad valenciana.

Señoras y señores diputados, el paro es el problema que
más preocupación y sufrimiento está causando a la mayoría
de las familias valencianas, con casi…, o con ya 640.800
valencianos y valencianas en desempleo es indignante que
usted hable aquí del inicio de la recuperación o de que esta-
mos mejor que hace un año.

Por respeto a los que sufren cada día el drama del des-
empleo no debería maquillar las cifras, ni hablar de una
supuesta recuperación que solo percibe usted y los que ya
eran ricos antes, y ahora, con la crisis, lo son aún más.

La ligera mejoría de algunos datos macroeconómicos no
está repercutiendo directamente sobre los valencianos de a
pie, que en su mayoría tienen gravísimas dificultades para
poder llegar a fin de mes.

¿Sabe usted cuál es la foto fija de su paso por La
Generalitat? 106.200 puestos de trabajo destruidos o, si lo
prefiere, 109.200 afiliados menos a la seguridad social y
66.600 parados más que cuando usted se hizo cargo de la
presidencia de La Generalitat.

En los dos últimos años hemos perdido más habitantes
que Cataluña, Madrid o Andalucía. Somos ya menos de
cinco millones de habitantes y lideramos la caída de pobla-
ción de toda España. Y, ¿sabe usted por qué? Porque los
valencianos huyen de su gobierno, se van de esta tierra y,
sobre todo, los jóvenes, porque aquí no tienen futuro.

Usted ha disparado la tasa de paro juvenil hasta el 58%,
ocho puntos más que cuando llegó. Y aun así, este año pasa-
do solo ha gastado tres de cada diez euros que estaban pre-
vistos para el plan de empleo joven.

Y vuelve usted a hablar ahora de una propuesta, de un
plan de empleo joven de 100 millones. ¡Si eso ya lo dijo
hace dos años! Y solamente se gastaron el año pasado 4,2
millones de euros.

¿Cómo permite usted, señor Fabra, que nuestra comu-
nidad, con una tasa de paro superior a la media de
España, sea la que menos fondos ha recibido del estado
en el año 2014 para las políticas activas de empleo?

Hemos recibido 52 euros menos por parado. Inadmisible.
¿Cómo ha podido tragar eso, señor Fabra?

Hace un año, en este mismo debate, presentamos una
propuesta instando al Gobierno de España a que nos iguala-
ra en la financiación de la inversión para las políticas acti-
vas de empleo. Votaron en contra, como siempre. 

Su plan de empleo conjunto con las diputaciones y los
ayuntamientos ha sido un fracaso estrepitoso. Solo han con-
seguido el 10% de los objetivos previstos.

Ante esto es injustificable que el señor Buch siga de con-
seller del ramo, que además hace unos días presumía que la
gestión del paro de la Comunidad Valenciana es la mejor de
España. Claro, como lo había dicho Dolores de Cospedal,
pues él tenía que repetirlo. Si quiere, después le enseñaré los
datos para ver si es así. Lo que usted hace con esas palabras
es insultar gravemente a los más de 640.000 parados que
hay en esta comunidad. (Aplaudiments)

Sus impagos, señor Fabra, tienen consecuencias. Se encon-
tró con 2.000 millones de euros pendientes de pago. Pero es que
usted en el año 2013 los ha elevado a cerca de 2.700 millones
de euros. Esa es su gestión. Pero usted sabe que cuando no paga
lo que debe, está provocando la destrucción de miles de pues-
tos de trabajo y el cierre de las empresas.

El empleo, señor Fabra, no ha sido su principal prioridad
en estos años. Le vuelvo a reiterar nuestra propuesta de
puesta en marcha de un plan de empleo conjunto
Generalitat-ayuntamientos-gobierno del estado para atajar
directamente la elevada tasa de desempleo de jóvenes, muje-
res, mayores de cincuenta y cinco años y colectivos en ries-
go de exclusión social.

Usted, señor Fabra, es el responsable de que todos los
valencianos seamos hoy más pobres. Según la encuesta de
condiciones de vida del INE, la tasa de riesgo de pobreza de
nuestra comunidad se ha situado por encima del 31%, tres
puntos y medio por encima de la media de España; en otras
palabras, un tercio de los valencianos está ya en situación de
exclusión social, señor Fabra, y eso es muy alarmante.

En 2013, la renta per cápita en función del PIB de un
valenciano era de 20.109…, en 2011, 20.109 euros y en
2013 es solamente de 19.500. Los valencianos han perdido
en esos dos años cerca de 600 euros de renta per cápita.

Con usted, además, se han incrementado un 40% el núme-
ro de hogares que no perciben ningún tipo de ingreso. ¿Sabe
cuál ha sido su respuesta? Endurecer y retrasar el acceso a la
renta garantizada de ciudadanía a miles de valencianos.

Con usted se ha duplicado el número de parados de larga
duración y también se han incrementado un 30% las fami-
lias con todos sus miembros en paro. ¿Sabe cuál ha sido su
respuesta? Reducir al 50% el presupuesto del Servef.

Con usted se han ejecutado más de 40.000 desahucios en
la Comunidad Valenciana y en lo que llevamos de año, uno
de cada cinco de los que se ejecutan en España son, señor
Fabra, de esta comunidad.

Su plan de alquiler social ha sido un espejismo, una medida
testimonial. Solo ha entregado en los tres años un poco más de
cien viviendas y sigue, además, adeudando a decenas de miles
de valencianos 240 millones de euros por las ayudas del alqui-
ler, la rehabilitación o la compra de vivienda.

Su gobierno es el que menos recursos ha destinado a las
personas que menos tienen. Una situación que debería aver-
gonzarle. No siga diciendo a las familias valencianas que ya
se ha iniciado la recuperación, señor Fabra. Trabaje para que
la noten y, sobre todo, proteja a los más necesitados.

Le hago una propuesta, comprométase a situar el presu-
puesto de la renta garantizada de ciudadanía en el nivel
medio del resto de comunidades autónomas. Si las demás lo
hacen, nosotros también podemos hacerlo.
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Ha hablado usted, y es verdad, de datos positivos en
turismo y en exportaciones. No nos duele reconocer que es
verdad. Es verdad que el número de turistas se ha incremen-
tado, se ha incrementado un 4% con respecto al año anterior.

Pero también es verdad que estamos muy por debajo del
incremento que se ha producido en las comunidades turísti-
cas. Y como también estamos muy por debajo del incre-
mento medio de turistas que se ha producido en España.

Como verdad también es que el gasto medio por turista
se ha situado en 821 euros. Pero está por debajo del gasto
del año anterior y muy por debajo de los 950 euros de la
media de España.

Tal vez si usted y su conseller les hicieran caso a los
empresarios del sector, que están pidiendo cambios, y con-
sensuara con ellos un modelo turístico potenciando el patri-
monio y la cultura y dotándolo del presupuesto que se mere-
ce la primera industria de nuestra comunidad, seguramente
mejoraríamos los resultados.

Sin embargo, la actuación de su gobierno en todo este
tiempo se ha limitado a continuar con los viejos esquemas y
las viejas recetas y a reducir el presupuesto de la Agencia
Valenciana de Turismo a la mitad.

También han mejorado las exportaciones, es verdad.
Somos la cuarta comunidad exportadora. En 2010 represen-
tábamos el 10,1% de las exportaciones de toda España. Y en
2013, que ya se ha cerrado, volvemos a representar el 10,1%
de las exportaciones de toda España, luego estamos donde
estábamos. Allí nos hemos quedado igual.

Pero lo que a usted debería preocuparle es el desequilibrio
que se produce en nuestras importaciones tanto a nivel territo-
rial, como a nivel sectorial. Y le pongo el ejemplo. Fíjese usted,
en 2013, Alicante solo representó el 19% del total de inversio-
nes de la Comunidad Valenciana; Castellón, el 24%, y
Valencia, el 57%. Alicante necesita algo. ¿Sabe usted por qué?
Porque han abandonado a nuestra industria tradicional que his-
tóricamente ha sido exportadora. Ya no exportamos tanto ni en
juguetes, ni en textil, ni en calzado, ni en mármol, ni en mue-
ble… Solo nos salva la Ford, señor Fabra. Y si algún día pasa
algo, tenemos que estar preparados.

¿Me puede explicar qué medidas ha tomado usted para
defender los intereses de nuestros agricultores ante el blo-
queo ruso a nuestros productos? ¿Dónde estaba usted y su
gobierno en el mes de agosto mientras los agricultores esta-
ban llamando a la puerta de La Generalitat y nadie les aten-
día? Ustedes estaban de vacaciones, escondiéndose. Y, es
más, ni siquiera quisieron comparecer en la Diputación
Permanente (aplaudiments) para dar una explicación, para
reivindicar nuestros productos agrícolas.

Ustedes, durante muchos años, en el tema de la agricul-
tura en lo único que han estado centrados ha sido en el tras-
vase del Ebro. Que, por cierto, ahora ya han abandonado esa
reivindicación. Ahora que están ustedes aquí y está el PP
también Madrid ya han abandonado esa reivindicación, ya
le sacaron el producto correspondiente en su tiempo.

Pero durante todo ese tiempo no han abordado de raíz los
auténticos problemas que tiene el campo valenciano, ni tampo-
co han hecho nada por potenciar el sector agroalimentario.

Señorías, señoras y señores diputados, para crear empleo
y generar riqueza hay que apoyar a los autónomos y a las
empresas, hay que invertir en innovación y desarrollo y hay
que impulsar la inversión pública generando confianza.
Justo lo que ustedes no han hecho durante estos tres años.

Los datos del INE revelan que desde que usted es presi-
dente la comunidad ha perdido 18.000 empresas. Y en el año
pasado, el año 2013, fuimos líderes en destrucción de
empresas. No hable usted de las empresas que se crean, por-
que se crean empresas y se destruyen. Y al final lo que queda

es el resultado: las empresas que quedan. Entonces, usted
puede decir que han crecido el 7; pero es que han crecido el
7, pero han caído el 9. Por lo tanto, no manipule las cifras.
Somos la comunidad líder en destrucción de empresas.

Y le voy a dar otro dato relacionado con las inversiones
extranjeras. En 2013 nuestra comunidad captó el 1,1% del
total de todas las inversiones extranjeras en España. Eso son
166 millones.

Pero, claro, de lo que usted no ha dicho nada es que
también esta comunidad lidera la huida de capital extran-
jero. El año pasado, en 2013, se fueron de esta comuni-
dad 2.000 millones de euros, más de la mitad del capital
extranjero que abandonó España. Y algo tendrá que ver
en esa situación la falta de confianza en su gobierno. Un
gobierno que en este momento está siendo investigado
por la Unión Europea por falsear las cuentas, por escon-
der 1.800 millones de facturas en los cajones.

Mire lo que le digo, en relación con este tema, no busque
excusas ni trate de responsabilizar a otros. Fue usted quien
de forma deliberada o negligente manipuló el déficit del
Consell, poniendo en riesgo con esa medida la credibilidad,
no sólo de esta comunidad, sino de todo el país, señor Fabra.

Como también es usted el responsable de la nueva inves-
tigación que ha abierto la Unión Europea sobre los fondos
de empleo dirigidos a los emprendedores. Habla usted aquí
de apoyo a los emprendedores. ¡Pero si les debe a los
emprendedores las ayudas de hace cuatro años! ¡Si hay más
de 8.000 emprendedores que se han quedado colgados por-
que ustedes no les pagan!

El 20% de los emprendedores que tienen a su cargo un
trabajador se han perdido desde el año 2008 al 2013.

Usted, señor Fabra, ha abandonado las políticas de
I+D+I, reduciendo año a año la inversión y el personal
investigador y no cumpliendo con sus compromisos con los
institutos tecnológicos.

Esta comunidad no saldrá adelante si no se hace una
apuesta decidida por la innovación y la reindustrialización.
Una apuesta que, evidentemente, debe plasmarse en un
incremento del presupuesto.

¿Qué ha hecho usted de su compromiso del año anterior
y del otro de que los sectores industriales tradicionales
alcanzasen el 20% de nuestro PIB?

¿Qué estrategias ha puesto en marcha para recuperar
nuestra industria o para promocionar los nuevos sectores
productivos? Yo creo que ninguna.

Le proponemos de nuevo la puesta en marcha de un plan
de impulso al sector agroalimentario y el compromiso de
alcanzar el 3% del PIB en I+D+I en los próximos años.

Su gobierno, señor Fabra, está a la cola de la licitación
pública. Su consellera, más preocupada por el partido que
por su gestión en la conselleria, ha sido incapaz de articular
una política en materia de infraestructuras. Cada año invier-
te menos. En 2013 se licitaron 118 millones de euros, un
25% menos que en el año anterior. Pero es que en 2014, de
enero a julio, solo se han licitado 78 millones de euros.

Por cierto, dígale a la señora Bonig, a su jefa de campaña y
a ratos también consellera de infraestructuras, que Castellón
también existe. Es que en lo que llevamos de año solamente
han licitado 811.000 euros, y es un auténtico desastre.

Lo que no me cuadra es cómo dice usted que hemos lici-
tado más que antes, en su discurso. ¿Dónde está la licita-
ción? Llevamos mucha menos licitación que el año anterior.

Hoy, señor Fabra, usted es un problema para esta comu-
nidad. Condiciona sus actuaciones y su estrategia a un único
objetivo: conseguir que Rajoy le designe candidato. Lo
demás le da igual. Mientras la señora Barberá departía ami-
gablemente con Rajoy en la Moncloa hace unos días, yo no
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sé si estarían hablando del escándalo de la Feria de Valencia
o de alguna otra cosa, o de candidaturas. Lo que sí que sé es
que usted sigue esperando en la antesala del despacho de la
secretaria del señor Montoro. (Aplaudiments) Yo no sé si
usted es consciente de lo que significa estar esperando desde
primeros de julio a que Montoro dé una entrevista. Es que
usted es el presidente de todos los valencianos. Y usted nos
representa a todos. Y está permitiendo que se humille a la
presidencia de La Generalitat. Está permitiendo que se nin-
gunee a la presidencia. Y con eso se nos está ninguneando a
todos. ¿Por qué se deja avasallar, señor Fabra? Cualquier
empresario de España o cualquier alcalde de provincias
tiene mucha más influencia que usted en Madrid.

Además, fíjese, los empresarios valencianos le han dado
un ejemplo de valentía y de valencianía. Han asumido el
papel que le correspondía a usted como presidente, pero
también están siendo ninguneados por el gobierno. ¿Cómo
consiente que Montoro se niegue a hablar de infraestructu-
ras con ellos? Ellos simplemente quieren trasladarle unas
reivindicaciones que deberían ser oídas: las diez principales
prioridades en materia de infraestructuras, que se haga en un
plazo de diez años y que el gobierno destine a la comunidad
el 10%, algo razonable.

Y además presentan esta propuesta porque Rajoy ha mal-
tratado sistemáticamente por tres años consecutivos a esta
comunidad, como jamás lo ha hecho ningún otro presidente,
diga usted lo que diga.

Y también por otra cosa, lo presentan porque ni usted ni
sus veinte diputados son capaces de defender los intereses
de esta comunidad en España.

¿Dónde está el poder valenciano, señor Fabra? Desde
luego, si de usted depende, en ningún sitio. Su actitud, y se
lo digo claro, su actitud de sumisión y servilismo con el
Gobierno de España no le honra.

A usted no le preocupa la comunidad. Y por eso, en vez
de exigir a Rajoy con contundencia el porcentaje de inver-
siones que nos corresponde, le recuerdo que este año solo
tenemos el 6,2%, se ha plegado a la decisión del Gobierno
de España de vetar la aprobación de la reforma de nuestro
Estatuto de autonomía en lo que a las inversiones se refiere.

Y mire lo que le digo, si usted no genera el problema
valenciano, si no levanta la bandera como la ha levantado el
secretario general de los socialistas valencianos, vamos a
seguir siendo invisibles en Madrid, como lo es usted ahora.

Señor Fabra, conviértase en un problema para Rajoy y
verá como nos va mucho mejor a todos los valencianos.
(Aplaudiments)

Señorías, el corredor mediterráneo, sin ese corredor
mediterráneo la economía valenciana perderá una oportuni-
dad histórica. A nosotros nos preocupa especialmente su eje-
cución y que el Partido Popular nunca, nunca haya apostado
decididamente por él.

¿Ha hablado usted ya con la ministra de Fomento para
ver qué es lo que piensa del tema?

El único compromiso de Rajoy es, señora Bonig, que el
tercer carril, el que algunos llaman «el carril bici», y que
además es un sucedáneo del corredor mediterráneo, eso no
es el corredor mediterráneo, que llegue a Valencia y a
Castellón en el año 2015 y a Alicante en el año 2016. Un
objetivo que va a ser muy difícil de cumplir de acuerdo con
el estado actual de las licitaciones y de las obras.

Una vez más me da la impresión de que están intentando
engañar a todos los valencianos. Y serán ustedes los respon-
sables de una nueva frustración colectiva de nuestro pueblo.

Le hago una propuesta, señor Fabra, los empresarios tie-
nen, han presentado una propuesta concreta. Votémosla
aquí, pero no sólo aquí, sino también en Madrid.

Comprométase a que sus 20 diputados apoyarán en Madrid
la misma propuesta que vamos a presentar aquí.
(Aplaudiments)

Señor presidente, mientras no sea capaz de conseguir
un cambio en el modelo de financiación o un mecanismo
compensatorio, esta comunidad seguirá hundiéndose y
cayendo al precipicio.

Exíjale a Rajoy que cumpla su palabra, no estamos
hablando de nada extraordinario. El señor Rajoy se compro-
metió a cambiar el modelo de financiación. Exíjale que
cumpla su palabra. Si tan fácil era cambiar el sistema de
financiación en la campaña electoral, aquí y fuera de aquí,
por qué no lo ha hecho ya. Y más cuando estamos en pró-
rroga. El antiguo modelo tan malo de Zapatero acabó el 31
de diciembre de 2013. Y si era tan malo por qué lo prorro-
gan, por qué continúan con ese modelo. Tendrán que expli-
carlo a la gente y no engañarla.

Me da la impresión de que de nuevo, en esta ocasión, es
usted el obstáculo. Porque, fíjese, usted no cuenta con alia-
dos de su partido. El frente de comunidades autónomas
sobrefinanciadas, en el año 2009 ya ganó en el PP la batalla
por la financiación, y ahora se ha unido otra vez para defen-
der los intereses de esas comunidades de forma insolidaria y
además impidiendo que nuestra comunidad reciba la finan-
ciación que le corresponde.

Revélese, señor Fabra. El Partido Popular de Rajoy no
está en sus posiciones, está en las posiciones de las ocho
comunidades autónomas sobrefinanciadas.

No siga, no intente seguir con ese doble juego de decir
una cosa aquí y decir la otra en Madrid. Porque ya en tres
ocasiones el Partido Popular de Madrid se ha cargado la pro-
puesta de mejora de la financiación que ha presentado el
Partido Socialista en el Congreso de los Diputados.

Además, fíjese, el señor Rus el año pasado, él mismo ya se
preguntaba si es que habrían ustedes estado engañando a todos
los valencianos durante ocho años con el tema de la financia-
ción. Efectivamente, estuvieron engañando miserablemente a
todos los valencianos con el tema de la financiación.

Bien, no nos tome más el pelo, señor Fabra. Ni va a haber
un nuevo modelo de financiación en este año, ni usted ha
conseguido el fondo de liberación, ni ha conseguido tampo-
co el reconocimiento de nuestra deuda histórica.

¿Cuál es entonces su plan B, señor Fabra? Sin un cambio
de modelo que nos iguale a la media de España La
Generalitat es inviable. Y le hago otra propuesta, al igual
que la presidenta de Andalucía, presente usted una demanda
contra el Gobierno de España por el incumplimiento de la
LOFCA. Nosotros estamos dispuestos a apoyarlo.

Ha fracasado por lo tanto usted en este problema, que es
uno de los principales que tiene nuestra comunidad junto
con la elevadísima tasa de desempleo.

Lo que sí que ha cumplido, y no me cabe la menor duda,
y a rajatabla, es el programa de recortes y copagos del
Partido Popular. No ha habido un solo colectivo que no se
haya visto afectado por los hachazos que de manera injusta
ha aplicado su gobierno: dependientes, personas mayores,
estudiantes, desempleados. Siempre los más débiles. Pero
en este debate me tengo que referir especialmente a las per-
sonas dependientes. Hoy hay 3.500 valencianos y valencia-
nas menos beneficiándose de la ley de la dependencia. Antes
ha hecho usted una cuenta: desde hace tres años a aquí
hemos incrementado no sé cuántas plazas. Se las come esto.
Hay 3.500 menos recibiendo la prestación.

Seguimos a la cola de España. Pero con un agravante:
Rajoy le quitó la cotización a la seguridad social a cerca
de dieciséis mil cuidadoras de nuestra comunidad y las
arrojó a la economía sumergida, porque siguen trabajan-
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do pero sin seguridad social. Y ustedes están contribu-
yendo a crear esa economía sumergida.

Más de quince mil dependientes tiene usted en este
momento en la lista de espera para emitir la correspondien-
te certificación. No haga aquí un proyecto a dos años. Lo
que tiene que hacer es de aquí a final de año acabar con esa
lista de espera de 15.000 personas que tiene pendientes.
(Aplaudiments)

Y esa es la propuesta, otra de las propuestas que le hacemos.
¿Cómo puede decir usted que se ha esforzado por man-

tener la sanidad pública, universal y gratuita cuando, esta-
mos como estamos, a la cola de gasto sanitario, a la cola de
personal, de asistencia sanitaria y a la cola de camas hospi-
talarias, estando así usted ha seguido con los recortes?

¿Cómo puede presumir de que nuestro sanitario es bueno
cuando gasta 160 euros menos de media que el resto?

¿Cómo no va a resentirse nuestra sanidad cuando han dismi-
nuido en cerca de diez mil el número de profesionales sanitarios?

¿Va a acabar usted así con las listas de espera quirúrgicas?
Los socialistas recuperaremos el carácter público, uni-

versal y gratuito de nuestra sanidad y revertiremos las pri-
vatizaciones.

Señor Fabra, a través de la educación los ciudadanos
pueden conseguir una igualdad de oportunidades real. Pero
las medidas adoptadas por su gobierno crean una sociedad
dual. El incremento de las tasas y la disminución de becas,
la disminución de profesores y el incremento de la ratio, el
elevado número de barracones, el mal estado de los centros,
los impagos en el gastos de funcionamiento, la insuficiente
financiación de las universidades. Todo ello está contribu-
yendo de una forma decisiva a expulsar del sistema educati-
vo a los que menos tienen.

Por eso le hacemos otra propuesta. Como para los socia-
listas la educación no es un gasto, sino es una inversión, le
proponemos un gran acuerdo: incrementar en los próximos
años el presupuesto de toda la conselleria de educación
hasta alcanzar el 7% de nuestro PIB.

Señor presidente, por primera vez en la historia de esta
comunidad, los valencianos no van a poder seguir este deba-
te a través de su radiotelevisión pública, porque usted hace
menos de un año, y en contra del sentir mayoritario de los
valencianos, la liquidó. No le quepa duda, usted va a ser
recordado como el cómplice del desmantelamiento del esta-
do del bienestar y también como el liquidador de uno de los
símbolos identitarios de nuestro pueblo: la Radiotelevisión
Valenciana. Los socialistas recuperaremos el estado de bien-
estar, pero también, señor Fabra, reabriremos la
Radiotelevisión Valenciana.

Señorías, veinte años de gobierno del Partido Popular
han llevado a esta comunidad a una situación de decadencia.
Junto a la hipoteca económica, nos han dejado también una
gran hipoteca moral. Han convertido a esta comunidad en el
epicentro, en la zona cero de la corrupción. No se trata del
caso Brugal, EMARSA, Nóos, Gürtel, del caso Blasco,
Castedo o Carlos Fabra. Es el caso PP. Y usted durante este
tiempo no ha exigido responsabilidades políticas, ha dejado
que los tribunales le hagan el trabajo.

Y ahora, en los minutos finales del partido, intenta enga-
ñarnos con una propuesta de regeneración democrática.
Mire usted, ni su partido ni usted nos tienen que dar leccio-
nes ni de transparencia ni de regeneración. Y para ser más
claros, ¿usted quiere impulsar medidas de transparencia y de
lucha contra la corrupción? Le pongo cuatro, se las ofrezco.
En primer lugar, deje de vetar las comisiones de investiga-
ción en estas Cortes; en segundo lugar, vote en contra de que
el gobierno conceda el indulto a Carlos Fabra; en tercer
lugar, proponga el cese de la alcaldesa de Alicante, Sonia

Castedo y, en cuarto lugar, proponga el cese del presidente
de las Cortes. (Aplaudiments)

En el debate del año pasado le propusimos una serie de
medidas sobre regeneración democrática. Le voy a decir
solo algunas: reducción de altos cargos,…

El senyor president:

Vaya concluyendo ya.

El senyor Torres Salvador:

…prohibición de sobresueldos a los cargos públicos, afo-
ramiento, que coincidimos, ampliación del plazo de pres-
cripción de los delitos de corrupción, eliminación de confi-
dencialidad de los contratos, creación de una oficina anti-
fraude, creación del escaño ciudadano…

El senyor president:

Señor Torres, por favor.

El senyor Torres Salvador:

Le ruego… Yo he leído el debate de la Comunidad de
Madrid, el debate de la comunidad de Castilla-La Mancha
y…

El senyor president:

Perdón. Vamos a ver…

El senyor Torres Salvador:

…en todos se tiene un mínimo…

El senyor president:

Señor Torres, usted siga y le he anunciado que ha pasado
un minuto y medio. Vaya usted resumiendo.

El senyor Torres Salvador:

Intentaré acabar cuanto antes.
Coincidimos en algunas, no hay ningún problema, pero

hay muchas más. Nosotros ya le presentamos un documen-
to de 25 medidas de regeneración democrática.

Mire, este gobierno es un gobierno cansado, resig-
nado y humillado. Necesitamos una nueva dinámica
económica, social y política, que usted es incapaz de
poder ofrecernos en este momento. Usted no ha cum-
plido hasta ahora el programa con el que se presentó en
esta cámara en el año 2011. Y ahora nos presenta un
programa ambicioso, a años vista, cuando quedan sola-
mente ocho meses de legislatura. Lo que tenga que
hacer hágalo ahora, pero no piense en el futuro porque
en el futuro usted no va a estar.

Necesitamos que la política beneficie con urgencia a
las personas, necesitamos combatir con decisión la
pobreza que están sufriendo miles de familias. Los socia-
listas aspiramos a que esta comunidad se convierta en el
modelo social a seguir, que los valencianos tengan las
mejores expectativas de vida, prosperar, que no retroce-
der, en las conquistas sociales.
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Y finalizo, porque me he pasado. Por suerte para todos los
valencianos y valencianas, en el próximo debate del estado de
esta comunidad habrá un nuevo presidente, pero ese nuevo pre-
sidente no será usted, ese nuevo presidente está aquí y será
Ximo Puig. (Aplaudiments i protestes)

El senyor president:

Muchas gracias.
Molt honorable president.
Señores, por favor.

El senyor president del Consell:

Señor president, en virtud de lo dispuesto en el artículo
76.2, voy a proceder a contestar conjuntamente a todos los
síndics de los grupos de la oposición. (Veus i protestes.
Aplaudiments)

El senyor president:

Muchas gracias.
Pues siguiendo el orden del pleno, tiene la palabra el ilus-

tre diputado señor Morera. (Veus i protestes)
Señor Morera, tiene usted la palabra. (Veus i protestes)

El senyor Morera Català:

Una mostra més que este govern està acabat, i vosté, pre-
sident, sense advertir a l’oposició d’este…, vostés estan aca-
bats. (Aplaudiments i protestes)

He escoltat el seu discurs, un discurs insolidari amb l’absent
Francisco Camps, mentres vosté estava ahí, on està ara Rita
Barberà, prement el botó de les polítiques que mos han portat a
esta situació, un discurs caducat i un discurs enganyós.

Jo crec que la prioritat absoluta de qualsevol govern res-
ponsable és evitar que continue robant-se, que es continue
furtant, que n’hi haja més treball i més defensa dels interes-
sos valencians. Això és el que faria un govern decent. I, per
tant, vostés necessiten anar-se’n a l’atur polític.

Miren vostés, el seu discurs no ha aportat res nou. I la
qüestió és que el que vosté ha dit ací no respon cap de les
preguntes que els ciutadans s’estan fent cada dia en sa casa
mirant les polítiques que vostés estan impulsant.

La pregunta es: ¿estem millor els valencians i les valen-
cianes que fa un any? ¿Estem millor que fa tres anys, des
que vosté és president de La Generalitat? ¿El pressupost de
2015 serà millor per als valencians, el pressupost de l’estat,
la inversió pública territorialitzada? ¿Es faran més inver-
sions territorials? ¿Tindrem un finançament adequat i
correcte per als valencians? ¿Baixarà la taxa de gent que
està sense treball, sense ocupació? ¿L’ocupació serà decent?
¿Baixarà el nombre de joves que tenen d’anar-se’n fora,
abandonar les seus famílies per buscar un futur fora que ací
no troben? ¿Deixarem de ser l’autonomia pitjor finançada i
amb pitjor inversió en sanitat i en educació? ¿S’acabaran els
escàndols de corrupció del Partit Popular? ¿Tornaran els
diners a les arques públiques que s’han saquejat per part de
dirigents del Partido Popular?

En definitiva, ¿viurem millor els valencians i les valen-
cianes en el pròxim futur? I la resposta claríssima és: no, no.
Vosté no és garantia de res, vostés mos han portat al desas-
tre. Vosté està en temps de descompte.

Perquè fa molt anys que les polítiques que vostés han
impulsat, no han defensat els interessos del poble valencià,
no han aconseguit ni han deixat que s’aconseguisca el prin-

cipi d’igualtat constitucional per al poble valencià. Se’ns
ha marginat i, per tant, vosté ha incomplit amb això.

I, per tant, la seua paraula, quan he dit que està caduca-
da, només cal anar al debat de política general de fa un any,
quan vosté va dir, va dir claríssimament…, diu: «No permi-
tiré que se nos trate de forma desigual –se’ns ha tractat de
forma desigual–, no dejaré pasar ni un sola día sin pedir al
estado que cumpla su obligación con la Comunidad
Valenciana –se’ns ha tornat a incomplir l’obligació de mal-
tracte a la Comunidad Valenciana.»

Per tant, tot el que ens puga dir a partir d’ara, no aprofi-
ta. Vosté no sols és que no ha parlat, no ha dit res, sinó que
els diputats del Partido Popular a Madrid han votat en con-
tra dels interessos valencians i vostés ací no han deixat que
se dugueren endavant iniciatives per a reclamar que es com-
plira eixe principi d’igualtat. Vosté ha fracassat, vosté ha fra-
cassat completament i tots ho sabem.

Les seues polítiques han provocat més devaluació social,
més patiment en les persones. I vosté l’únic que intenta és,
obedientment, subordinadament, intentar ser designat candi-
dat per Madrid, pel dit de Madrid, candidat del PP a la pre-
sidència de La Generalitat.

I en realitat, crec que això ja ho sabem tots i totes, ho sap el
poble valencià, que el seu empobriment, que la gravíssima situa-
ció que patim és en gran mesura per culpa seua, i perquè els seus
jefes, els de Madrid, l’han deixat caure, no els fan ni cas.

Per tant, senyor president, estem en una tempesta perfecta;
estem en una gravíssima situació que no ens podem fer tram-
pes al solitari per a no radiografiar-la bé. Patim una gravíssima
marginació quant a finançament autonòmic de tots els models
que s’han aprovat del PP o del PSOE des de fa molt anys. Un
gravissím infrafinançament autonòmic de les nostres compe-
tències. Patim una gravíssima inversió pública territorialitzada,
que amb dades claríssimes i contrastades, estarà al voltant de
13.000 milions d’euros, segons algunes…, segons la cambra de
contractistes. 13.000 milions d’euros, que si el Gobierno de
España, del PP o del PSOE, hagueren invertit correctament
haguérem tingut de més. I això s’haguera traduït en llocs de tre-
ball i en benestar.

Una falta d’inversió. Ja vam vore en el seu dia la seua
gran capacitat per a intentar que el pressupost general de
l’estat millorara. Va demanar ací des d’esta tribuna 144
milions i des de Madrid li digueren que d’això res. La seua
gran capacitat.

I tenim, per tercer element, una pèssima governança
pública, la dels seus governs, que mos ha portat a una situa-
ció encara pitjor, perquè quan vosté és nomenat president, el
seu partit, el PP i el PSOE reformen la Constitució, una
reforma exprés, i mos impliquen…, mos imposen les políti-
ques de l’austericidi contemplades en el pla d’estabilitat i la
reforma de l’article 135 de la Constitució. I mos deixen lli-
gats de mans i peus per a aplicar eixes polítiques que ara
s’estan qüestionant, fins i tot per part de la Unió Europea.

Però vosté ha segut obedient en eixes polítiques d’austeri-
cidi que han provocat encara més devaluació social, més empo-
briment. I han fet una cosa terrible, i ha segut fer pagar la crisi,
ajustos, al poble per pecadors, que són l’economia financera
especulativa protagonitzada pels bancs i els seus caps, els que
manen dels seus partits a Madrid, que després en las puertas
giratorias els col·loquen en els consells d’administracions.
Eixos són els que manen de la política espanyola.

Per tant, ens hem trobat ací en una situació gravíssima,
però vosté ha segut obedient, submís, no ha defensat els
interessos valencians. I, per tant, les seues polítiques han
produït gravíssims efectes socials d’una magnitud gravíssi-
ma. Ahí estan les dades, ahí estan les xifres de desocupació,
de devaluació social, de desocupació.



Número 136 23.09.2014 Pàgina 5.992

I el seu gran èxit en estos tres últims anys és que vosté i
el seu govern han incrementat el deute públic valencià en
24.000 milions d’euros, senyories. 24.000 milions d’euros,
tota eixa devaluació social, tot tirar-li mà a la butxaca de les
persones incrementant els impostos i els preus públics i tal.
Vosté ha incrementat el deute públic valencià en 2.4000
milions d’euros, senyor Fabra. Cal ser un crack. De 16.000
a 42.000 milions. ¿Tota eixa política econòmica, tota eixa
gran política econòmica per a què ha aprofitat?

I ve ací i mos diu una cosa que és un engany, un engany, que
va a baixar els impostos en el tram autonòmic als que fan la
declaració de renda i tenen uns ingressos… Això és un engany.
¿Per què? Perquè, mire vosté, perquè n’hi han, com ma mare,
jubilats –que, per cert, algú hauria d’explicar per què els jubi-
lats i els pensionistes valencians cobren un 10% menys que els
pensionistes espanyols–, que no fan declaració de renda, ni els
desocupats, eixos no es van a beneficiar de res.

Però, en canvi, vosté, en els seus últims tres anys, ha apu-
jat les taxes, els preus públics, les matrícules per als joves,
els cànons de sanejament en més d’un 30%. Per tant, va a
apujar a un pensionista que no fa declaració de la renda, per-
què no arriba al mínim, un 30%..., ha apujat vosté un 30%
la factura de l’aigua i no se va a beneficiar de res. És una
mesura enganyosa i tramposa, com han fet en els últims
anys. Una mesura enganyosa i tramposa.

Un empresari normal, una empresa normal, que paga en
el cànon de sanejament…, estava pagant uns 3.000 euros,
està pagant en estos moments 3.900 euros per eixa taxa
pública que vostés han apujat. Per tant, estan fent trampes al
solitari, i ho saben.

Per tant, eixes polítiques…, eixe esquema econòmic
basat en estes regles, després no pot…, és impossible… que
ens done un horitzó de vida digna i no pot superar esta gra-
víssima situació econòmica i social. Este model ha fracassat,
vosté ha fracassat. I tots sabem que en estos moments la
Generalitat valenciana ni pinta res, La Generalitat no pinta
fava. I, per tant, jo crec que el desprestigi ja és absolut i
requerirà no pedaços sinó que requerirà solucions d’altura,
de nivell, com la que li hem presentat durant molt de temps
des del Grup Parlamentari Compromís.

Vosté ha vingut ací a traure pit amb les retallades, que
són de signe de patiment i de pèrdua de treball, ha vingut a
traure pit de tota la reducció que ha fet, d’enviar professors
interins a la desocupació, a la pèrdua de confiança, a tancar
negocis. I vosté està content en haver deixat a tota eixa
quantitat de gent fora del sistema, en la desocupació o en la
immigració com els nostres joves. Està molt content de tot
això. I jo crec que això el que hem de dir claríssimament és
que necessitem canviar claríssimament esta situació.

Si tot este panorama no fóra ja desolador de per si tenim
un altre element característic dels governs del Partido
Popular, que és la gravíssima corrupció que afecta a totes les
nostres institucions.

I mos ve ací a dir de regeneració democràtica. Mire
vosté, no mos donen lliçons, expulse Sonia Castedo del
Partido Popular, expulse-la. Vosté és el president regional
del Partido Popular, expulse-la. Quina culpa tenen els ciuta-
dans de la ciutat d’Alacant de patir esta situació i avergon-
yir-nos a tots amb les converses que tenia el senyor Enrique
Ortiz. Expulse-la, demane-li que abandone, però si no aban-
dona li pot obrir un expedient sancionador per part del PP,
ho pot fer. Però vosté continua ahí.

Ahir mateixa mos van donar vostés una lliçó de regene-
ració democràtica; és que amb els vots del seu grup parla-
mentari van evitar que poguera comparéixer i explicar i
donar explicacions a estes Corts el senyor Francisco Camps.
Es van oposar a que explique tot això que vosté no vol reco-

nèixer, diu: «No, yo no tenía nada que ver con aquello.» Que
vinga i que explique, entre altres coses, senyor president,
perquè en juliol el jutge de l’Audiència Nacional, senyor
Ruz, va obrir una peça separada, la quinta, sobre el cas
Gürtel, que implica, imputa tres exconsellers del govern de
la Generalitat valenciana, tres, i vint alts càrrecs. I vostés
continuen impassibles l’ademán sense donar cap explicació
sobre estes qüestions.

I mos parla de regeneració democràtica, quan ha impedit
que vinga a donar explicacions fins i tot la senyora Esther
Pastor, que la tenim ací, de totes les despeses o relacions que
ha fet i el treball que ha desenvolupat. Perquè hi ha greus
sospites d’una cosa que és molt comú en vostés, que fan dels
diners públics, els de tots, un ús privat o partidista. I, clar,
això no pot ser.

I damunt no volen vindre a donar explicacions i a expli-
car en què s’han gastat els nostres diners. Això no pot ser.
Això és una estafa democràtica i els estafadors democràtics,
els qui no volen donar la cara, els qui no volen vindre a les
Corts Valencianes a explicar-se o a donar la informació no
mos poden parlar de regeneració democràtica. Lliçons ni
una, ahir mateixa ho tingueren.

Per tant, no ens donen lliçons sobre estes qüestions, per-
què el que està clar és que el seu govern està esgotat, està
acabat. Les propostes en eixe model són inviables i no gene-
ren ni confiança, ni il·lusió. Eixe màrqueting de les reformes
i que haremos esto y lo otro i tot això, ja no ven, està esgo-
tat, perquè la gent ja ho sap. Ja sap vostés el que són capa-
ços de fer. No té ni un duro, no el respecta el president del
govern del seu partit, La Generalitat està en fallida i sense
impuls polític. I en estos moments de gravíssima crisi, de
tempesta perfecta que tenim, calia un lideratge i vosté no
l’ha aconseguit.

Per tant, li faré la primera petició formal que li vaig a fer
en este debat, una petició: que no continuen fent mal, que no
continue fent mal; que no adopte, que no prenga cap decisió
que puga hipotecar el futur govern de La Generalitat. No
faça res, no faça res que ens torne a hipotecar per al futur.

Perquè sap vosté, senyor president, tot això que mos ha
dit, sap quins són els compromisos de despesa del seus
governs, dels seus i de l’anterior, que han hipotecat el futur
de les generacions del poble valencià? Són 36.000 milions
d’euros, 36.000 milions d’euros, devent-ne 42.000. És que
és diu prompte, es diu prompte.

Per tant, no continue hipotecant la futura i legítima acció
de govern per a intentar refer-nos com a poble de la desfeta
que vostés mos han deixat, 36.000 milions d’euros.

Per favor, no faça coses com allò de Valmor. No han vol-
gut vindre a comparéixer en una comissió d’investigació,
haurem de donar comptes a la justícia. Comprar per 1 euro
una empresa en fallida amb més de 40 milions, és increïble.
I el que sapiguérem ahir per algun mitjà de comunicació que
se pagaven juergues i saraus amb diners públics a miliona-
ris quan este estiu hem tingut xiquets i xiquetes que no han
pogut ni menjar, això no és legítim.

Vosté hauria d’haver vingut ací a demanar perdó per tot
açò, perquè és gravíssim. Més de cent mil euros per a pagar
càterings als paddocks... de las juergas y los saraos que mos
ha portat tot açò, mentre que hi ha xiquets que gràcies a les
AMPA i gràcies a les ajudes de base i a molts ajuntaments i
moltes persones de bona voluntat han pogut superar l’estiu,
perquè no tenien ni un menjar per a poder passar este estiu.
I els multimilionaris pagats amb dinero público? Això què
vol dir? No continuen fent més mal.

Sap vosté els avals, el que ha avalat vosté i els seus
governs de cara al futur? Més de cinc mil milions d’euros. I
tenim persones, com l’alcaldessa de València, que mos diu
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que allò de Feria València «es un asunto privado». Però mos
prenen per bobos? Si ho ha avalat el govern de La
Generalitat, si mos tocarà pagar 1.072 milions d’euros,
1.072 per una colla de saquejadors d’allò públic que han
contractat les obres amb sobrecostos a los amiguitos del
alma, Alberto Catalá, l’exconsellera Belén Juste, que ara
està representant els valencians en el Congrés dels Diputats
votant en contra de les iniciatives per a demanar un finança-
ment just. Privado? I formarà part del deute públic?
Comissió d’investigació, ja. Vol regeneració democràtica?
Comissió d’investigació ja, per a investigar què ha passat
ahí, cosa que portem denunciant des de l’Ajuntament de
València i des d’estes Corts durant molt de temps.

Senyor president, li vaig a contar, li vaig a dir el que pas-
sarà ací a partir del diumenge de maig de 2015, quan vostés
deixen de fer mal al nostre poble, quan vostés deixen de mal
governar i mal administrar els cabals públics, quan puguem
començar una etapa de més dignitat, de refer-nos.

El primer que farà el futur govern de La Generalitat, i és el
meu compromís, és distingir les víctimes del metro i posar-nos
al costat de totes les persones que han patit gravíssimes vulne-
racions dels seus drets per culpa d’un govern insensible al pati-
ment de la gent. Li donarem la medalla de La Generalitat a l’as-
sociació de víctimes del metro. Eixe serà el primer compromís,
perquè hi haurà un govern que es posarà al costat de les perso-
nes que patixen les gravíssimes conseqüències del seu govern.
Hem de recuperar la decència en la vida pública, hem de recu-
perar la decència en la vida pública.

Com a segona mesura que durem endavant és que exigi-
rem a l’estat, exigirem a l’estat una reestructuració del deute
públic valencià, 42.000 milions d’euros. Vosté l’ha incre-
mentat en 26.000 recordem, en tres anys; és que si conti-
nuem així pot ser estratosfèric. Perquè això que diu del
FLA, és que el FLA mos toca pagar interessos.

Reestructurar el deute, ¿què vol dir? Escolte, si tenim
acreditat per estes Corts que tenim un infrafinançament, i
això estem tots d’acord, de 13.500 milions d’euros, bus-
quem el mecanisme perquè els costos dels interessos no
siguen tan gravosos. Perquè el seu govern, senyor president,
i els governs anteriors, han fet crèdits i préstecs a entitats
bancàries al 7, al 8%, i això no és tolerable.

Necessitem reestructurar el deute i si no és possible, vista
la seua gran capacitat i la seua gran promesa, tindre un nou
model de finançament, que seria efectivament denunciable,
perquè s’està atemptant contra la LOFCA per part del
govern de Mariano Rajoy, però vosté no fa res, reestructu-
rem-lo i posem damunt la taula els documents, que ja hem
presentat en este govern, per a evitar que se’ns continue ofe-
gant i que el forat es faça més gran.

Nosaltres tenim una proposta en matèria de finançament
autonòmic, que és el concert econòmic responsable. Vosté no
en té cap. Li la podem passar. Però mentrestant el futur govern
haurà de reestructurar tota eixa bola gegant de deute que ens
ofega i després fa que els interessos, amb els interessos que
estem pagant, suposen una minva gravíssima al nostre benestar.
Hem de reestructurar eixe deute.

Per altra banda, ja he anunciat un poc, com a tercera mesu-
ra, i és un compromís que nosaltres assumim, hem de renego-
ciar amb els bancs. No pot ser que els interessos del deute públic
valencià que vostés han signat estiguen al 4, al 5%. Això és
usura, això... (Remors) Sí, sí. (Remors) Ens plantarem davant els
usurers, els bancs, perquè no és correcte i no pot ser que…

El senyor president:

Senyor Castelló, per favor.

El senyor Morera Català:

…s’estiguen pagant interessos usuaris per culpa d’un
govern ineficaç… (Remors)

El senyor president:

Senyor Castelló, per favor.
Senyora Oltra… Senyor Castelló.

El senyor Morera Català:

...i com els diners són del poble valencià ens negarem a
pagar interessos d’usura a eixos mateixos bancs. Ho ha
escoltat bé? Que ho sàpiguen. Ens negarem a pagar eixos
interessos d’usura, perquè vostés han contractat crèdits i
pòlisses al 7%. Això és usura o no és usura? Per tant, ens
plantarem ahí i renegociarem amb els bancs.

Per cert, ens hem quedat sense sistema financer valencià,
gràcies a la seua magnífica gestió. Negociarem amb els
bancs, que són detentors de deute públic valencià perquè no
ens carreguen eixos interessos d’usura, que vostés van fir-
mar. Tercera mesura.

Quarta mesura. Obrirem immediatament una oficina per
a vigilar els casos de corrupció, una oficina antifrau, perquè
necessitem una eficaç regeneració democràtica. I controla-
rem i controlarem, senyor president, totes les contractacions
públiques que el seu govern ha fet, començant amb la de
Feria Valencia, i ho mirarem amb lupa i ho mirarem amb
detall. I procurarem que eixa oficina reincorpore a l’erari
públic totes les contractacions que s’acrediten en els tribu-
nals com il·legals beneficiades a los amiguitos del alma i
que no han tingut una finalitat pública sinó un enriquiment
privat o partidista. Ho mirarem amb lupa, ja li ho dic. Per
tant, jo li dic que no continue fent allò de Valmor, perquè ho
mirarem amb lupa.

Per tant, exigirem com a mesura una qüestió que ens sem-
bla molt important per ajudar les famílies, efectivament, perquè
les seues polítiques d’incrementar les taxes, els preus públics
que han empobrit les famílies, també s’han empobrit per culpa
de la bombolla immobiliària, un model econòmic fracassat que
vostés van impulsar. I exigirà el govern de La Generalitat al
Ministeri d’Hisenda la revisió d’ofici, d’ofici, dels valors
cadastrals de tots els immobles valencians per adequar-los al
seu valor real, sí, per adequar-los al seu valor real, que ara està
absolutament disparatat el pagament de l’IBI, la contribució
urbana, perquè les bases de càlcul són falses i unflades i vostés
ho saben. Per tant, exigirem i demanarem al Ministeri
d’Hisenda que se puga reduir el valor cadastral per adequar
l’impost de l’IBI a la realitat i no a la situació generada per la
bombolla immobiliària que vostés van crear.

Sisena mesura. Evitarem que retallen l’autogovern, evita-
rem que ens retallen l’autogovern en les polítiques neocentra-
listes i de nova planta que protagonitza el presidente del
Gobierno de España del Partido Popular, Mariano Rajoy.
Estem, senyories, davant una situació de què l’autogovern està
reduint-se per culpa d’eixes polítiques. I si nosaltres no som
capaços de defensar l’autonomia, no aprofitem.

N’hi han moltes lleis que han anat a invadir les nostres
competències i podíem fer ací una gran relació de totes les
competències. I hem vist un govern submís que no ha defen-
sat, tampoc en l’àmbit legislatiu, les nostres competències, i
exigir mesures efectives per a què el concepte d’autonomia
i d’autogovern estiga en primera línia.

Setena mesura. Obrirem el 9 d’octubre Radiotelevisió
Valenciana. 9 d’octubre del 2015 reobrirem Radiotelevisió
Valenciana. Ja els vaig dir que no els eixiria debades, ja els vaig
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dir que no els eixiria... Ara li donaré un consell, senyor Fabra,
ara li donaré un consell. Ja els vaig dir que no els eixiria deba-
des, però és que la seua gran capacitat suposa que fins i tot els
liquidadors que vostés van posar allí han pegat a fugir. Sap per
què? Perquè s’han de pagar els crèdits de tot l’estratagema
comptable que van fer vostés d’ampliacions de capital, quan
Radiotelevisió Valenciana, els directius que estan imputats gas-
taven huitanta, noranta, cent milions d’euros cada any, i vostés
els ho consentien! Hauran d’explicar-se i donar explicacions,
com ja estan fent en els tribunals.

Però, senyor president, mire, podia fer una cosa: si no va
a ser possible, com vostés volien, liquidar Radiotelevisió
Valenciana, val?, entre altres coses perquè vosté havia de
pagar a més de 800 milions d’euros de l’ampliació de capi-
tal de Radiotelevisió Valenciana –ahí està–, per què no des-
istix d’este intent de liquidar la nostra Radiotelevisió
Valenciana? Per què no s’aplana als recursos d’inconstitu-
cionalitat del Grup Socialista o a la demanda davant
l’Audiència Nacional?

I per què no encetem un camí? Per què no mirem si
podem refer una posició d’una radiotelevisió pública valen-
ciana, la que vosté ha destruït, reconeguent l’error que vosté
va fer? Va a poder vosté pagar els 800 milions d’euros? No,
veritat? Doncs jo li propose, jo li propose –és una qüestió
que l’honoraria– que des de ja mos posem a mirar la possi-
bilitat de desdir-nos de la liquidació i tornar a buscar una
viabilitat per a la radiotelevisió pública valenciana. Si vosté
no ho fa, nosaltres ho farem. És el meu compromís de mirar
una solució jurídica bona per als interessos públics valen-
cians, perquè la catàstrofe del tancament de Radiotelevisió
Valenciana per al nostre sector públic i per a l’audiovisual
valencià ha sigut catastròfica. Mos ha costat molts diners la
seua incapacitat.

Per cert, vosté no ha dit ni una sola paraula ni del sector
audiovisual, ni de cultura valenciana, ni una paraula, quan
nosaltres considerem que un dels motors per a eixir de la
crisi és que la cultura represente un 6% del PIB valencià.
Recuperarem Radiotelevisió Valenciana.

Més mesures: en matèria d’educació ja els puc dir que
procurarem i treballarem perquè les ràtios a les aules tornen
a vint alumnes per infantil i vint-i-cinc en primària. I al
començament del curs escolar 2015-2016, els costos dels lli-
bres siguen sufragats per la Generalitat valenciana en virtut
dels recursos que aconseguirem per una renegociació del
deute. Recuperarem, com a nova mesura, la carrera profes-
sional dels funcionaris de La Generalitat, per retornar-los el
prestigi que vostés els han fet perdre en les seues retallades
i en els incompliments de la carrera –que vostés els han
enganyat– de la carrera professional. I tot això, recuperarem
per a la funció pública la dignitat dels treballadors, perquè
s’impliquen en la refeta del que ha de ser la nova etapa d’im-
puls de La Generalitat. Perquè, escolten, els empleats
públics no han viscut per damunt de les seues possibilitats.
Els que han viscut per damunt de les seues possibilitats són
eixos banquers que mos han arruïnat en les seues pràctiques,
entre ells el senyor Olivas, expresident de La Generalitat,
antic president de La Generalitat del Partido Popular, impu-
tat per tot el que ha fet i el dany que ha fet en Bankia.

Promourem la creació d’una banca pública perquè arri-
be el finançament a les empreses i a les famílies, cosa que
ara no arriba. I demanarem fitxa al Banc d’Espanya i
reconvertirem l’IVF en banca pública. Sí, perquè vostés
han deixat perdre el nostre sector productiu. Nosaltres
l’impulsarem i impulsarem tot el sector cooperatives de
crèdit valencianes i el poc que ens queda de recursos
públics per a dinamitzar-los en el que és una banca públi-
ca. També farem més coses, com promoure creació d’una

empresa pública de vivenda que puga promoure la cons-
trucció d’habitatges i la seua venda. No deixarem que la
Sareb especule amb les vivendes dels ciutadans desnonats
per les seues polítiques. No deixarem que Cerberus, fons
voltor, continue especulant en les vivendes de les persones
i els ciutadans que en les seues polítiques han desnonat.
Per cert, la Unió Europea els ha dit que la llei que van
reformar, hipotecària, no aprofita. I posarem en marxa la
llei per a rescatar persones afectades pel sobreendeutament
hipotecari de les seues lleis hipotecàries que han enfonsat
les persones. En definitiva, moltes propostes per a eixir
d’esta gravíssima situació a què vostés mos han portat.

Propostes per a eixir d’esta situació, perquè vostés estan
amortitzats, trencats, mos han deixat arruïnats, sense un duro, i
enfonsats com a poble. Però jo vull llançar un missatge d’espe-
rança. Som un gran poble, sí, malgrat els governants que mos
ha tocat patir, malgrat uns governants que estan ahí segurament
perquè les seues victòries electorals estan fetes amb dòping. I
ara mos ve en això de les campanyes (inintel·ligible) ... Després
parlarem en la rèplica. Amb dòping, perquè vostés han finan-
çat, segons les interlocutòries i les resolucions dels jutges de
forma il·legal el Partido Popular. Per tant, jo vull llançar un mis-
satge d’esperança, d’esperança en les nostres possibilitats com
a poble. Ens podem refer, perquè afortunadament tenim una
societat civil molt més dinàmica, més treballadora, més rigoro-
sa, més seriosa que el partit que ens ha governat per desgràcia
en estos últims anys. I, per tant, confie molt en eixes possibili-
tats. Confie molt en el meu poble. Confie en la nostra capacitat
de refer-nos, en l’orgull de ser valencià i valenciana en un món
global. I per això, apostem per allò nostre, per les nostres capa-
citats, i per això hem de dir que ens recuperarem com a poble,
que n’hi ha un horitzó de vida digna que no és el que mos han
portat vostés i les seues polítiques, i que entre totes i tots eixi-
rem endavant.

I, per tant, encetem el camí de dir-los a vostés prou, de trau-
re’ls targeta roja, de situar-los on han d’estar situats, donant
compte de tot el mal que han fet, i el poble valencià mirarà cap
endavant i rescatarem persones. Rescatarem persones,...

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Morera.

El senyor Morera Català:

...rescatarem este poble i farem que este poble torne a ser
el que ha segut, malgrat les seues polítiques. Tirarem enda-
vant i este és el meu compromís, un compromís a favor de
les persones i de la nostra terra.

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Morera. (Aplaudiments)
Té la paraula la síndica del Grup Parlamentari

d’Esquerra Unida, senyora Sanz.

La senyora Sanz Alonso:

Señor presidente, señorías.
Señor Fabra, mire, yo quiero hoy empezar mi intervención

en esta cámara agradeciendo la lucha de las mujeres y de la
sociedad que les ha apoyado (aplaudiments), porque se ha para-
do una ley absolutamente incalificable contra los derechos de la
mujer a decidir sobre su propio cuerpo. Y, por tanto, hoy es un
día en que nos felicitamos, porque hemos conseguido que un
derecho humano fundamental se respete. 
Nos alegramos tremendamente. (Veus)



El senyor president:

Señores diputados, por favor.

La senyora Sanz Alonso:

Y, mire, señor Fabra, le aseguro que usted hoy nos ha
vendido humo. Yo pensaba que estábamos ante un vendedor
del todo a cien, porque usted ha venido a desglosar cien,
doscientos cincuenta, cien, doscientos cincuenta. Pero si se
atreve a proponer la exigencia de un nuevo plan hidrológico
al gobierno del señor Rajoy, ¿cómo no se atreve a proponer
un cambio en el modelo de financiación, que es lo que nos
puede dar en estos momentos capacidad para abordar los
gravísimos problemas que tenemos? Pero no, eso no lo van
a exigir. Usted a eso ha renunciado, ya lo ha dicho clara-
mente. Pero, además, nos ha prometido cosas que ya están
construidas, centros de salud y hospitales, y están cerrados
desde hace años. Nos ha prometido centros educativos,
algunos de los cuales nos pensamos si son los CIS que uste-
des quieren poner en marcha. ¿Y nos dice también que van
a prestar, que van a ampliar a nuevas personas el sistema de
dependencia, 19.000 personas? Pero si solo son los expe-
dientes que están parados, paralizados, porque ustedes para-
lizaron la aplicación de la ley de dependencia. Pero, ¿qué
han venido a vendernos hoy aquí?

Este es el discurso de quien sabe que está plegando ya los
papeles en sus despachos, porque no tienen detrás nada para
sostener eso. Pero, ¿cómo vienen a pedirnos regeneración
democrática y ética? ¿Cómo vienen a pedirnos y a poner
sobre las mesas propuestas que ustedes han votado en con-
tra de la oposición? La intervención de la ciudadanía en
estas Cortes, la aparición en la Comisión de Peticiones. Pero
si todo eso lo hemos pedido nosotros, y han votado en con-
tra. ¿Y vienen a decirnos que nos lo proponen?

Miren, hoy de verdad que he tenido la tremenda sensa-
ción del déjà vu, es decir, con un regusto amargo de haber
vivido esta situación ya durante tres veces seguidas.
Llevamos tres debates de política general, y nos sentimos
como protagonistas de esa película, Atrapado en el tiempo,
todo se repite, nada cambia, vamos a peor. Y en estos tres
años, señor Fabra, usted ha dicho mentiras, usted ha incum-
plido, usted ha fracasado y hoy venimos a decirle que ha
demostrado su plena incapacidad para ejercer como presi-
dente de la Generalitat valenciana. Mintió en su discurso de
investidura, aplicó medidas que no estaban en su programa,
como los copagos, los despidos, la exclusión de la sanidad
pública para muchas personas. Mintió a lo grande.

Y después de aquello, esperábamos que hubiera tomado
nota, pero otra vez volvimos a tener la misma sensación. Y
otra vez, el año pasado, el fracaso más estrepitoso: cifras del
paro inaguantables, precariedad que se va disparando,
pobreza, etcétera. Fue un fracaso atronador la gestión que
usted llevaba. Y, la verdad, fracaso también en su línea roja,
porque su pretendida implicación en la ética y en la transpa-
rencia chocaba de bruces con los diputados de su bancada,
imputados en casos de corrupción que crecían como setas,
pero que luego se agarraban al escaño en función de sus
intereses personales. Fabra, señor Fabra, ha mentido, ha
incumplido y ha fracasado. Pero su incapacidad es mani-
fiesta, incapacidad para ejercer.

Mire, cifras del paro: tenemos más paro que cuando
usted empezó hace tres años. Más paro. Y, además, el paro
del mes de agosto registrado en el INEM en el conjunto de
España el 90% lo aporta esta comunidad. Y no solamente
eso, sino que usted dice: 42.000 nuevos puestos de trabajo.

¿Cuánto tiempo? ¿De qué calidad? Y dice: se ha generado
más empleo, se ha creado más empleo. ¿Se ha generado más
empleo, nuevos puestos de trabajo? ¿Es que hay menos
población activa porque la gente no se apunta o se va a otros
países a pedir trabajo?

Pues revise. Mire, detrás de esas cifras que ustedes dicen
y alardean de que se está generando más empleo, detrás de
eso hay datos escalofriantes, y es el aumento de la pobreza
y el aumento de las exclusiones sociales en esta sociedad a
colectivos amplísimos. Lo dice Cáritas en su informe, un
26% de las familias valencianas están en riesgo de exclusión
social. Un 26%. Pero lo peor de todo es que los niños se han
convertido en un factor de riesgo de la pobreza. Y además,
ustedes votaron aquí en contra de que los niños tuvieran tres
comidas al día, en contra de una propuesta que hicimos, tres
comidas al día los niños en exclusión social. ¿Y qué vienen
hoy a decir de las personas más afectadas por la crisis? Pero,
sí, concedieron becas de comedor. Para 8.000 niños de los
184.000 que existen en estos momentos en riesgo de exclu-
sión social durante los meses de verano.

Mire, el plan de choque a la pobreza tiene que ser riguroso
y emplearlo en base a datos concretos. La renta garantizada de
ciudadanía que le proponemos tiene que atender a esas cifras de
200.000 personas que en estos momentos están en riesgo. Y ese
plan de empleo público necesario para poder dar trabajo a quie-
nes han acabado con las prestaciones es de lo que usted tenía
que haber venido a hablar hoy aquí.

Mire, y las prioridades del gasto hay que cambiarlas radi-
calmente. Pero a nosotros nos parece que ustedes son inca-
paces de entenderlo, por la sencilla razón de que quienes
pusieron a los bancos por encima de las necesidades de la
gente y nos cambiaron fraudulentamente la Constitución no
van a ser capaces de ajustar en ningún momento esas priori-
dades a los criterios que usted ha venido a decir de personas,
familias y sectores más desprotegidos.

Mire, del sistema de la dependencia no le voy a decir nada
más porque las cifras que han dado son ya suficientemente elo-
cuentes, porque ustedes juegan con la vulnerabilidad de los sec-
tores más afectados por la crisis, y eso es tremendo.

Mire, las residencias de mayores, así pasa a las personas
que han estado pagando religiosamente plazas concertadas
de residencias de mayores de la familia del señor Cotino
que, por ejemplo, es el perejil de todas las salsas que llevan
los casos de corrupción, y de otros socios, también, penosa-
mente célebres como el señor Ortiz.

Y, mire, ¿se acuerda, señor Fabra?, ustedes llenaron las
residencias de ese clan empresarial que ha hecho el agosto con
las necesidades más vitales de las personas dependientes, dis-
capacitadas, enfermos mentales, y lo hicieron también a costa
de pagar mal y tarde al resto de residencias, ¿y no se aver-
güenzan? Hemos tenido que ser Esquerra Unida quienes lle-
váramos los expedientes de adjudicación a la ¡fiscalía!, lo tení-
an que haber hecho ¡ustedes!, ¿se personarán si se abre la
causa judicial o no tienen ustedes la dignidad de defender la
credibilidad de la Conselleria de Bienestar Social que arrastra
la herencia de unos empresarios que, entre comillas, querían
que el señor Cotino les llenara las residencias para que les lle-
nara el bolsillo? Eso está así dicho.

Mire, cuanto mayor es el problema más grande es su
desidia, y lo tenemos también visto en la protección de
las mujeres. Cincuenta mujeres asesinadas en lo que lle-
vamos de año en el conjunto del estado, ocho en agosto,
bastantes de ellas en el País Valenciano, y ustedes recor-
tando en 80.000 euros el fondo de emergencia para las
víctimas de violencia de género. Se lo dijimos en aquel
momento y se ha cumplido porque las mujeres, hoy, que
tienen, que están sufriendo estos problemas de acoso víc-
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timas de violencia de género, en estos momentos, en
estos momentos no tienen una protección eficaz.

Y, además, en servicios sociales ustedes deberían invertir
todos los años 566 millones anuales para igualarnos con la
media de inversión del conjunto de comunidades autónomas,
así lo dice la Asociación Estatal de Directores y Gerentes de
Servicios Sociales. Y la verdad, ¿qué clase de gobierno es aquel
que descuida los servicios sociales? ¡Dígamelo!, señor Fabra,
dígame qué clase de gobierno, qué clase de gobierno es aquel
que no protege, pese a lo que usted diga, los servicios públicos
fundamentales?, porque lo que están haciendo en sanidad
pública es tierra quemada, tierra quemada, toda una estrategia
para poner en manos de la iniciativa privada la sanidad públi-
ca, la gestión de la sanidad pública.

Y, mire, yo le recuerdo el escándalo de las resonancias, 17
millones anuales que pagamos de más. ¿Sabe lo que significa-
rían esos 17 millones anuales que pagamos de más?, el equiva-
lente a 340 contratos médicos de un año de duración, así como
dotar de médicos a cuarenta centros nuevos de salud. Y yo le
digo: todos esos centros de salud que piensan abrir, que están
cerrados y llenos de polvo, ¿quién los va a gestionar?, quiero
que lo conteste, ¿desde lo público o desde lo privado?, porque
mire, usted es incapaz de cortar los abusos y las prórrogas en el
contrato de las resonancias magnéticas, pero son incapaces ni
tan siquiera de investigar las denuncias de los ciudadanos y ciu-
dadanas por la calidad ínfima asistencial que se está dando en
los hospitales de la Ribera o de la Marina. Y eso es insoporta-
ble seguir aguantándolo.

Mire, Esquerra Unida quiere la eliminación de los copagos,
la reversión de las concesiones sanitarias y de las externaliza-
ciones de servicio, las dotaciones a la atención primaria porque
son fundamentales, es fundamental parar los recortes ya en el
personal sanitario, la reducción de sueldos porque eso no ayuda
a la calidad de la enseñanza. Y, claro, y a ustedes les importa
bien poco la calidad, ni en este campo ni en otros porque, mire,
vamos a ver qué pasa en educación donde hay una ausencia
total y absoluta de diálogo.

Mire, usted ha permitido que la consellera Catalá haya
impuesto un sistema castrense, con esas palabras, autorita-
rio, empezando el curso con efectivos policiales en las puer-
tas de algunos colegios, ha sido incapaz de poner al frente
de esta conselleria una persona con talante de diálogo y que
se crea el sistema público de educación, al menos con eso a
nosotros ya nos bastaría, al menos con eso, pero lo que tene-
mos es un proceso privatizador mortal puesto en marcha en
favor de la educación privada: los CIS, el distrito único, el
arreglo escolar, la supresión de unidades, de líneas, el ataque
al valenciano eliminando la inmersión, todo eso para derivar
al alumnado de la pública a la privada para conseguir ese 50-
50 que persigue la conselleria desde el primer momento en
que la señora Catalá tomó las riendas de la misma.

La señora Catalá sabe mucho de lo que es ceder suelo públi-
co, nuestro suelo público a la escuela privada, sabe mucho de
favorecer a las universidades privadas hasta entrar en compe-
tencia desleal porque siguen sufriendo la asfixia financiera.

Y yo le digo, señor Fabra, el nuevo plan para las univer-
sidades, ¿tienen en cuenta la deuda millonaria con las uni-
versidades?, ¿cómo se va a financiar o a refinanciar?

Mire, señor Fabra, ¿qué han hecho con el dinero del
BEI?, ¿dónde ha ido a parar? Tenemos a 14.000 niños en
barracones, colegios que se caen de viejos, ¿qué ha pasado
con ese dinero?, ¿dónde está?, el del Banco Europeo de
Inversiones, queremos saber dónde está porque están dando
clase en situaciones realmente penosas, con instalaciones de
fibrocemento, con instalaciones de uralita que, en cualquier
momento, podemos estar ante un problema gravísimo de
salud pública.

Y es incapaz usted, señor Fabra, de poner orden, trans-
parencia y diálogo en esta conselleria, ¿ve normal que ten-
gamos que acudir a los tribunales a solicitar amparo por la
negativa continua de su consellera a darnos la información
que estamos pidiendo?, es que la señora Catalá va a pasar al
Guinness de la opacidad; seis sentencias en su contra, en su
contra, por no conceder a la oposición la documentación que
necesita para hacer su trabajo.

¿Usted ve normal –hablando de diálogo en el sector– el
ensañamiento con el Ciutat de Cremona?, ¿usted ve normal
que se cierre una unidad de infantil eliminando la posibili-
dad de continuidad de ese centro, y a todos los niños que se
les desplaza a otro nuevo centro público y tienen que habi-
litar allí otra unidad para poderles escolarizar?, ¿para qué
han eliminado la otra que, además, tiene demanda? Eso no
tiene ningún sentido nada más que el ensañamiento y un
porqué sí por un sentido mal entendido de la autoridad. Y
están dando un golpe de muerte a la educación pública con
sus recortes, despiden docentes, aumenta la carga lectiva,
desatienden la diversidad y atentan contra el derecho a la
educación del profesorado.

Si los índices del fracaso son espeluznantes, no digo del
abandono, digo del fracaso, y el paro juvenil sigue crecien-
do, dígame qué futuro les espera a nuestros jóvenes, les
expulsan de la universidad, dicen cambiar becas por présta-
mos, ¿para los hijos de los parados?, ¿quién se va a empeñar
en un préstamo?, ¿lo van a poder devolver? Están ustedes
metiendo, segregando, precisamente, barreras a quienes
menos tienen para poder acceder a los estudios superiores.

Y queremos que se recupere la calidad en las aulas, que
se baje la ratio, que se ponga en marcha la red pública de
cero a tres años que han regalado a la iniciativa privada, que
se inicie un plan de construcciones escolares para que los
niños puedan escolarizarse sin problemas, que el valenciano
vuelva a situarse en el centro del sistema y acabar progresi-
vamente con un sistema de conciertos generalizado que no
es más que la tapadera de privatización y de segregación, y
gestionan –como decía– a espaldas de la comunidad educa-
tiva, incapaces de escuchar a los ciudadanos, solo tienen
oídos para las empresas que quieren sacar beneficios de un
derecho fundamental como es el derecho a la educación.

Y así han dado la espalda, continuamente, a la gente que
más lo necesita, al desgarro de las familias que se desahucian,
al desgarro de las familias que se desahucian cuando ustedes
dicen que estamos en fase de recuperación y que hemos inicia-
do la recuperación y resulta que las demandas de desahucio en
este último año han crecido en un 36%, estamos a la cabeza de
las comunidades autónomas en ejecuciones hipotecarias, el
plan de vivienda 2013-2016 es inexistente en esta comunidad,
el ERE del IVVSA es un atentado de muerte a la gestión públi-
ca del parque público de la Generalitat valenciana que, por otra
parte, ya está tocado por la falta de inversiones, y eso sí, la con-
sellera Bonig está dedicada a vender viviendas turísticas de pri-
mera calidad, de lujo, entre los ciudadanos europeos.
Sencillamente, indigno.

Nosotros –les aseguro–, en la oportunidad que tengamos,
pondremos en marcha una estrategia de vivienda, un plan
estratégico de vivienda y de rehabilitación que incluya la
vivienda como un derecho fundamental y protegido por
parte de la administración y que se anteponga a los abusos
de los bancos y de los fondos de inversión, pero ustedes no
son capaces, señor Fabra, de proteger a estas personas que
día a día están perdiendo sus viviendas.

No han sido tampoco capaces de escuchar a las vícti-
mas del metro, que sigue abierto un proceso judicial y se
niegan a que aquí se abra una comisión de investigación. Y
se lo hemos dicho hasta la saciedad, lo primero que hare-
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mos en 2015 cuando ustedes hayan salido de este gobierno
y cuando nosotros tengamos posibilidad de incidir o de
gobernar será que esa comisión se abrirá para que la ver-
dad, la justicia y la reparación llegue hasta estas personas
que se lo merecen por su tenacidad y por la injusticia que
se ha cometido con ellos.

Mire, su sordera es increíble, han sido incapaces de escu-
char a los trabajadores y trabajadoras de Radiotelevisión
Valenciana, a los miles de ciudadanos y ciudadanas que
pedían que no se cerrara, y ayer le entregaron casi noventa
mil firmas para exigirles poder tener de nuevo una radiote-
levisión pública. El cierre de Radiotelevisión Valenciana ha
sido un desastre monumental, de dimensiones colosales para
nuestra economía, para la sociedad y para cultura del País
Valenciano; en menos de diez meses transcurridos ustedes
han pagado doscientos millones de euros, muchos más de
los que hubiera costado mantener las emisiones. Son ustedes
tan chapuceros que hasta los liquidadores salen corriendo.

Y usted, señor Fabra, ha sido incapaz de cumplir sus pro-
pias y raquíticas promesas como lo de sustituir el servicio de
Radiotelevisión Valenciana con una desconexión de dos
horas en Televisión Española. ¡Qué desfachatez!, señor
Fabra, y ¡qué ridículo! que ni siquiera eso haya sido capaz
de poderlo conseguir.

Y mire, es verdad que somos la única comunidad autó-
noma con lengua propia y sin radio y televisión valenciana,
pero nosotros, igual que toda la oposición, estamos compro-
metidos a que en el 2015 los valencianos y valencianas pue-
dan tener una radiotelevisión pública y en su propia lengua.

Mire, ustedes generan caos y desastre, lo han hecho en el
sector público, pero la reestructuración del sector público, que
además se ha hecho sin respetar derechos laborales, que han
sido tumbados por la propia justicia, que han tenido que read-
mitir trabajadores para luego tenerles que despedir en muchas
ocasiones cumpliendo la ley, se ha perdido empleo y se ha afec-
tado, así, muy negativamente a más de cinco mil trabajadores y
trabajadoras, pero nosotros hemos perdido bienestar, el bienes-
tar de los servicios que ahí se nos estaban dando.

Han sido incapaces de escuchar a los trabajadores de
VAERSA que, junto con otras voces, han planteado reitera-
damente la falta de presupuesto para la prevención y la
extinción de incendios. Y con el incendio del Montgó, por
poner solo un ejemplo, se nos ha ido una parte valiosísima
de nuestro patrimonio natural. Este verano se ha vuelto a
poner en evidencia una serie de problemas que siguen sin
solución, el irracional desarrollo urbanístico que impide y
provoca problemas de incendios, continuando con el aban-
dono de los cultivos, continuando con la caída del gasto
público en preservación de espacios naturales.

Por tanto, estamos ante una situación que o se coge de
raíz o, si no, abundando con los recortes en Tragsa, en
VAERSA, y aquellos programas que venían a limpiar el
monte y que daban trabajo en muchas de nuestras comarcas
por parte de los ayuntamientos, en estos momentos se han
situado fuera, fuera, agravando la situación muy negativa-
mente para la prevención y la intervención en el incendio, y
hemos pasado del señor Castellano al señor Santamaría, y el
primero se ha ido tranquilamente, sin dar explicaciones de
ningún tipo, ni de sus relaciones con el empresario que
suministraba aviones de extinción de incendios y que,
casualmente, era su compañero de cacerías, ni por supuesto
de los contratos con Taroncher.

Porque, mire, aquí nadie da explicaciones pero es que
usted tampoco las pide, señor Fabra, es incapaz de pedirlas,
como ha sido incapaz de escuchar a los ciudadanos,  a alcal-
des y concejales muchas veces de su partido, contra el frac-
king y contra las prospecciones porque son un peligro para

la salud pública, porque son un peligro para el medio
ambiente y porque, además, son un peligro para nuestra eco-
nomía, pero usted sigue en su castillo.

Y usted, señor Fabra, ha vuelto a poner a Valencia en
el mapa, desde luego, pero en el mapa de la corrupción y
del despilfarro; casi treinta altos cargos del Consell pro-
cesados en los últimos años, su ex conseller y su ex sín-
dic, Rafael Blasco, condenado a ocho años de prisión y
pendiente de otro juicio, y demás investigaciones abiertas
por la fiscalía a raíz de una denuncia de Esquerra Unida
por otra supuesta trama de corrupción, en este caso en el
ámbito sanitario; casi una docena de diputados imputados
que han ido dejando el escaño cuando les interesaba para
retrasar la acción de la justicia porque, señor Fabra, usted
también ha sido incapaz de aplicar sus propias líneas rojas
al Grupo Parlamentario Popular, no ha llegado a expulsar
a ningún presunto corrupto de esta bancada, lo más lejano
ha sido al señor Blasco y por criticarle a usted en una
entrevista televisiva, no por robar de la cooperación y de
la ayuda a los países pobres. Y eso es tremendamente
negativo y tremendamente vergonzoso para la política.

Y, mire, yo le voy a decir, señor Fabra, usted en regene-
ración ética no nos puede dar lecciones porque ha sido inca-
paz de exigirle a la doblemente imputada Sonia Castedo,
alcaldesa de Alicante, que deje de manchar la dignidad de su
ayuntamiento, incapaz de decirle a la cara que le avergüen-
zan las conversaciones que ha escuchado el país entero entre
ella y el empresario Enrique Ortiz, cuyos intereses confor-
man el programa político que defiende su partido en
Alicante. ¿Se está investigando judicialmente el Plan gene-
ral de ordenación urbana de Alicante y, ahora, el plan
Rabassa, cuya consecuencia se niega su Consell a paralizar,
porque el ATE de Ikea no es una pelota, es un pelotazo que
se encuentra en el tejado de la conselleria de infraestructu-
ras y que se niega a soltar?

¿Saben cómo se llama esta forma de gobernar la ciudad
sometiéndola a los intereses de un empresario? Se llama ca-
ci-quis-mo, que es lo que está sucediendo en Alicante. Y
nosotros no queremos caciques en los ayuntamientos, que-
remos alcaldes y alcaldesas respetados por su pueblo. Y nos-
otros…, esa es la gran diferencia, que nosotros, ahí, le esta-
mos exigiendo que tome medidas de forma directa para que
esta señora salga del ayuntamiento.

Y, mire…, pero ni Camps, ni Castedo, ni el propio señor
Cotino. Usted tiene un problema, señor presidente –que se
llama Alberto Fabra–, con el caso Valmor. Nadie y nada más
que usted es el máximo responsable político, y probable-
mente es posible que penal, de una de las mayores estafas
cometidas con el pueblo valenciano: la compra de una
empresa privada por un euro cuando tenía una deuda escon-
dida de 50 millones. Y la Fiscalía Anticorrupción la está
investigando, señor Fabra, por una denuncia presentada por
nuestro grupo por posible prevaricación y malversación de
fondos públicos. Y a lo mejor, no lo sabemos, eso hace que
usted no acabe, no acabe la legislatura y que a lo mejor sea
víctima de su propia línea roja. Pero es incapaz de moverse,
señor Fabra, es incapaz de defenderse…, no solamente a los
valencianos aquí, sino a los valencianos en Madrid.

Nos han dejado con las arcas vacías para poder interve-
nir ante tanta penuria social. Y hoy vienen a decir que van a
rebajar el tramo del IRPF autonómico y que, junto con la
rebaja del señor Rajoy, supondrá una rebaja fiscal al con-
junto de los valencianos de más de 800 millones. Yo quiero
decir, ¿a qué valencianos? ¿A los ricos o a los pobres? ¿A
los que están en paro o los que tienen un buen trabajo? Yo
quiero saber eso. Yo quiero saber esa rebaja a quién va a ir.
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Porque si usted me dice que esa rebaja se va a aplicar a las
personas en exclusión social, a las personas que tienen unos
salarios de miseria, a las personas que tienen personas a su
cargo dependientes o cualquier otra circunstancia, yo le digo
que adelante, señor Fabra.

Pero mucho me temo, mucho me temo que ustedes, que
siempre han protegido a los poderosos, a los ricos, a los ban-
queros en todas sus iniciativas, sigan la misma línea con esa
rebaja que ustedes están planteando en estos momentos.

Mire, señor Fabra, las balanzas fiscales certifican que la
valenciana es la comunidad más maltratada de España y
usted renuncia a exigir, como le decía, un cambio en el
modelo de financiación.

Nunca exigió compensar la deuda histórica, esos 13.000
millones. Se ha olvidado de ese mecanismo de nivelación de
1.000 millones para atender las necesidades de la sanidad y
la educación de los valencianos. Ha hecho aplazar por cuar-
ta vez el debate en el Congreso del Estatuto que garantizaba
o podía garantizar mayores inversiones del estado.

Señor Fabra, es que nosotros tenemos una media de
450 millones de euros de media…, en relación a la media
de inversiones del estado en el resto de comunidades autó-
nomas por debajo de esa media, por debajo de ese listón.
Tenemos una renta doce puntos y medio inferior a la
media del estado.

Y usted no se preocupa de que esos datos, que son objetivos
y que lo dicen todos los expertos, usted no se preocupa de exi-
girlo. Porque yo quería que esa exigencia la hubiera traído hoy
en ese programa de desplegables que usted nos ha lanzado hace
un ratito, hace…, durante hora y cuarto, pero mire.

Hasta ahora, ¿por qué han sobrevivido? Pues con bruta-
les recortes y con los préstamos que venían del gobierno.
Pero es que eso ya es inaguantable. Ustedes han disparado
la deuda a más de 34.000 millones de euros, el 35,7% del
PIB, con unos intereses que hasta los empresarios les dicen
que esta deuda es impagable. No se lo decimos nosotros,
que pueden decir: los demagogos de Esquerra Unida. No, es
que se lo dicen antes los empresarios: «Eso es impagable.»

Y, por lo tanto, ustedes tienen que cambiar su óptica y tie-
nen que exigir esa financiación, y no nos pueden desfiscalizar.
Porque si no, de lo contrario, tenemos servicios públicos dete-
riorados y, además, un desplome de la inversión.

Pero, ¿cómo puede decir que la inversión ha subido si se ha
desplomado en un año en un 61%? Señor Fabra, dé los datos
reales. Se lo dicen los empresarios. ¿O es que mienten los
empresarios?, si son los primeros afectados porque no tienen
negocio, y los trabajadores, porque no encuentran empleo.

Mire, o se acomete una reforma fiscal, como tiene que
ser, progresiva o se acomete un nuevo modelo de financia-
ción más justo, o si no, no podremos nosotros trabajar por el
bienestar de nuestra gente, por el bienestar de nuestra gente.

Y, mire, dicen que la oposición colocamos a esta comunidad
en el descrédito por nuestras denuncias, pero ustedes, ¿qué
hacen ahora, señor Fabra? Si no han pedido ni siquiera ni una
investigación, no han abierto ni una investigación con la denun-
cia de la Comisión Europea, que está investigando que ustedes
maquillaron el déficit. ¿Qué están haciendo? Si son ustedes los
que nos han puesto en el mapa, en el mapa en estos momentos
del descontrol, del despilfarro y de las trampas presupuestarias
y de las mentiras presupuestarias.

Pero mire, ustedes no tienen más hoja de ruta que el défi-
cit…, poner el déficit a cero, que es lo que les manda Rajoy
y la troica desde Europa. Por eso se inventaron una comisión
de estatuto, para tenernos entretenidos, para no hablar de lo
que quieren hablar los valencianos, que es cómo conseguir
empleo, para acordar contenidos que no han acordado por-
que han impuesto los suyos.

Nos piden que modifiquemos el Estatuto cuando niegan
la reforma en Madrid. Nos hablan de buen gobierno, cuan-
do usted, como alcalde, cuando estuvo en Castellón, no dio
precisamente ejemplo de buen gobierno con su actuación en
el palacio de convenciones…, en el centro de convenciones.
Y ahora, como presidente, no puede dar ejemplo de buen
gobierno con el caso Valmor.

Pero a nosotros ya no nos engaña, señor presidente. Es que
además no queremos retroceder en democracia. No queremos
retroceder en la representación de los valencianos en estas
Cortes. Porque si retrocediéramos en números, ¿por qué no se
compromete a bajar usted el 5% y la barrera? Dígalo aquí.
«Bajamos 20, pero no queremos impedir el acceso a las Cortes
de la representación del conjunto de los valencianos.» Bajen la
barrera, y estaremos hablando. Vamos a ver.

La legislatura está terminada, y usted lo sabe, en lo polí-
tico, señor Fabra. Son los minutos basura de un partido que
ha terminado y ustedes saben perfectamente que este parti-
do ya ha terminado. Y son incapaces de ofrecer nada, por-
que lo que nos han dicho esta mañana y nada es lo mismo.
Es blablablá, sin dinero detrás y con recortes en la capacidad
de ingresos fiscales de la administración.

Y, mire, sabemos cómo va a terminar, perfectamente:
ustedes saldrán de La Generalitat.

Y deje de hacer pasillos en Madrid, señor Fabra, para
apuntalar su candidatura. Mire más por los intereses de los
valencianos, no se preocupe de que a Rajoy le reciba la
señora…, la señora Rita Barberá sea recibida por Rajoy.

No se preocupe demasiado, porque usted en las últimas
semanas que le quedan lo que debería es mirar por los valen-
cianos y exigir aquello que en estos momentos es funda-
mental: más inversión, más dinero para los valencianos.
Usted vaya a Madrid y exíjalo, porque mientras usted no se
comprometa en esta cámara, nosotros no nos vamos a creer
nada de lo que ha dicho. (Aplaudiments)

El senyor president:

Muchas gracias.
Per acabar este torn d’intervencions té la paraula el sín-

dic del Grup Parlamentari Popular, senyor Bellver.

El senyor Bellver Casaña:

Bona vesprada.
Molt honorable president de La Generalitat.
Honorables conselleres i consellers.
Senyores i senyors diputats.
Dia la senyora Sanz..., i feia menció a la pel·lícula Atrapat

en el temps. Doncs, efectivament, jo em sent hui com Bill
Murray, transportat al passat. ¿Estem en el debat de política
general del 2014 o estem revivint el debat del 2013? És que
dóna la sensació que vostés no han prestat atenció, no han
escoltat el que el president ha estat diguent este matí ací.

I miren, senyories, ni hui és ahir, ni estem com fa un any.
Mentres que la recuperació econòmica ha arribat per a quedar-
se, dóna la sensació que l’oposició està ací per a anar-se’n, frag-
mentada, consumida pel seu populisme demagògic, superada
pels cadells antisistema que els estan menjant el terreny.

Potser per això que el seu discurs de hui és un corta y pega
del que vàrem vore l’any passat, i l’anterior, i l’anterior. Esta
és..., en esta primera sessió del debat de política general hem
tornat a escoltar els síndics de l’oposició vilipendiar la imatge
de la Comunitat Valenciana, intentar desprestigiar l’esforç
reformista i de contenció de les despeses que ha fet el govern
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valencià i, per descomptat, fer de menys els indicadors positius
que mostren clarament que ja estem parlant de recuperació.
(Aplaudiments)

Però, senyories, la política no és cap joc. La política no
és cap joc. Ni els servicis públics se mantenen ni se gestio-
nen amb manifestacions ni amb camisetes protesta.

Hui tenim 47.153 raons més que fa un any per a conti-
nuar treballant, amb més intensitat si fóra possible, per a la
creació d’ocupació, la millor de les polítiques socials que
està portant endavant el govern del president Fabra.

Hui n’hi han 9,5 milions de motius més per a poder par-
lar d’un dels sectors productius més importants que tenim en
la nostra comunitat, com és turisme.

Hui n’hi han milers d’empreses que no existien l’any passat
que necessiten de l’estabilitat per a poder consolidar-se.

Hui, els organismes internacionals estan duplicant les previ-
sions de creiximent per a Espanya que feien a penes fa sis mesos.

És que tots els indicadors, per no cansar-los, revelen una
realitat que és molt cabuda, que estem en el camí de la recupe-
ració i que la Comunitat Valenciana lidera eixa recuperació.

Aixina ho assenyala també l’últim informe sobre regions
més competitives realitzat per la Comissió Europea, que situa
la Comunitat Valenciana com a la segona regió espanyola en el
rànquing, només per darrere de la Comunitat de Madrid.

Andalusia, Andalusia, adalil de la política d’esquerres,
santuari de l’immobilisme polític, es troba 102 llocs per
darrere de la Comunitat Valenciana. Eixa és la realitat.

I per això mosatros hem tornat a demostrar, com ha desta-
cat el president este matí, que gràcies a les polítiques de refor-
mes portades avant pel govern valencià i gràcies a les decisions
valentes del govern central no s’ha intervingut a Espanya.

I la Comunitat Valenciana està recuperant el pols que va
perdre per culpa de l’asfixia econòmica del govern socialis-
ta més desastrós que hem conegut en la nostra democràcia
recent. (Aplaudiments)

Senyories, la recuperació que hui comencem a percebre
no havera segut possible sense la valentia, la determinació,
el treball i la tenacitat del president Alberto Fabra.

Senyor president, pot estar vosté molt satisfet perquè ha
sabut vosté plantar-li cara als tres anys més complicats i més
difícils pels quals ha travessat la nostra jove autonomia.
(Aplaudiments) 

Senyor president, ha gestionat vosté amb rigor i eficàcia;
ha prioritzat les polítiques socials i el manteniment d’una
educació i una sanitat pública, gratuïta, universal i de quali-
tat, i ha reivindicat amb fermesa inversions, finançament i
fons per a la nostra comunitat. I ho va a continuar fent, i ho
va a continuar fent ací, a Madrid i a Brussel·les.

I volem agrair-li també el que hui haja vingut ací a Les
Corts, no només a parlar de les polítiques necessàries per als
pròxims mesos que resten de legislatura, que ja havera estat
molt bé, que hasca vingut ací a parlar de propostes de futur,
que hasca vingut ací a parlar també del que és la pròxima
legislatura, propostes de futur. Per tot això, senyor president,
el seu grup parlamentari li vol donar les gràcies.

I, miren, senyories, hui estem de doble enhorabona, no
sols celebrem l’anunci del president Fabra d’importants
rebaixes fiscals per a tots els valencians; també en el
Congrés dels Diputats s’ha començat la tramitació de la
reforma fiscal més justa, més solidària i més progressista de
la nostra democràcia.

I encara que els sàpia mal, és una reforma impulsada pel
Partit Popular. Una reforma per al poble, però sense popu-
lismes. Una reforma que suposarà la reducció d’impostos
per a més de vint milions d’espanyols. Una reforma que per-
metrà que els valencians i els espanyols retinguen diners en
les seues butxaques, que augmentarà la renda disponible

familiar i que, per tant, comportarà major consum i genera-
ció d’ocupació i benestar.

I enfront del progrés i les reformes d’un Partit Popular
viu i actiu, ¿què trobem? Trobem l’esquerra retrògrada amb
referents de principis del segle XX o amb referents actuals
com la política cubana o bolivariana, una oposició trencada
ideològicament. Els seus discursos -peonza avorrixen, fins i
tot els seus, avorrixen fins i tot els seus incondicionals. Per
més voltes i voltes que li donen als temes, sempre acaben
morint en el mateix lloc, on varen començar.

Per això, una vegada més, no hem pogut escoltar este
matí ni una sola proposta realista en totes les seues inter-
vencions, ni una sola. Bé, sí, todo público con dinero públi-
co. Ni una sola proposta realista. I per això, una vegada més,
han tornat a demostrar que no tenen vostés ninguna voluntat
de consens, que no tenen vostés ninguna voluntat de diàleg.

Però, a més, vosté, senyora Sanz, al contrari que Bill
Murray, no aprenen dels seus errors, continuen entropessant
sempre en les mateixes pedres, perquè seguixen sense supe-
rar els seus complexos ideològics. Perquè vostés no estan
pensant en l’interés generals dels valencians, perquè vostés
estan competint per vore qui és el primer entre els perde-
dors. Vostés estan competint per vore qui és el líder dels fra-
cassats. I per això hui, (aplaudiments) més que mai, i per
això hui, més que mai, i per això hui, més que mai, el Partit
Popular es confirma com l’única alternativa capaç de garan-
tir l’estabilitat econòmica, social i democràtica.

Hui este grup parlamentari, el Grup Parlamentari
Popular, és l’única garantia de treball seriós, de debat cohe-
rent i sense dubte de responsabilitat política institucional.

Senyories, estic orgullós del grup parlamentari que tinc
l’honor d’encapçalar. Ha sigut una legislatura molt comple-
xa, amb molts canvis, i el meu grup parlamentari ha hagut
de defendre iniciatives complicades que des del govern
valencià, per responsabilitat, hem hagut de traure endavant.

Però, senyories, han estat vostés a l’altura de les cir-
cumstàncies, com el govern, com el nostre govern, i com els
valencians esperaven de mosatros. Formen part vostés d’un
gran grup polític, però encara són més grans com a equip
humà. I per això, personalment, vull donar-los les gràcies
pel seu treball i pel seu suport. (Aplaudiments)

Senyories, senyories, en el govern valencià, en este gran
grup parlamentari, som molt conscients, molt conscients que
moltes famílies valencianes ho estan passant mal. I per això
el president Fabra ha sigut l’únic líder polític en estes Corts
que hui ha oferit iniciatives de present per a un futur amb
més prosperitat. I me van a deixar que recorde molt ràpida-
ment algunes de les mesures que ha plantejat el president.

Després de molts anys de sacrificis, enguany era el
moment de baixar impostos. I per això es va reduir el tram
autonòmic de l’IRPF ja en 2014, i també en 2015. Anem a
recuperar les ajudes per a la compra de llibres per a les famí-
lies amb menys recursos. Es pujaran les deduccions per fer
millores en la vivenda. Ajudes per a les famílies amb xiquets
d’acollida, amb majors, amb dependents i amb discapacitats
al seu càrrec. Mesures per ajudar les empreses a crear nous
llocs de treball. Perquè són les empreses, és la iniciativa pri-
vada la que ha de crear ocupació. El mateix per als jóvens i
per a les nostres empreses i els emprenedors.

I per al camp, un nou programa de desenrotllament per al
camp valencià. I es continuarà millorant la sanitat, l’educació i
l’atenció a les persones amb necessitats especials, com també
ha avançat el president en la seua intervenció. I més i millors
infraestructures viàries, ferroviàries i d’abastiment d’aigua.

I el president Fabra ha presentat hui un decàleg de rege-
neració democràtica. Un decàleg de regeneració democràti-
ca, senyor president, dels que el partit de l’oposició no volen
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ni sentir parlar. De fet fugen d’eixe debat. Però, bé, és el que
hi ha, ells hauran de donar les explicacions.

Senyor president, aixina es governa: parlant amb els
valencians, escoltant-los, prenent decisions, mimetitzant
les nostres polítiques amb les del poble valencià perquè
són la mateixa realitat. Perquè, per desgràcia, tenim
enfront una oposició que evita les reformes i el progrés
de la democràcia. Una oposició que, com li dia, fuig i
torna a fugir dels debats que li resulten incòmodes, que
s’alça de comissions parlamentàries a les quals inclús ha
presentat propostes de treball. Una oposició que s’ano-
mena obrera, però que no vol que eliminem privilegis
com l’aforament. Una oposició que es diu assembleària,
però que allunya de Les Corts les vertaderes primàries,
les primàries ciutadanes, i ho ha fet abandonant i inten-
tant boicotejar la comissió per a la reforma de l’Estatut.

Una oposició, en definitiva, senyor president, que evita
que els ciutadans puguen triar directament els seus repre-
sentants i que es burla les institucions fent fugina en hora-
ri parlamentari.

Senyories, la renovació és canvi. I per a canviar les coses
cal transformar-les. I jo els vull dir als valencians que amb
valentia el president Fabra treballa en eixa línia, en la línia
de millorar la nostra democràcia. I ha impulsat la reducció
del nombre de diputats i que els ciutadans puguen triar
directament almenys un terç dels escons.

Sense complexos, el president s’ha compromés a eliminar
qualsevol prerrogativa que els ciutadans puguen entendre
com un privilegi, com l’aforament, com ja va fer en el seu dia
en els cotxes oficials o en les dietes. Miren, amb fermesa el
president ha deixat clar que no hi haurà imputats per a casos
de corrupció en les llistes electorals, com a mesura d’exem-
plaritat, i sense oblidar mai la presumpció d’innocència.

I jo pregunte: faran el mateix la resta de partits polítics? I jo
pregunte: farà el mateix el senyor Puig en el seu partit? Perquè,
senyor Torres, pel que estem veient, en el cas del senyor José
Manuel Orengo m’imagine que no. Continuen vostés com sem-
pre, continuen vostés com sempre, com és habitual, haz lo que
yo diga, pero no hagas lo que yo hago. (Aplaudiments) Per tant,
també li vull dir que no seria una novetat, no seria una novetat,
en la mateixa situació, estant desenes i desenes de càrrecs i
excàrrecs públics del PSOE, alguns també d’Esquerra Unida,
Andalusia i a la resta d’Espanya.

Per cert, tampoc estaria de més sentir alguna explicació
del senyor Puig sobre el dirigent socialista Ángel Franco i
que es pronunciara, senyor Torres. Escolte’m, que com que
no està el senyor Puig, perquè se n’ha anat molt ràpidament,
com no està, perquè li ho puga transmetre vosté, perquè
vosté li ho puga traslladar.

Estaria bé, estaria bé conéixer quina es l’opinió, què ha
de dir el senyor Puig sobre les conversacions del senyor
Ángel Franco. No estaria de més, no estaria de més... No,
no, no, parlem de tot. No estaria de més... No estaria de més.
Desgraciadament, com mos tenen acostumats, ahí no vol-
dran, ahí no voldran.

Miren, mentres el president Fabra i el Partit Popular tre-
ballem units pel progrés i la regeneració, vostés poden
seguir en el seu particular i destructiu juego de tronos, enca-
ra que, en el seu cas, són molt més de ser regne. I la veritat
és que als ciutadans no els importa tant com ens organitzem
internament, com que els deixem triar en llibertat. El que
ens demanen és llibertat. Llibertat amb majúscules. Llibertat
per a poder participar en les decisions polítiques. Llibertat
per a poder participar en les normes, en l’elaboració de les
normes que ens afecten a tots. I el govern del president
Fabra ha donat un pas molt important en esta línia, ha posat
en marxa el portal GVA.Oberta, exemple de transparència,

participació i open data. I ha publicat ja l’avantprojecte de
la llei de transparència, bon govern i participació.

Ahir mateix, ahir mateix el vicepresident del govern va fer
en la comissió de coordinació un oferiment per al consens, un
oferiment perquè tots els grups de l’oposició siguen capaços
d’arribar a acords respecte a esta llei. Jo crec que ha sigut una
bona intenció, senyor vicepresident, però vorem si és possible.

Senyories, el president Fabra ha explicat hui amb molta
claredat que les prioritats del govern valencià per a esta
legislatura són les persones i les famílies valencianes; ha
marcat les prioritats per als pròxims pressupostos de La
Generalitat i, per consegüent, l’acció política d’este grup
parlamentari. Tota la qualitat per als nostres servicis públics
fonamentals, augmentar la renda disponible en mans dels
valencians, noves polítiques d’ocupació, especialment per
als col·lectius amb més dificultats d’inserció; més ajudes per
a les famílies; incentius per als nostres sectors productius;
garanties i protecció per al nostre camps i la reivindicació
d’infraestructures prioritàries i imprescindibles per a la nos-
tra economia.

I vostés res, zero, sempre restant, continuen encabotats
en ser els últims de la classe. Això sí, els primers en la pan-
carta. Es manifesten inclús perquè fa calor a la Comunitat
Valenciana. Potser demà es manifesten també perquè faça
fred, potser. Si tot val! Tot val! I si ho poden fer utilitzant
menors, millor. (Aplaudiments)

Miren, enfront d’eixe populisme, enfront d’eixe populis-
me desnortat, enfront d’eixe populisme desnortat, només el
Partit Popular continua prenent decisions que contribuïxen a
millorar el nostre sistema educatiu, només el Partit Popular
ha reforçat les assignatures més importants per al futur dels
nostres xiquets i dels nostres jóvens: matemàtiques, llen-
gües, socials, naturals. Perquè volem xiquets que puguen
parlar en tres idiomes i volem jóvens preparats per a un mer-
cat laboral globalitzat.

Només el Partit Popular ha apostat per la formació pro-
fessional de qualitat i amb garanties d’ocupabilitat. Només
el Partit Popular ha impulsat una política de beques que
recolza les famílies.

I una cosa molt important per a mosatros: estem guan-
yant la batalla contra el fracàs escolar amb els índex d’a-
bandonament més baixos de la història. 796.761 xiquets i
jóvens estudien enguany en centres que sustenta La
Generalitat amb fons públics, superant qualsevol rècord fins
al dia de hui quant a alumnes matriculats en el sistema.

Però és curiós, no els he sentit parlar d’estes qüestions.
Home! i este seria un bon moment perquè explicaren als
valencians si volen llevar hores a les matemàtiques o a l’an-
glés perquè els nostres fills estudien altra cosa. Seria un bon
moment perquè les famílies dels 228.087 xiquets que estu-
dien enguany en centres concertats tinguen clar si vostés els
van a llevar el concert als seus col·legis i quines, i quines
conseqüències econòmiques comportaria.

Miren, i a més hui hem tornat a escoltar com l’esquerra
menysprea la sanitat pública valenciana. Un departament al
qual el govern valencià destina més de 15 milions d’euros
cada dia per a garantir l’atenció, la millor atenció sanitària
als habitants de la comunitat i els millors recursos i profes-
sionals, amb menys llistes d’espera, amb hospitals moderns
i equipats amb l’última tecnologia, que són referents inter-
nacionals, amb nous centres sanitaris que donaran servici a
comarques com la Safor, l’hospital de Gandia o del Camp de
Túria en el nou equipament de Llíria.

Senyories, senyores i senyors diputats, tots estos servicis
públics ens costen molt als valencians. A la sanitat, a l’edu-
cació i als servicis socials destinem la pràctica totalitat dels
pressupostos de La Generalitat. I a pesar de la posada en
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marxa de plans d’eficiència i estalvi i a la implicació del per-
sonal docent i sanitari, el nefast finançament autonòmic a
què ens van castigar els governs socialistes, en concret el
govern socialista del senyor Zapatero, no cobrint ni tan sols
els servicis bàsics de sanitat i educació que tenim dret com
a tots els espanyols. Perquè això el president Fabra no ho pot
dir ni més alt ni més clar. No pararem en l’exigència d’un
finançament just per a la Comunitat Valenciana, perquè és
un dret constitucional. (Aplaudiments)

Heretarem un finançament autonòmic, de segell socialis-
ta i discriminatori, que premiava afinitats polítiques i casti-
gava comunitats, terres, regions en progrés com la nostra.

Un finançament que els socialistes valencians van aplau-
dir quan l’anterior govern del senyor Rodríguez Zapatero el
va votar en el Congrés. Un finançament socialista que roba
mil milions d’euros cada any, imprescindibles per a cobrir
els gastos mínims d’educació i sanitat.

Per tot això, el president Fabra, el seu Consell, este grup
parlamentari i tot el Partit Popular de la Comunitat
Valenciana vol un canvi en el model de finançament auto-
nòmic. Però també volem, i ho hem dit, que en tant en quant
este aprove mesures extraordinàries que compensen el dèfi-
cit de finançament.

Per cert, uns fons que ja estan arribant a la nostra comu-
nitat, que vostés neguen, per suposat, i que la presidenta del
govern andalús ens reclamava la setmana passada.

Senyories, no em negaran que no deixa de tindre la seua
gràcia que haja de ser una diputada socialista, en este cas la pre-
sidenta del govern andalús, qui haja de vindre ací a demostrar
el que són els diputats d’esta bancada: absoluts mentiders.

Per si de cas no és prou, en la nostra terra es dóna una
altra paradoxa. Els mateixos que varen aplaudir eixa asfixia,
els mateixos que varen aplaudir eixa asfixia econòmica per
a la nostra terra, hui es postulen com els vertaders mujahi-
dins en la lluita contra el finançament injust. Es que tiene
narices, pero es que…, perdón, pero es así.

A més, eixa asfixia econòmica mai va ser causal, eixa asfi-
xia econòmica el que pretenia és que el govern valencià deixa-
ra de prestar servicis públics fonamentals a la nostra terra. Ho
varen intentar, no ho van aconseguir, però el que sí que varen
fer és anunciar-ho, com molt bé dia el president este matí. O ¿és
que no recorden tots vostés quan ací s’anunciava el tancament
d’hospitals, el tancament de centres de salut, el tancament de
col·leges…? És que per augurar, fins i tot varen augurar la inter-
venció de la nostra autonomia. I això és el que varen fer vostés
i al que mos tenen acostumats.

Miren, senyories, en el Partit Popular creem en la reivindi-
cació sense ruptura, en l’exigència dins el diàleg, i som ferms.
I no tinguen el menor dubte que aconseguirem el nostre objec-
tiu, aconseguirem un finançament just per a la nostra terra.

Senyores i senyors diputats, no vullc acabar la meua
intervenció sense parlar d’un perill, el rupturisme, que hui
ens marca una part important de l’actualitat política, quan
des del meu entendre deuríem estar centrats en altres coses
i en altres qüestions. Hui estem vivint, per desgràcia, massa
prop on porta la ruptura, la radicalitat i l’exabrupte. ¿És eixa
l’aposta del tripartit? ¿Trencar Espanya? ¿Beneir la
il·legalitat? ¿Buscar problemes en compte de trobar solu-
cions?

Ací, senyories de la bancada socialista, no caben mitges
tintes, en la Constitució n’hi han lletres negres sobre fons
blanc. No poden vostés tindre un peu en la Constitució i l’al-
tre en la il·legalitat. Els recorde que el dimecres passat dipu-
tats socialistes van votar en el parlament català a favor d’im-
pulsar la consulta independentista.

Els socialistes pareixen disposats a trencar qualsevol
consens, inclús a hipotecar la seua ideologia per tal d’a-

partar el Partit Popular de les institucions. I estarien dis-
posats a pactar amb qui fera falta, per molt que diguen uns
que sí i altres que no. Pareix que no s’entenen. No, no. Ho
tenen claríssim. No tinguen el menor dubte, pactarien amb
qui fera falta. Han cregut que serien davant dels minorita-
ris, de la radicalitat i d’eixos exabruptes, i sent suaus,
davant els nacionalismes excloents, recuperarien l’espai
perdut a la seua esquerra.

S’han convertit, senyories, en autèntics apàtrides ideolò-
gics, i ho pagaran, i ho estan pagant, ho estan pagant molt clar,
molt clar. Per això, no són clars enfront de la consulta il·legal
inconstitucional, una consulta en què, a més, intenten involu-
crar-mos, promocionant mapes d’inexistents països catalans,
acompanyant, com fan algunes de les seues senyories, els
independentistes en les seus manifestacions i cadenes que en
compte d’intentar unir, el que volen és separar.

Són vostés, senyors diputats de l’esquerra, els que viatgen
a Barcelona a celebrar la Diada i, en canvi, els ve justet pro-
cessionar amb la senyera de tots els valencians, si és que ho
fan. (Aplaudiments) Són vostés, són vostés, senyors diputats
socialistes, comunistes, ecologistes, republicans, nacionalis-
tes i anarquistes els que conviden els independentistes cata-
lans a la primera fila de les seues manifestacions o com a
estreles del seus aplecs. I és que, desgraciadament, desgracia-
dament per als valencians, el tripartit coincidix en massa
punts en el full de ruta de l’Assemblea Nacional Catalana.

No obstant això, (veus) no obstant això, ni vostés ni les
seues estratagemes ens faran el que no som. En el Partit Popular
som i ens sentim valencians, tant valencians (aplaudiments)
com espanyols. Representem un poble, el valencià, amb segles
d’història. I només les nostres senyes d’identitat, les autènti-
ques, les originals, (veus) les històriques, la nostra llengua, la
nostra senyera i el nostre himne pot representar-mos.

A més, els avance que presentarem, junt a altres moltes,
una proposta de resolució de rebuig al desafiament indepen-
dentista que molts de vostés animen. Una proposta de reso-
lució en què com a valencians i espanyols, manifestarem el
nostre suport inequívoc, sense fissures i compromés amb la
Constitució, amb la unitat d’Espanya, amb la sobirania
nacional i amb la lleialtat de la Comunitat Valenciana a
Espanya i d’Espanya a la comunitat.

Senyories, l’esquerra es descompon, els seus principis se
fan miquetes. I ni les tres formacions que hui tenen ací
representació parlamentària, ni les que volen entrar des de
fora tenen ni la capacitat, ni la cohesió, ni la força ni el sen-
tit comú que té en estos moments el Partit Popular. Ni tam-
poc (aplaudiments), ni tampoc tenen, ni tampoc tenen el
recolzament suficient per a satisfer les expectatives de la
majoria dels valencians. Una majoria silenciosa i treballa-
dora, una majoria emprenedora, valenta, solidària, integra-
dora, demòcrata, respectuosa, l’ànima del poble valencià.

Això és el que està representant en estos moments eixa
majoria, una majoria que no vol fórmules experimentals,
una majoria que no accepta marques blanques en política,
una majoria que no creu en els miracles del tres en un.

I és que, senyories, a l’esquerra li pesa massa el seu
burca ideològic i no els deixa vore la realitat. Són esclaus,
són esclaus del seu passat i ostatges del seu futur. Un futur
de pactes multipartit, sense programa polític, sense progra-
ma social i sense programa econòmic. Un futur d’aliances
tan fràgil com la seua pròpia ideologia. Però no s’equivo-
quen, no venguen la peça abans de caçar-la. Els valencians
saben que hui el Partit Popular és l’única garantia d’estabi-
litat econòmica, política i social. Hui el Partit Popular i el
govern del president Fabra són l’única via per a la regenera-
ció política i per a la participació ciutadana.
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I quan els valencians tinguen de triar entre estabilitat o anar-
quia, entre debat o mordassa, entre llibertat o adoctrinament, no
tinguen ningun dubte que ho faran triant els millors, no tinguen
ningun dubte que ho faran triant el Partit Popular.

I acabe, senyories, (veus) i vullc fer-ho, i vullc fer-ho en els
mateixos termes que ho vaig fer l’any passat. Senyor president,
els valencians necessiten un govern com el que vosté dirigix,
necessiten responsabilitat i seriositat, necessiten determinació i
treball. I per a eixe treball, per a impulsar totes les reformes que
està vosté portant endavant, pot comptar sempre, com sempre,
amb este grup parlamentari, perquè les seues polítiques, senyor
president, són les nostres.

Moltes gràcies. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies.
Se suspén la sessió, que es reprendrà a les cinc i mitja.

(Se suspén la sessió a les 15 hores i 14 minuts)
(Es reprén la sessió a les 17 hores i 31 minuts)

El senyor president:

Es reprén la sessió.

Debat sobre la declaració de política general realitzada
pel president de La Generalitat, senyor Alberto Fabra

Part, de conformitat amb el que disposa l’article 44 de la
Llei 5/1983, de 30 de desembre, del Consell. Continuació

El senyor president:

Té la paraula el molt honorable president de La
Generalitat.

El senyor president del Consell:

Buenas tardes, señora y señores diputados.
Estamos en uno de los debates más importantes que

puede haber en un período de sesiones. Hemos analizado
qué es lo que hemos hecho durante este año, cuál es la situa-
ción de la Comunidad Valenciana y hemos hecho, especial-
mente algunos, propuestas de futuro para lo que tiene que
ser el devenir de la Comunidad Valenciana.

Me he esforzado esta mañana para poderles transmitir una
batería de propuestas que entiendo que son necesarias para
poder afrontar los próximos años con garantías, sabiendo cuá-
les son los problemas de los ciudadanos, aquello que requieren
a los partidos políticos para poder salir adelante, para poder
generar confianza. Creo que no lo he hecho mal, porque algu-
no de ustedes lo ha clasificado de ambicioso, y creo que eso
denota el esfuerzo que hemos puesto a la hora de poder tratar
los temas de los ciudadanos y sobre todo la ilusión con la que
afrontamos los próximos meses y los próximos años.

He podido comprobar cómo la oposición se ha comportado
de la misma manera cada uno de los partidos. Hoy han tenido
ocasión de poder hablar uno detrás de otro, haciendo monolíti-
co su discurso y presentándose como una alternativa conjunta
a lo que pueden ser las políticas del Partido Popular.

Hemos podido comprobar cómo el Partido Socialista
está perdiendo el centro, se está radicalizando, porque se da
cuenta que está siendo fagocitado por los partidos radicales
de izquierda. Ese posicionamiento lo hemos podido com-
probar en todas las intervenciones y sobre todo hemos sido

capaces de poder observar de nuevo las diferencias que hay
entre unos partidos que asumen de hecho que si alguna vez
tienen la posibilidad de gobernar en esta comunidad lo tie-
nen que hacer de forma conjunta.

Lo obvio, señoras y señores diputados, se tiene que hacer
transparente. Y yo lo que les pido es que si ustedes quieren
el día de mañana gobernar esta comunidad que se presenten
juntos a las elecciones con único programa (aplaudiments)
para que los ciudadanos sepan cuáles son las condiciones
que ustedes les van a exponer.

Sé que eso no lo van a hacer, porque no les interesa y
porque es difícil poder hablar de quitar los conciertos edu-
cativos, de sanidad, hacer una banca pública o de otras cues-
tiones que entre ustedes es imposible que puedan asumir.
Pero los ciudadanos lo deben saber.

Estamos hablando de regeneración política, ejerzan esa
regeneración política, mírenlos a la cara a los ciudadanos y
díganles: este es nuestro programa y estas son las caras que
van a representar la alternativa al Partido Popular en la
Comunidad Valenciana. (Aplaudiments) ¿Van a ser capaces
de hacerlo? No creo, no creo, porque una cosa es lo que
dicen aquí y otra lo que van diciendo en corrillos.

Señora Sanz, pregúntele a su compañera de partido, Gloria
Marcos, lo que opina de sus compañeros, excompañeros de
Iniciativa. En corrillos le siguen llamando tránsfugas, porque
les dejaron sin la posibilidad de formar parte del grupo.
(Aplaudiments) O en Compromís, que están viendo cómo con-
cejales de su partido se van al casal català de Edimburgo para
poder defender la independencia de Cataluña por encima de
todo, haciendo una falta de compromiso ante lo que son las
necesidades y las señas de identidad valencianas.

¿Y qué podemos decir de los señores socialistas, que su
secretario general también va diciendo que no quiere saber
nada de Compromís, de un futuro pacto o que incluso de
algunos de los posibles socios pertenecientes a alguno de los
grupos no quiere saber absolutamente nada de él? Esa es la
realidad. Ustedes están todo el día mirando de soslayo qué
es lo que están haciendo el resto de grupos. No tiene ningu-
no de ustedes la personalidad suficiente para poder ofrecer
las garantías a los ciudadanos de la Comunidad Valenciana
de un futuro estable y seguro. Y eso es lo que hoy hemos
podido comprobar aquí en esta cámara.

Ustedes hoy han hecho más de lo mismo, han testimo-
niado una vez más que ninguno de ustedes son alternativa de
nada en esta comunidad y que sólo el club de perdedores
puede hacer que en esta comunidad gobiernen partidos de
izquierda. Esa es la realidad.

Y han hecho un corta y pega de otros años. Han hablado
del problema valenciano y el único problema valenciano
que hay aquí son aquellos que de forma permanente están
criticando la imagen de la Comunidad Valenciana y ponién-
donos a los pies de los caballos frente al resto de la opinión
pública. (Aplaudiments)

Nosotros hemos estado intentando trabajar y mejorar la
situación, que no ha sido nada fácil. Lo fácil, posiblemente,
haya sido su trabajo, y es criticar todo lo que hacemos. Pero
en el gobierno hay que tomar decisiones, hay que afrontar la
realidad y hay que ser conscientes de que sólo con una
buena gestión podemos salir de la situación actual.

Ha habido que hacer renuncias, como han hecho todas
las familias y las empresas. Y lo hemos hecho pensando
siempre que lo importante eran las personas, era garantizar
los servicios básicos dirigidos a los ciudadanos y hacer que
esas desigualdades que habían hace tres años y medio se
pudieran corregir.

Nosotros hablamos de empleo, para hablar de paro ya
están los socialistas. Esa es la realidad. Y en el último año
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hemos generado nuevas altas de la seguridad social hasta un
total de 47.000. Y vamos a acabar el año en más de 50.000.

En la época donde estaba el gobierno socialista a nivel
nacional todos somos conscientes que lo único que había, y
no sólo en la Comunidad Valenciana sino en toda España,
era cada vez más parados. Ha tenido que venir una vez más
el Partido Popular para cambiar la tendencia y donde se
hablaba de paro que ahora se hable de generación de empleo
y que cuando antes se hablaba de frustración ahora se hable
de esperanza. (Aplaudiments) Por eso, señor Torres, no
hable usted de herencia. Para herencias la suya. Y, desde
luego, ojalá no hubiera llegado nunca.

Claro que tenemos problemas de infrafinanciación, señor
Torres, pero vamos a repetirlo otra vez, porque alguno pare-
ce que no se ha enterado. ¿Quién aprobó el actual modelo de
financiación autonómica? El señor Rodríguez Zapatero en
2009. (Aplaudiments)

Y hemos denunciado, lo hacíamos nosotros antes y uste-
des ahora se han subido al carro, que ese modelo de finan-
ciación es injusto con la Comunidad Valenciana. Ustedes
entonces no decían lo mismo, señor Torres, dijeron que era
el mejor modelo que podía encontrar la Comunidad
Valenciana. Eso sí que es sumisión y servilismo, el no res-
petar aquellas necesidades que tenía la comunidad y, por
contra, aplaudir lo que decían desde Madrid.

Nosotros dijimos lo que pensábamos antes y es que la
Comunidad Valenciana está infrafinanciada y lo decimos
ahora alto y claro, señor Torres, la Comunidad Valenciana
sigue estando mal financiada y vamos a seguir trabajando
para poder corregir esa situación que ustedes nos dejaron a
todos los valencianos. (Aplaudiments)

Pero es que, además, lo pone de manifiesto no que nosotros
lo dijéramos, como esta mañana usted ha venido a decir aquí.
Durante ocho años ustedes estuvieron con el discurso de que la
Comunidad Valenciana estaba mal financiada y luego perdie-
ron ese discurso. Pues, no. Usted hablaba de engaño a los ciu-
dadanos por haber dicho entonces lo que pensábamos.

Pero es que las balanzas fiscales ponen muy de mani-
fiesto qué es lo que ha pasado en la Comunidad Valenciana.
Las balanzas fiscales hechas por expertos del ministerio,
gente independiente, gente que del propio ministerio, por-
que eran expertos reconocidos, han analizado de todas las
comunidades autónomas.

El anterior dato que teníamos de balanza fiscal era de
2005, año que ya estaban los socialistas en el Gobierno de
España. Y el último que han dado ahora es de 2011, tam-
bién con los socialistas al poder. ¿Y saben lo que ha dicho
la balanza fiscal de 2005, que sabíamos, y ha ratificado la
de 2011? Pues que la Comunidad Valenciana es la peor
financiada por parte del Gobierno de España, que fue de
gobierno socialista durante todos esos años donde se ha
demostrado que la Comunidad Valenciana ha estado mal
financiada. (Aplaudiments) Esta es la herencia que nos-
otros recibimos, señor Torres.

¿Y qué es lo que se ha encontrado el Partido Popular
al llegar al gobierno? Un gran agujero, señor Torres.
Hablaban de la falta de inversión en infraestructuras.
¿Saben cuánto dinero dejaron a deber a empresas que ya
estaban haciendo obras que ellos mismos prometieron?
Más de 40.000 millones de euros, señor Torres. Dejaron
un déficit a España de más de 90.000 millones de euros
y un país abocado a un crisis profunda y sin ningún tipo
de credibilidad internacional.

Lo primero que hubo que hacer es arreglar todos esos
desequilibrios. Y ustedes, en vez de ayudar, lo que quisieron
es hundir más el país reclamando lo que durante tanto tiem-
po no habían aportado a la Comunidad Valenciana.

Por eso, no nos diga usted nada de lo que es la infra-
financiación, porque en esta comunidad sabemos lo que
es padecer una infrafinanciación por parte del Partido
Socialista a conciencia de que había que perjudicar los
intereses de la Comunidad Valenciana. (Aplaudiments)

Cuando hablamos de regeneración, lo tenemos que hacer
convencidos de lo que creemos. Yo sé que a algunos les
gusta hablar de regeneración, pero que echan a correr cuan-
do ponemos encima de la mesa un documento para poder
negociar. Ustedes buscan otras cosas, no querer llegar a
acuerdos, porque lo que les interesa es dejar pasar el tiempo
y mantener su discurso catastrofista de la Comunidad
Valenciana.

A ustedes les resulta más cómodo señalarnos con el
dedo, pero no sentarse a negociar y poder consensuar un
decálogo o unas medidas que puedan regenerar la vida polí-
tica. Y el problema no lo tenemos sólo el Partido Popular, lo
tenemos toda la clase política y tenemos que saber regene-
rar lo que son las instituciones, la vida política y la relación
con los ciudadanos.

No sé si ustedes están por esa labor, pero si no es así, señor
Torres, se equivocan. Los ciudadanos nos piden que reaccione-
mos. Nosotros lo estamos haciendo, pero ustedes veo que no.

Hemos hablado, y lo hemos presentado ya en la comi-
sión, de reducir diputados. Hemos conocido esta mañana
que la señora Sanz decía que esa medida no le parecía bien.
Pregúnteselo a los ciudadanos. Los ciudadanos están que-
riendo hacer ver que los políticos no tenemos ningún tipo de
privilegio y que somos capaces de, al igual que han hecho
ellos, apretarnos el cinturón.

Hablábamos de poder elegir al menos un tercio de los dipu-
tados de forma directa y en todas las comarcas. Señora Sanz,
ahí no hay ninguna barrera electoral, es el candidato que más
votos consigue. Simplemente eso. El candidato que más votos
consigue. Y ustedes también están en contra de eso.

Hemos hablado también de aforamiento, no hay ningún
problema para poder hablar de todas estas cuestiones, de
mayor participación y también de mayor transparencia por
parte de todo lo que hacemos, no solo desde el gobierno,
sino también de los grupos parlamentarios y de los partidos
políticos, que parece que ustedes no tengan que dar explica-
ciones en qué se gastan el dinero público de todos los ciu-
dadanos. (Aplaudiments).

Esta mañana he querido trasladar el compromiso del
gobierno para centrarnos en lo que es la ayuda y el posicio-
namiento del gobierno hacia las familias y las personas,
especialmente para aquellos que más están sufriendo.
Hemos sido capaces de cambiar las tendencias en cuanto al
paro y la generación de empleo, indicadores positivos, y
luego recordaré alguno, que alguno de ustedes ha dado inte-
resadamente mal esta mañana, para hacer ver que en estos
momentos las políticas del Partido Popular van centradas
especialmente en las personas que peor lo están pasando.

He hablado de incluir dependientes, señora Sanz.
18.000. 7.000 este año y 11.000 a principio del año que
viene. Es un gran esfuerzo por parte del gobierno. Al igual
que bajar los impuestos. Sé que para algunos el bajar
impuestos les da igual, lo hemos visto en declaraciones de
su secretario general esta mañana, que decía que no le
parecía bien que se bajaran impuestos. O incluso algunos
se acogen a lo que siempre dicen, porque algo hay que
decir. Cuando el partido al frente del gobierno hace o dice
algo positivo, algo hay que decir, porque es inadmisible
que los partidos de la oposición no critiquen las medidas
que va adoptando el gobierno. ¿Y cuál es la coletilla fácil
cuando se habla de reforma fiscal? «Es que, claro, ustedes
solo están beneficiando a los ricos.» Bueno, pues el 50%
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de esos 830 millones de euros van a aquellas rentas infe-
riores a 21.000 euros al año. A las clases medias y bajas,
señora Sanz, porque ese discurso de que solo ustedes están
con aquellos que menos ganan se lo queda en su casa, por-
que para nosotros es fundamental (aplaudiments) para
seguir trabajando por el bien de todas las personas.

Hemos hablado también de la regeneración de la vida
política. Ustedes han hablado de lo que entienden que es la
lucha contra la corrupción. Yo he mantenido un criterio cri-
ticado por algunos. Ustedes lo han hecho en reiteradas oca-
siones aquí, en las Cortes. Una de cada tres preguntas que
me han hecho en anteriores períodos de sesiones la han
hecho precisamente con temas de corrupción. La situación
de esta bancada es muy distinta a la que había hace tres
años. Y lo que hemos hecho nosotros por luchar contra la
corrupción no lo ha hecho ninguno de ustedes (protestes i
aplaudiments), y esta es la realidad del compromiso del
Grupo Popular y del Partido Popular hacia la regeneración
política. Porque claro, qué fácil es… (remors) Además de
transparencia, yo pediría un poquito de educación (aplaudi-
ments) a muchos de los diputados de esta cámara. Porque a
la hora… (Veus)

El senyor president:

Señores diputados, por favor. Señores diputados. Señores
diputados.

El senyor president del Consell:

Luego hablaremos de Cremona, luego hablaremos de
Cremona.

Fíjese, la corrupción no todo el mundo la trata igual, lo
hemos podido comprobar con algún caso que algunos de
ustedes han tenido de querellados y de imputados. Es curio-
so las maquinaciones de que son capaces de sacar para sus
compañeros, frente a nosotros, que nos crucifican en la
plaza pública siempre que tienen o no tienen ocasión. Pero
es que estamos hablando… Ojo, eh!, que hay que saber de
lo que… Al señor José Manuel Orengo, número tres del
PSOE se le está reclamando. Ha sido citado a declarar por el
supuesto desvío de seis millones de euros destinados a un
centro de innovación de Gandía. (Remors) Una cuestión
administrativa…

El senyor president:

Señores diputados, por favor.

El senyor president del Consell:

Pero yo me preocupo también de algunas de las cuestiones
que estamos viendo en conversaciones grabadas. Yo les
puedo garantizar que algunas me escandalizan, lo he dicho
públicamente (veus) y que… Sí, sí, algunas de las que voy a
leer también les van a hacer generar comentarios, no tengo
ninguna duda. Pero, fíjese, ustedes tienen una característica
selectiva a la hora de leer o de escuchar conversaciones. Yo le
voy a leer alguna de un medio de comunicación. No es que lo
haya sacado sin más, y que haya sido grabado. Hace referen-
cia… Sí, sí, al caso Rabassa (remors) y habla de lo que…

El senyor president:

Señora diputada, por favor.

El senyor president del Consell:

…el señor Ximo Puig, que ha mencionado esta mañana
como futurible el señor Torres, salía en algunas conversa-
ciones, que creo que muy preocupantes. Sí, sí, fíjese, por el
contenido de las mismas.

El senyor president:

Señora Mollà, por favor.

El senyor president del Consell:

Yo sé que están muy interesados en saber qué es lo que
dicen las conversaciones, pero no se preocupen que ahora se
las voy a leer. Hablaba el señor Ortiz con el señor Pepe
Cataluña, que era el representante de las finanzas del Partido
Socialista. Lo digo porque es interesante conocer este matiz.
Y hablaba que hiciera gestiones Pepe Cataluña con Ximo
Puig para que los socialistas no trataran de frenar el plan
Rabassa en los tribunales, al tener conocimiento de que el
Partido Socialista del País Valencià podía acudir a los tribu-
nales, el constructor telefoneó a Cataluña. Y Pepe Cataluña
le dijo: «Ahora hablaré con Ximo Puig, para decirle que el
grupo parlamentario no firme nada. Ahora hablaré con
Ximo Puig.» En aquellos momentos, Ximo Puig era el por-
tavoz adjunto, pero sin embargo se le buscó porque sabían
que él podía conseguir que el grupo parlamentario no hicie-
ra ningún recurso para que saliera aprobado el plan Rabassa
(aplaudiments). Y a los hechos me remito. (Remors)

El senyor president:

Señores diputados, por favor. Señora diputada.

El senyor president del Consell:

A los hechos me remito.

El senyor president:

Señora López Barceló, por favor. (Veus) Por favor, por
favor, le… Señor Moreno, señor Moreno, señor Moreno, le
llamo al orden por primera vez. Señor Moreno, le llamo al
orden por primera vez.

El senyor president del Consell:

Todos queremos saber.

El senyor president:

No se pongan ustedes nerviosos. Dejen hablar al presi-
dente que está en el uso de la palabra, por favor. Siga por
favor.

El senyor president del Consell:

¡Qué nerviosos se ponen, qué nerviosos! (Veus) Algo ten-
drá que decir el señor Ximo Puig, algo tendrá que decir.

El senyor president:

Señora…

Número 136 23.09.2014 Pàgina 6.004



El senyor president del Consell:

Pero es que hay más conversaciones también grabadas.

El senyor president:

Señora López Barceló, la llamo al orden por primera vez.

El senyor president del Consell:

Y dicen…

El senyor president:

Señora López Barceló, haga el favor. (Veus) Señora,
usted quiere que la llame al orden para decir que Cotino,
porque lo cita, la llama al orden. (Protestes) Pues mire
usted, la llamo al orden por primera vez, no tengo ningún
problema. Ejerzo la presidencia.

Siga, señor presidente.

El senyor president del Consell:

Vamos a seguir con esta conversación, porque es que
vale la pena. Hablamos de conversaciones entre Ángel
Franco y Ortiz. Bueno, pido perdón por lo que van a oír,
pero es lo que dice en las transcripciones. Ángel Franco y
Ortiz. Dice: «Bueno, el Ximo estará contigo que no caga,
¿no?». Comenta el empresario: «Madre mía el hombre,
Ximo está que se deshace.» Esto son conversaciones donde
aparece el nombre del presidente del Partido Socialista del
País Valencià, y me gustaría que ustedes aclararan…
Secretario general. Y me gustaría que ustedes aclararan cuál
ha sido el papel de Ximo Puig en todo este proceso, si se ha
visto con el señor Cataluña, si se ha visto con el señor Ortiz
y si ha hecho alguna que otra gestión para hacer que se apro-
bara (aplaudiments) el plan Rabassa en el Ayuntamiento de
Alicante. Ha hablado… (Remors)

El senyor president:

Señores diputados, por favor. Señores diputados.

El senyor president del Consell:

Señor Torres, ¿cómo se atreve a decir que estamos ahora
necesitados de reclamar el déficit hídrico que tiene la
Comunidad Valenciana? ¿Cómo se atreve a decirlo? Si uste-
des fueron los que derogaron el trasvase del Ebro. ¿Se
acuerda del plan AGUA? Más barato y más rápido. Por eso,
hemos tenido que negociar con el gobierno, a través de
acuerdos con distintas comunidades autónomas, para poder
llegar a consensos en cuanto al agua. Unos planes de cuen-
ca, señor Torres, que tenía que haber aprobado Rodríguez
Zapatero en el 2009 y que no supo ni cómo hacerlo. Y por
eso incumplió una cuestión más europea, porque no sabía
cómo resolver el problema.

Y la realidad es que seguimos teniendo ese déficit hídrico, y
por eso reclamamos ese nuevo plan hidrológico nacional, por-
que solo con ese plan podremos tener lo que nos merecemos, y
es 350 hectómetros cúbicos al año para poder generar riqueza
y empleo (aplaudiments) en nuestros campos.

Ha hablado usted también del veto ruso, y decía: «Ustedes
estaban de vacaciones, y ahí estábamos nosotros, apoyando a
los agricultores.» Nosotros hemos sido la única comunidad
autónoma que se ha reunido con la ministra para que asumiera

las reivindicaciones que los agricultores nos trasladaron. El
apoyo a los cítricos, al caqui y a la granada. El señor Torres, con
el señor Puig, se reunió con los agricultores y se comprometió
con ellos a presentar una serie de propuestas en las cortes nacio-
nales. Ni una sola en las cortes nacionales, ni una sola. Ustedes
vinieron, como siempre, a hacerse la foto y a engañar a los agri-
cultores porque no hicieron nada (aplaudiments) para poder
resolver su problema. Esa es la realidad, señor Torres, ustedes
se quedan simplemente con eso. Quieren disfrutar del momen-
to, poner en evidencia a los demás. No les importa el trabajo
que estén haciendo desde la conselleria con el ministerio. Lo
que quieren es salir en la foto, pero luego dejarlos abandonados
y no perseguir nada de las cuestiones a las que ustedes se com-
prometieron con ellos. Esa es tristemente la realidad.

Ha hablado de datos económicos, pero ha hecho una
interpretación muy curiosa, señor Torres. Habla de que la
Comunidad Valenciana es una más dentro de la lucha de la
reducción del paro o la creación de empleo. Somos la comu-
nidad en términos absolutos que más ha reducido el paro en
el último año.

En el tema del paro juvenil, la diferencia absoluta de
parados en el último año, somos los que lideramos la reduc-
ción del paro juvenil, más de 4.601, seguidos de Madrid con
2.500. ¡Hombre!, que digan que todos los jóvenes que se
han ido de España son valencianos (rialles) también tiene,
¿eh?, también tiene. (Veus) 

La evolución del empleo: en 2013 creamos 4.100 pues-
tos de trabajo; en el 2014, 50.000, estamos hablando de
altas en la seguridad social porque hay alguno que a lo
mejor puede tener tentación a confundirse, estamos
hablando de altas en la seguridad social, 50.000 este año,
y el compromiso fruto del crecimiento que vamos a tener
en los próximos años es llegar en el 2016 hasta los
200.000 entre 2014, 2015 y 2016.

Decía, también, que la industria no crece, la industria
está peor que hace tres años, que las exportaciones están en
los mismos niveles que entonces. Bueno, el índice de pro-
ducción industrial, el porcentaje de variación interanual acu-
mulado de enero a julio del 2014: Comunidad Valenciana,
cinco puntos; España, el 1,8. (Aplaudiments)

Hablaba, también, que habíamos abandonado a los sectores
tradicionales y que estaban mucho peor que hace algunos años.
Le voy a hablar de incrementos de producción: automóviles, un
23,8% más; productos cerámicos, un 5,7% más; plásticos, el
18%; muebles, el 14%; textil y confección, el 9,6%; y calzado,
el 24,3%. Esas han sido nuestras exportaciones, el incremento
de exportaciones en los últimos doce meses.

Pero es que, además, usted hablaba de que las exporta-
ciones crecen como crecen en el resto del país. ¡Fíjese!,
exportaciones de las cinco comunidades que más exportan:
la Comunidad Valenciana, el 8,8% de incremento; y el resto,
País Vasco, Cataluña, Andalucía y Madrid –éstas dos últi-
mas con coeficientes negativos– son las que completan las
cinco comunidades que más exportaban el año pasado, lide-
rando la Comunidad Valenciana. Al igual que en millones de
euros, hemos pasado en el 2006 –que hablaba de que se
mantenían los valores en la Comunidad Valenciana con res-
pecto a España– de 18.188 millones a 23.678.

También, a la hora de criticar, como todo vale, habla-
ba del gasto turístico de extranjeros, «¡qué pena!, en la
Comunidad Valenciana vienen más extranjeros pero gas-
tan mucho menos». Gasto turístico de extranjeros en
comunidades turísticas: la segunda la Comunidad
Valenciana, la segunda.

Índices de comercio minorista: la Comunidad Valenciana
y España, el 1,2 la Comunidad Valenciana y, España, el 0,1.
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Hablaba de que no se crean sociedades mercantiles en la
Comunidad Valenciana. Comunidad Valenciana, un incre-
mento del 4,1% con respecto al año anterior; en España se
ha incrementado el 0,4%.

¡Fíjese, fíjese!, señor Torres, lo que es la realidad de
los datos y de las cifras, nunca nos han visitado tantos
extranjeros, nunca, ni tantos turistas en la Comunidad
Valenciana, pero parece ser que a alguno eso no le importa.

Señor Morera, yo he visto un Morera muy conservador
porque antes usted hablaba del austericidi, y es que no se
pagara los intereses y la deuda al banco, y, ahora, lo he visto
a usted como muy conservador porque hablaba solo del por-
centaje de usura, lo que había que restar a los bancos, pero
los intereses razonables había que pagarlos.

Y he visto, también, que hablaba de que si ustedes tienen
alguna vez responsabilidades de gobierno lo primero que
iban a hacer es bajar la ratio de alumnos por profesor de 25
en infantil y en primaria.

¡Fíjese, fíjese!, esta es la ocupación media en el sistema
educativo de la Comunidad Valenciana: en educación infan-
til, segundo ciclo, 20,4; en primaria, el 20,9; y en secunda-
ria, 27. La realidad, señor Morera, es que estamos por deba-
jo de sus promesas de futuro, esa es la realidad.
(Aplaudiments)

Y en el tema de Canal 9, señor Morera, usted quiere rea-
brir la televisión pública para poder seguir haciendo nego-
cios con sus empresas.

Ha hablado, también, del IBI, ha hablado de que había
que bajar la valoración catastral porque eso hacía subir el
IBI a los ciudadanos. Eso es lo que le han contado a usted
sus compañeros de partido que están gobernando en
Tabernes de Valldigna, y ¿sabe por qué?, porque han subido
un 30% el IBI, y ¿sabe usted que eso no tiene nada que ver
con la valoración catastral, que hay unos coeficientes
correctores que tiene que poner el ayuntamiento y que lo
ajusta a la recaudación que quiere tener cada municipio?

Eso no se lo han contado, señor Morera, (veus) pues es
así, es así, lo que pasa es que es muy fácil venir aquí y decir
justo lo contrario que están haciendo donde gobiernan,
(aplaudiments) eso es lo que pasa, y lo hemos podido com-
probar en el austericidi famoso, y lo hemos podido compro-
bar…, ustedes hablaban de que no hay que pagar a los ban-
cos, y por activa y por pasiva les hemos demostrado que
ustedes donde están gobernando, que afortunadamente son
pocos municipios, ustedes pagan religiosamente a los ban-
cos. No me diga que no porque en ningún ayuntamiento
donde ustedes están gobernando lo han hecho, o sea que no
lo vuelva a decir porque usted se pone en evidencia, señor
Morera, porque justo hace lo contrario que usted está dicien-
do aquí.

Señora Sanz, me pide que paguemos a 15.000 depen-
dientes, esta mañana yo le he dicho que vamos a reconocer
a 18.000 porque, además, como me he comprometido y lo
he ido haciendo durante este tiempo, tenemos que ajustarnos
a las necesidades presupuestarias y en estos momentos, gra-
cias al esfuerzo de todos los valencianos podemos hacerlo,
ofrecerle esa posibilidad.

Ha hablado de la sanidad pública, la ha criticado y ha
dicho que tenemos centros de salud llenos de polvo y cerra-
dos. ¡Ni uno!, señora Sanz, y dígame usted qué centro de
salud está cerrado y lleno de polvo y a partir de ahí hablare-
mos, señora Sanz.

Pero, además, ha hablado… (Veus)

El senyor president:

Señores diputados, por favor.

El senyor president del Consell:

Vamos a hablar ahora del colegio Cremona, que tanto les
ha servido a ustedes para hablar este verano.

El colegio Cremona está en Alacuás, este año, como en
otros sitios y, además, ustedes también lo han argumentado,
había menos niños de tres años, había menos demanda para
poder ir al sistema educativo, a las aulas de infantil. Debido
a esa falta de demanda se quitó un aula de primero de infan-
til en el colegio Cremona y se quitó en el colegio Cremona
porque era aula prefabricada y porque no era necesario por-
que no había niños suficientes para tener que hacer una
nueva aula, con la oferta que había en el municipio era sufi-
ciente. Misteriosamente, misteriosamente, hubo más peti-
ciones que querían tener un puesto en primero de infantil,
tres años, misteriosamente aparecieron…, (veus) no, lo digo
porque es conveniente saberlo, aparecieron solicitudes
haciendo ver que era necesario el incrementar una nueva
aula para poder mantener el mismo número de aulas que el
año anterior, a pesar de que en un principio había menos
niños de tres años.

Ante esa circunstancia, la comisión de escolarización del
municipio se reúne y estudia dónde puede ir esa nueva aula
que, a la vista de las nuevas solicitudes, habría que poner en
marcha. Esa comisión está integrada por miembros de dis-
tintos sectores, habrán las AMPA, habrán directores de cole-
gio y habrán, también, representantes políticos. El presiden-
te de la comisión es el concejal de educación de Alacuás, y
esa comisión le traslada a la conselleria de educación dónde
quieren que se ponga la nueva aula, y ¿saben ustedes qué es
lo que dice esa comisión presidida por el concejal socialista
en ese municipio?, pues dice que la haga en la Vila de
Alacuás, que es la que obtiene mayor número de votos.

Con lo cual, no vayan engañando a la gente porque, una
vez más, (aplaudiments) la documentación les deja en evi-
dencia, ustedes no hacen más que engañar a todos con fal-
sos discursos y contando las verdades a medias.

Señorías, hoy hemos podido comprobar que ustedes
están en más de lo mismo, quieren seguir con ese discurso
catastrofista y caótico de la Comunidad Valenciana, ustedes
no salen de lo que es lanzar mensajes críticos hacia nuestra
comunidad, han estado haciéndolo durante tres años.

Yo lo que les pido es que en este último periodo de sesio-
nes trabajemos por la Comunidad Valenciana, hagan pro-
puestas, preocúpense por aquello que realmente interesa a
los ciudadanos, y, sobre todo, demos motivos de confianza
para que los ciudadanos vuelvan otra vez a creer en las ins-
tituciones y en los partidos políticos.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor president:

Para turno de réplica, tiene la palabra el señor Torres.

El senyor Torres Salvador:

Señor presidente.
Señor…, bueno, señoras y señores diputados.
Acabamos de conocer una buenísima noticia para todos

los ciudadanos y, especialmente, para las mujeres. El minis-
tro de Justicia, al parecer, va a presentar su dimisión.
(Aplaudiments) Ya era hora. Ya era hora.

Y dimite… y dimite porque ha sido incapaz de cumplir
con su programa electoral. Y dimite porque ha perdido la
confianza del presidente Rajoy.

Más de uno de los que hay aquí también tendrían que
haber presentado ya su dimisión. (Aplaudiments) ¿Por qué?
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Porque han incumplido el programa electoral de 2011, en
primer lugar.

Y, en segundo lugar, porque ya hace mucho tiempo que
han perdido la confianza de los ciudadanos, y tendrían que
haberse ido ya. Y tendrían que haber convocado elecciones
anticipadas para que hablara el pueblo.

Mire, no esperaba de usted que fuera tan rastrero.
(Protestes) Sí. Y que con simples recortes de prensa viniera
aquí a lanzar infundios e infamias sobre determinados
miembros del Partido Socialista y, en especial, sobre…
(remors)

(Ocupa la presidència el vicepresident primer, senyor
Alejandro Font de Mora Turón)

El senyor vicepresident primer:

Señorías, por favor.

El senyor Torres Salvador:

…su secretario general.
Mire, yo no le voy a sacar recortes de periódicos. Yo le

voy a sacar hechos, evidencias, fotos… (Aplaudiments)
Aquí está usted fotografiado con su padrino, una persona
condenada en los tribunales.

Aquí está usted con un exconseller del gobierno valen-
ciano, también condenado por los tribunales.

Aquí está usted con la señora Castedo, a la que tendría
que haberle pedido ya la dimisión, porque se la está pidien-
do clamorosamente todo el mundo.

Y aquí está usted con el señor Camps. Usted es heredero
del señor Camps, heredero de la ruina a la que nos ha lleva-
do el señor Camps y el resto de presidentes que ha tenido el
Partido Popular.

Mire, si quiere que hablemos de corrupción, pues pode-
mos hablar de corrupción, pero no de lo que dicen en los
periódicos, sino de evidencias, de informes de la UDEF, de
declaraciones de testigos en los propios juzgados.

Señor Fabra, si en las elecciones autonómicas de 2007
ustedes solamente pagaron 751.000 euros «legales» por la
campaña electoral que realizaron. Pero, ¿usted sabe que las
empresas de construcción que dependen directamente de la
Generalitat valenciana y de la que han recibido cantidades
multimillonarias pagaron más de medio millón de facturas
del Partido Popular? Se las pagaron a la Gürtel, se las paga-
ron a las empresas de la Gürtel. (Veus)

Al igual que tanto las empresas, como el propio Partido
Popular pagaron cerca de tres millones de euros en B, en
negro. El ejemplo que dan a los ciudadanos pagando las fac-
turas en negro.

Pero es que luego en las generales hicieron exactamente
lo mismo, tan solo pagaron un tercio de todos los gastos
electorales del Partido Popular de todos los pueblos…, los
pagaron en A, el resto fueron todos pagos realizados por las
empresas o pagos realizados en B. Un auténtico escándalo.

Usted no tiene legitimidad para hablar aquí de los temas
de corrupción. Porque mire lo que le digo, hay algunos que
ya están condenados, pero es que ha tenido medio grupo,
medio grupo que está pendiente de entrar en Picassent, señor
Fabra. Porque la corrupción… (aplaudiments) la corrupción
ha invadido total y absolutamente al Grupo Popular. (Algú
diu: «Mentiroso.»)

El senyor vicepresident primer:

Señorías,…

El senyor Torres Salvador:

No, no soy mentiroso,…

El senyor vicepresident primer:

…señorías, por favor. (Veus) Señorías.

El senyor Torres Salvador:

…digo simplemente la verdad, y al que le duela, pues
que le duela.

Pero vamos a ver, pero si están… 

El senyor vicepresident primer:

¡Señorías, ruego silencio!

El senyor Torres Salvador:

…si están imputados e investigados por corrupción todos
los consellers que lo fueron con el señor Camps, todos. Si
están investigados o imputados más de veintiún altos cargos
de la administración autonómica, además de los ejecutivos
de las empresas. ¿Qué más quiere que le diga?

Si es que ustedes, que tienen el Brugal, que tienen el
Nóos, que tienen el Gürtel, que tienen el EMARSA, que tie-
nen todo lo que tienen, ¿y se atreve usted aquí a salir a
hablar del señor Orengo o a hablar de unas supuestas con-
versaciones entre el señor Cataluña y el señor Ximo Puig?
(Veus)

El senyor vicepresident primer:

Señorías, ruego silencio.

El senyor Torres Salvador:

Pero, ¿qué poder tiene un síndico? ¿Qué poder tengo yo?
¿Qué poder tiene el señor Bellver? ¿Qué poder tiene el señor
Ximo Puig cuando era síndic? El poder lo tienen los que
están en la administración. El poder lo tienen los que están
utilizando (aplaudiments) la administración para sus propios
intereses particulares. El poder lo tienen los consellers que
han estado fraccionando contratos sistemáticamente. Esos
son los que tienen el poder y esos son los que han estado uti-
lizando los recursos públicos y han sido los que han permi-
tido el saqueo de las arcas públicas de esta administración.

No hable usted de un simple síndic que no tiene ningún
tipo de poder ni de influencia en ningún sitio, y menos, para
poder intervenir en ningún asunto que esté relacionado con
concesiones administrativas.

Mire… (Veus)

El senyor vicepresident primer:

Ruego silencio.
Señorías, por favor.

El senyor Torres Salvador:

Yo no sé por qué le molesta que hable de la herencia reci-
bida. Debería sentirse orgulloso. Yo me siento orgullosísimo
de pertenecer al Partido Socialista y me siento orgullosísimo
de formar parte de un partido centenario y de un partido que
ha estado defendiendo los intereses de la clase trabajadora
desde hace muchísimos años. (Veus)
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El senyor vicepresident primer:

¡Señorías, por favor!

El senyor Torres Salvador:

Usted debería también sentirse orgulloso de haber here-
dado una comunidad en la más completa de las ruinas. Una
comunidad a la que los tres presidentes anteriores a usted, y
usted también colaborando, la han llevado a una situación de
ruina económica, social y moral. Y eso lo sabe usted mucho
mejor que yo.

Mire, yo no voy a entrar…

El senyor vicepresident primer:

Señora Parra, por favor.

El senyor Torres Salvador:

…porque sería imposible, a desmentirle sobre los datos
que ha dado usted sobre el desempleo.

Mire, 23% de desempleo en el año 2011 –julio de 2011,
cuando usted entró– y 26% ahora; en número, 574.000 para-
dos y ahora, 640.000. No sé dónde está la mejoría.

Trabajadores valencianos ocupados en el año 2011, cuando
usted entra, segundo trimestre de 2011 y actual. 1.000.911 y,
ahora, 1.000.805, 106.000 trabajadores menos ocupados.

Afiliados a la seguridad social. ¿Para qué me saca la grá-
fica? Afiliados a la seguridad social. Saque la verdadera.
Julio… (remors) julio de 2011, 1.680.000 y agosto, que es la
última que hay de 2013, 1.571.000. Eso son 109.255 afilia-
dos menos a la seguridad social. 

Parados de larga duración –no hace falta que se lo diga–,
duplicados, 139.000 cuando usted entró y casi 300.000 en
este momento.

Paro juvenil. Siempre se entretiene en el paro juvenil.
Antes ha dicho en su intervención que había disminuido un
10%, señor Fabra. Paro juvenil en el segundo trimestre de
2011, 49%; paro juvenil en el segundo trimestre de 2014,
57,84%. ¿Dónde está la mejoría en la tasa de paro de los
jóvenes? Ocho puntos más.

Pero es que es más. Mayores de cincuenta y cinco años,
que no quiero entrar en ellos. Es igual, si falta que entre,
entro. El paro femenino. ¿Hace falta que se lo diga que tam-
bién muy por encima de la media e incrementado de una
forma bestial? La precariedad laboral. Nos ha afectado espe-
cialmente la reforma laboral en la Comunidad Valenciana.

El 20% de los valencianos…, en este momento el 20% de
los valencianos tiene un contrato temporal, un contrato a
tiempo parcial, lo cual significa que con las retribuciones
que recibe no puede mantener su casa. Por primera vez en la
historia una persona no basta con estar trabajando para
poder decir que sale de la pobreza. En esta comunidad, el
20% de los trabajadores reciben un salario con el cual no
pueden alimentar a sus familias. En España es el 16%.
Nosotros somos el 20%. Hemos incrementado cuatro puntos
con respecto a cuando usted entró.

Se han incrementado de una forma alarmante el número de
familias que no reciben ningún tipo de ingresos. Desde 96.000
que había cuando usted entró hasta 136.000. Yo no sé de dónde
se saca las cifras, al igual que su conseller y al igual que la
señora Cospedal, de que en el último año nuestra comunidad es
una de las mejores. Pero, ¿por qué me dice eso?

En el último año, en esta comunidad, el paro ha dismi-
nuido un 9%. Es verdad. Y en España, un 7%. Es verdad.
Pero es que Cataluña lo ha disminuido en un 20% y

Baleares, casi en un 20% y Murcia, en un 25%. ¿Dónde está
entonces? ¿Dónde está entonces? Está aquí. Están aquí las
tablas. Están aquí las tablas. Y todas esas comunidades tie-
nen una tasa de paro muy inferior a la nuestra. Luego,
¿dónde están los beneficios? ¿Dónde está el buen hacer del
gobierno valenciano en relación con el empleo? Lo único
que han hecho ha sido llevar a la ruina a centenares de miles
de trabajadores.

El senyor vicepresident primer:

Señor Torres.

El senyor Torres Salvador:

Señor Fabra, ya no me queda tiempo, pero sí tengo que
decirle una cosa. Es que me desmiente cosas que son evi-
dentes: «Es que es mentira lo que usted me ha dicho que
nuestra comunidad sea una de las que tiene un gasto menor
por turista.» Yo le he dicho que eran 821 euros.

Mire usted, Cataluña, 878; Canarias, 1.079; Baleares,
859; Andalucía, 1.089; Madrid, 1.204, y Comunidad
Valenciana, 821, la última comunidad autónoma…

El senyor vicepresident primer:

Gracias.

El senyor Torres Salvador:

…en gasto. Y no son datos míos, ¿eh? Son datos oficia-
les de Turespaña. Por lo tanto, no siga mintiendo, señor
Fabra. Lo que tiene que hacer es…

El senyor vicepresident primer:

Gracias, señor Torres.

El senyor Torres Salvador:

…ponerse a trabajar para sacar a esta comunidad de la
ruina a la que la han llevado los gobiernos del Partido
Popular. (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer:

Gracias, señor Torres.

El senyor Torres Salvador:

Un segundo nada más que pueda recogerlo todo, porque
si no…

El senyor vicepresident primer:

Sí, sí, no hay problema.
Señor Morera, si no hay…, tiene usted la palabra.

El senyor Morera Català:

El nostre grup parlamentari també s’alegra per la dimis-
sió de Gallardón i que no tire avant eixa amenaça i eixe atac
a les dones. Crec que és la bona notícia del dia.

La seua intervenció m’ha decepcionat este matí, però és
que la rèplica ja ha segut de traca. Però traca, ¿eh? I, clar,
indica un poc el nivell que tenim. Indica amb dades que
estem en les pitjors mans possibles.
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M’ha dit vosté que sóc conservador, que la meua inter-
venció ha segut conservadora. Sí, estem en el dia de l’ONU
del canvi climàtic i una de les propostes que hem de fer és
conservar el planeta; no apostar pel fracking, ni per perforar
el Mediterrani, la mar Mediterrània, com volen fer vostés.
Efectivament, cal conservar el planeta i n’hi han propostes
de millora en eixe sentit, perquè vostés mos porten a la des-
trucció inclús física de la nostra terra.

Mire vosté, jo puc entendre que des d’una mentalitat
molt tancada, molt conservadora no entenga que la demo-
cràcia exigix pluralitat, i el futur el marcarà la pluralitat i la
capacitat d’entendre-mos. Efectivament, eixe és el futur.

Vostés no s’entenen amb ningú i..., no s’entenen amb
ningú, i aixina els va, i són incapaços... (remors) són inca-
paços de portar a Madrid els consensos que vam a arribar a
estes Corts, com va ser la reforma de l’Estatut de la inversió
pública territorial. Ni això.

Però no ens pot donar vosté lliçons ni de democràcia, ni
tal, perquè vostés, el Partit Popular ha intentat..., intenta per-
petrar un colp d’estat canviant les regles de joc electorals a
la seua pura conveniència. I això no pot ser.

I ja li dic que, efectivament, el futur govern serà un futur
global, divers, integrat per tots aquells que volem encetar un
camí diferent i nou. I, ¿sap vosté la base d’eixe nou futur?
Són els ajuntaments on ja estem governant.

Mire vosté, no pot vindre un president de La Generalitat ací
a les Corts Valencianes i dir falsedats. ¿Qui li prepara les fitxes?
L’Ajuntament de Tavernes, on n’hi ha un govern plural, un
govern de coalició, resulta que ha baixat l’IBI un 16%.

Miren les dades ara mateixa i demane a tots els periodis-
tes que constaten que el president de La Generalitat no té
dades. Li han fet unes fitxes que són incorrectes.

Hem baixat del 2011, que governava el Partido Popular,
que tenien una taxa del 0,6 al 0,45. I la valoració cadastral
l’han baixada. En què s’ha traduït això, senyor president?
En baixar l’impost de béns immobles en el 16%! El que jo
he dit ací és que el mateix que s’ha fet en Tavernes, per cert,
amb els vots del Partido Popular, és el que volem fer a la
resta de municipis d’este país.

Per cert, senyor president, vostés intentaren una moció
de censura il·legal a Tavernes, que la justícia els l’ha parat.
Entén ara les coses?

Però és que després me diu que me veu conservador perquè
no fem el que diem que anem a fer. És que ja ho estem fent! Ací
té vosté el senyor alcalde de Vila-real, senyor Benlloch, i allà
mos van deixar vostés un pufo de 600.000 euros, 600.000 euros
en factures del Banc de Sabadell. Deute il·legítim, que no anem
a pagar. I com no hem pagat el de Vila-real, i com no pagarem
els pufos que mos van a deixar vostés.

Clar que..., clar que anem a mirar-ho tot amb lupa per a
no pagar el deute il·legítim. És que vosté ha confós la rees-
tructuració del deute, els interessos d’usura i el deute
il·legítim. El deute il·legítim, el seu deute il·legítim, intenta-
rem que el paguen vostés. I ja li dic que els deutes de
Radiotelevisió Valenciana intentarem que la justícia acredi-
te que ho ha de pagar la junta d’accionistes, que són vostés,
perquè no anem a suportar els ciutadans la seua insolvència
i les seues decisions que mos han portat a este desastre. Ara
ho ha entés? Hi ha més.

Per tant, el que estem fent en molts municipis on estem gover-
nant –en Tavernes de la Valldigna, en Vila-real, en Otos, en tants
i tants municipis–, en Tavernes de la Valldigna mos van deixar un
dèficit anual de 4,5 milions d’euros. En estos moments, tancada
la liquidació, hem tingut un superàvit d’1,5 milions.

Fem les coses bé, amb rigor, amb sentit comú. I se paga
en temps i forma els proveïdors, no els proveïdors que vos-
tés han arruïnat en les seues polítiques.

No pot vindre un president de La Generalitat i enganyar
la ciutadania. Mire, Institut Nacional d’Estadística. Crec que
no serà una font dubtosa. 
I diu l’Institut Nacional d’Estadística –i els periodistes solen
tindre tota esta informació– que en el 2011 hi havia 348.000
empreses. Saben quantes n’hi ha en estos moments?
L’última dada publicada? 330.000. 18.000 empreses menys.
Això és la seua herència. Institut Nacional d’Estadística.

No pot vindre vosté a dir no sé què i a intentar camuflar
les dades d’atur. Doncs en el 2014 teníem un nivell d’atur
del 24,31%, dades oficials. En estos moments estem en el
26,19. No se pot vindre a enganyar la gent d’esta manera.

O, per exemple, agarrem els ocupats, la població ocupa-
da en el 2011, 1.911.000; i en estos moments tenim
1.800.000. Hem baixat 106.000 persones en població ocu-
pada. Informe’s vosté bé. Perquè tindre un president de La
Generalitat desinformat, que no sap els números, que no sap
sumar dos i dos, quatre... Perquè açò són dades oficials.
Aleshores en quines mans estem? Mos crea la desesperança,
mos crea una situació que efectivament després quan ha d’a-
nar al seu jefe de Madrid a defensar els interessos valen-
cians, no ixen els números.

Però després vosté ha dit una cosa gravíssima. Perquè,
clar, hem d’estar tots units en contra de la corrupció, hem
d’estar tots units. I vosté ha vingut ací a tirar el ventilador.
Vosté... esta nota de premsa i tal. Miren vostés, davant la
corrupció hem de tindre una actitud bel·ligerant, totes i tots.
I resulta que tenim la màfia instal·lada en les institucions a
través de personatges com Enrique Ortiz, que va portar a la
diputada del nostre grup Mireia Mollà als tribunals per
defensar la veritat i perquè no ens faran callar. I eixe mateix
mafiós, que ha comprat gent, i ens avergonyixen les decla-
racions i les escoltes que han publicat alguns mitjans de
comunicació, eixe és el que perseguia que s’aprovara l’ac-
tuació territorial estratègica. Quin govern aprova l’actuació
territorial estratègica? Qui? Quin govern? A vore! Quin
govern? El senyor Enrique Ortiz. (Veus) La màfia en les ins-
titucions, senyor Jorge Bellver.

Mosatros serem chavistas, bolivarianos, no sé què. Però
és que vostés estan al servici de la màfia! Vostés estan al ser-
vici de la màfia! (Aplaudiments) I açò ja no es pot ocultar.
(Veus)

El senyor vicepresident primer:

Señorías, por favor.

El senyor Morera Català:

I si no, senyor president de La Generalitat, si el Partido
Popular no està al servici de la màfia, indique’m vosté per
què no ha dit res sobre Sonia Castedo? Per què no ha dit res?
Ha vingut a dir ací la regeneración democràtica, però no ha
dit res de Sonia Castedo. Per què?

Mire, vaig a dir-li a mi el que em diuen, vaig a dir-li a
mi el que em diuen. Que si vosté tira Sonia Castedo,
Sonia Castedo tira de la manta, i que té informació relle-
vant per a afonar el Partido Popular de la Comunidad
Valenciana. Que ho sap tot i sap totes les xoriçades que
s’han fet en Alacant i la resta de la nostra comunidad. I
per això vostés li tenen por i estan agafats de les conver-
ses i de les proves que té Sonia Castedo. I per això vos-
tés li aproven l’actuació territorial estratègica a Enrique
Ortiz, la màfia instal·lada en les institucions.

I eixa amenaça de tirar de la manta fa que vosté ací hui
calle i no diga res del principal cas de corrupció que tenim.
Perquè vosté no ha dit res... Per cert, ha estat tres mesos
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absent d’estes Corts i ara diu «trabajar once meses». Clar
que volem treballar onze mesos! Si ho hem demanat! Però
vosté no mos ha deixat!

El senyor vicepresident primer:

Señoría, por favor.

El senyor Morera Català:

Amb diputacions permanents, que vosaltres heu estat en
contra! (Remors)

Però tornem al cas, no desvie. I demane que...

El senyor vicepresident primer:

Señor Castelló, por favor.

El senyor Morera Català:

I tornem al cas... Tornem al cas.
Per què vosté no ha dit res en la segona imputació de

doña Sonia Castedo? Per què no ha dit res? (Veus)

El senyor vicepresident primer:

Señor Castelló, está usted incurriendo en una infracción
del artículo 103 del reglamento y me obliga a llamarle al
orden por primera vez.

El senyor Morera Català:

Senyor president, per què no ha dit vosté res hui ací, ni
el dia que la tornaren a imputar, segona vegada imputada.
Per què vosté no va fer alçar la seua veu en contra de la
corrupció i a favor de la regeneració democràtica en la ciu-
tat d’Alacant? La millor terreta del món.

Per què els ciutadans d’Alacant han d’aguantar la seua pas-
sivitat, la seua falta de lideratge? Té alguna cosa que ocultar
vosté? Té por de Sonia Castedo? Té alguna amenaça pendent,
que li ha dit que si fan alguna cosa en contra d’ella, tirarà de la
manta? O el senyor Enrique Ortiz. A què té por?

Si no té por de res, vinga ací ara, en la rèplica, i anuncie
mesures clares de profit i de regeneració democràtica contra
una persona que ocupa un lloc que no li pertoca. Perquè això
que va dir «me enseñas el dibujito», entre posar la ratlla ací
o posar la ratlla allà, vol dir que uns mafiosos, un mafiós se
fa amb molts diners públics i se va precaritzant i se va empo-
brint la ciutadania de la ciutat d’Alacant.

Eixes sospites i eixa dada està ahí. Si vosté realment hui
no ix d’ací en una declaració clara sobre la corrupció en
Alacant i sobre Sonia Castedo, vosté no mereix la nostra
credibilitat. I més...

El senyor vicepresident primer:

Gràcies.

El senyor Morera Català:

...sabrem claríssimament que a vosté el tenen pillat, per-
què té por que Sonia Castedo parle i tire de la manta.
(Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer:

Gràcies, senyor Morera.
Señora Sanz, tiene la palabra.

La senyora Sanz Alonso:

Bien, señor Fabra, yo creo que hoy nos ha dado un espec-
táculo circense. No es posible que usted no se haya atrevido
a contestar a todos y cada uno de los portavoces de los sín-
dicos de esta cámara. Es algo inédito, inédito, porque a con-
tinuación viene usted a hacernos una demostración psicoló-
gica de lo que cada grupo político ha pretendido decir y a
decir algo de una oposición que está fraguando un tripartito
y no sé cuántas cosas y tonterías más.

Mire, ese, ese debate, esa historia que usted nos presenta
aquí es algo tan antiguo y es algo tan archiconocido por nos-
otros que al lado de los problemas reales que tenemos los
valencianos y valencianas eso resulta patético, pero patético
para un debate de la calidad, de la naturaleza y del rango de
lo que hoy venimos a discutir aquí.

Y mire, usted viene y nos cuenta el cuento de Alicia en el
país de las maravillas, nos hace creer que aquí hay un espejis-
mo, y un espejismo de recuperación en la cual parece que ya
nos hemos montado en un carro de recuperación económica.

Mire, yo lo único que le digo es lo que se ve cuando
paseamos por las calles. Cuando paseamos por las ciudades
y por nuestros pueblos vemos: tiendas cerradas, proveedores
arruinados, empresas desaparecidas. Pero cuando observa-
mos el entorno social vemos: hijos sin empleo; padres con
sueldos ruinosos o también sin empleo, que ya no encuen-
tran trabajo; autónomos que no consiguen financiación y tie-
nen que cerrar la tienda o tienen que cerrar su empresita, y
familias desahuciadas. Si es lo que vemos. Si es que vemos
cómo las personas mayores tienen que reducir el tratamien-
to a sus enfermedades porque no pueden pagar la medica-
ción. ¿Pero qué entorno social nos ha presentado?

Vamos a ver. Para que usted pueda decir que nuestra eco-
nomía se recupera o que nuestra economía crece tendremos
que tener una elevada tasa de actividad, es decir, que haya
un número elevado de personas en el mercado que está tra-
bajando, tanto hombres como mujeres.

Segundo, que se encuentre empleo, es decir, que haya
una tasa de empleo aceptable, que va subiendo y que va
absorbiendo esa bolsa de desempleo y de paro que tenemos.

Y tercero, que el empleo sea de calidad, sea productivo y
que, por lo tanto, estaremos hablando de que realmente hay
una economía que se va sosteniendo y que va teniendo pues
una capacidad, un valor añadido, etcétera, etcétera, y que va
generando puestos de trabajo de calidad.

¿Esos tres indicadores los tenemos? ¿Verdad que no los
tenemos? ¿Verdad que hablar de coyuntura con los datos
que interesa es muy fácil? Usted ha tenido tres horas para
que sus asesores le prepararan la contestación a toda la opo-
sición conjunta. (Aplaudiments) ¡Tres horas! Cosa que a
nosotros no se nos ha permitido. ¡Vale!

Pues bien, eso que usted se puede permitir, según el
reglamento que lo tiene a su favor, el reglamento que lo
tiene a su favor, no podemos nosotros tener capacidad para
decir absolutamente nada de eso.

Se crean nuevas empresas. 35 al día. Un incremento
del 4,1. ¿Pero de qué tamaño? ¿Qué sectores producti-
vos? ¿Con qué diseño productivo? ¿Con qué capital
humano? ¿Con qué capital físico? ¿Pero se creen que
somos analfabetos o analfabetas? ¡Venimos aquí a hablar
de política de verdad, con datos reales! Y no con los que
a usted le interesa y a sus asesores les interesa.
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Hablan de turistas. Efectivamente, han venido muchos
más a España. Pero nosotros somos, de todo eso que viene
aquí, porque seguramente hay una mayor seguridad ciuda-
dana y política que en otros destinos turísticos, somos la
quinta autonomía en percepción de turistas. Tampoco es una
gran cosa. Y, mientras, hay menos barcos de cruceros que
van parando aquí y muchos vuelos de bajo coste han dejado
de venir a nuestros aeropuertos. Por lo tanto, que se lo hagan
mirar también, que se lo hagan mirar también.

Y mire, usted dice, ¿por qué a usted no le interesa y ha
dicho que no a la Comisión de recepción de ciudadanos?
¿Pero cómo no le he dicho yo eso? Yo le he dicho que lo que
es vergonzoso es que vengan a proponernos cosas que nos-
otros ya hemos propuesto. Claro que sí, bienvenida esta
comisión que atiende a los ciudadanos. ¿Pero por qué vota-
ron en contra cuando nosotros aquí planteamos que la
Comisión de Peticiones se articulara precisamente para reci-
bir a la ciudadanía, a los cargos públicos, a los alcaldes,
etcétera, que tienen cosas que decir aquí en las Cortes? Y no
como ahora que la tienen en hibernación y que no se reúne.
Pues, bueno, ahí está. Eso es lo que hemos dicho.

Y mire, que dice que a nosotros nos molesta que se eli-
jan por comarcas, que ahí no hay barreras. ¡Pero si eso es el
sistema mayoritario, si eso es arrasar con la representación
de los valencianos y valencianas! ¿Eso? Pero, ¿cómo se
atreve usted a decir eso, señor Fabra, si están preparando un
golpe de estado a la democracia, haciendo que la lista
(aplaudiments) con un 40% se lleve más del 60% de los
ayuntamientos y gobierne el alcalde con un 40% de votos, y
se lleve el 60% de los concejales de un ayuntamiento? Que
nos obliga a la oposición a ceder a los grupos que estamos
aquí al menos un 12% de votos para poder estar presentes en
todos los ayuntamientos de gran entidad. Eso es lo que quie-
ren con la barrera del 5%. ¡Eso!

Señores y señoras de la oposición, tengamos muy en
cuenta que vienen precisamente a arrasar con lo que está en
el ADN nuestro, pero no el suyo, de lucha por la libertad, de
lucha por la democracia y que nos costó tantísimos años y
vidas luchar por esos objetivos. (Aplaudiments)

¿Que no queremos dar información del dinero que reci-
bimos? Pero si son ustedes los que se han negado a que se
deje claro y meridianamente claro las cuentas de los grupos
parlamentarios de estas Cortes, porque ya se están revisan-
do y auditando por el Tribunal de Cuentas. De acuerdo.
Pero, ¿por qué no declaramos, aunque sea sin auditar, en qué
nos lo gastamos? ¿Porque tienen miedo a que se vean los
sobrecostes? ¿Por eso? Pues nosotros queremos que eso se
vea, nosotros queremos que eso se vea, aunque lo audite el
Tribunal de Cuentas, pero que eso esté claro y que eso lo
pueda tener claro la ciudadanía en ese portal de transparen-
cia, que se ponga ahí.

Vamos a ver. Dependientes. Claro que he dicho eso.
Pero, vamos a ver, si en estos momentos hay más de 13.000
expedientes de dependientes que están esperando…, de per-
sonas con dependencia que están esperando ser revisados,
muchísimo más. Eso era hace un año. Eran los datos que yo
le di cuando el debate de los presupuestos. En estos momen-
tos la cifra que usted ha dado son las cifras reales de expe-
dientes acumulados. Usted lo que hace es decir que se van a
revisar, pero no, no dice que eso es lo que no han revisado
durante todos estos años, porque han paralizado la…, por-
que han paralizado la ley.

Pero, ¿cómo nos vamos a creer que la reforma fiscal que
usted plantea en el…, la modificación del IRPF, va a bene-
ficiar a los que menos tienen, si estamos hartos de ver
amnistías fiscales que han beneficiado a los Bárcenas y a los
Pujol y que se han ahorrado un montón de dinero en benefi-

cio de ellos (aplaudiments) y no en beneficio de la ciudada-
nía? Eso es lo suyo, esos son sus criterios fiscales.

Y mire, a mí me ha parecido también patético que
venga a decir que han hecho ustedes por la corrupción lo
que no hemos hecho otros. Eso sí que ya me parece que
ha sido… Ahí no le han aconsejado bien en esa frase. Yo
creo que le ha salido del corazón, pero que realmente no
estaba bien medida.

Vamos a ver. Esquerra Unida se ha presentado en el Plan
general de ordenación urbana de Alicante denunciándolo, ante
el plan Rabassa, por el que ha imputado doblemente en estas
actuaciones a la señora Castedo, también al señor Ortiz y es
posible que a lo mejor le llegue al señor Franco. Pero, ¿qué han
hecho ustedes? ¿Han denunciado? ¿Se han personado en el
caso? ¿Han exigido el acta a la señora Castedo? Absolutamente
nada. Pues mientras no hagan algo de eso, no vengan aquí a
hablar no sé qué de las cartas entre no sé quién.

Mire, nos hemos presentado en el caso Valmor, auténtica
estafa, en el tema de los sobrecostes de Calatrava, en el tema de
las residencias…, las adjudicaciones de las residencias donde
se ha beneficiado la familia Cotino. Pero yo le pregunto ahora:
¿se van a personar o van a hacer algún tipo de investigación,
van a denunciar el caso de Feria Valencia? ¿Esos 1.000 millo-
nes de aval de La Generalitat quién los va a pagar? ¿Ese sobre-
coste de más del 85% quiénes han sido los responsables? ¿Una
empresa privada financiada con dinero público? ¿Eso dónde se
come? Eso no se puede comer.

Mire, ustedes ahí no tienen ni pedigrí ni tienen autoridad
para decir lo que usted ha dicho esta mañana. Y no van a
tener credibilidad si no exigen al señor Rajoy hoy, igual que
en ese pliego de condiciones, una ley de financiación.

Y, afortunadamente, afortunadamente, este va a ser el
último debate de política general en el que vamos a estar y,
seguramente, y con toda seguridad, el último en el que un
presidente del Partido Popular esté sentado ahí donde usted
está sentado. (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer:

Gracias, señora Sanz.
Molt honorable president, té vosté la paraula.

El senyor president del Consell:

Gracias, señor presidente.
Señor Torres, es curioso. Cuando la UDEF investiga y

aparecen algunas conversaciones donde sale el nombre de
Ximo Puig, usted le llama infundios o infamias. Es curioso.
Y luego le da toda la validez del mundo cuando se trata de
otras personas. (Veus)

El senyor vicepresident primer:

Señorías, por favor.

El senyor president del Consell:

Mire, también ustedes tienen muchas fotografías. ¿Saben
de quién? De los 3.400.000 parados que hizo Zapatero en
este país en el tiempo que gobernó. (Aplaudiments) Esas son
las fotografías que ustedes han generado en este país.

Y, fíjese, usted hablaba de la relación que podía haber
entre algunas personas, que podíamos tener miedo, que por
qué teníamos relación con Ortiz. Mire, yo me pregunto:
¿que el señor Pepe Cataluña y el señor Ortiz fueron compa-
ñeros de pupitre o se conocían de otras cosas? Pepe
Cataluña. ¿Pepe Cataluña y el señor Ortiz se conocían de
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Bancaja? De Bancaja se conocían. ¡Ya! ¡Qué casualidad,
qué casualidad! De eso se conocían. Y por eso hizo la ges-
tión al portavoz adjunto entonces, por eso hizo… Que yo
espero que den todas las explicaciones oportunas y también
que digan si a través también de Pepe Cataluña consiguieron
alguna reunión con el presidente de la Confederación
Hidrográfica del Júcar, que también la solicitó en esa con-
versación. (Veus)

Fíjese, yo le doy datos del 2011…

El senyor vicepresident primer:

Señorías…

El senyor president del Consell:

…y del 2013, porque pongo de manifiesto la situación
que en su día nos encontramos en el 2011 y lo que hemos
ido haciendo durante estos tres años, donde hemos conse-
guido un cambio de tendencia importante, y en el último año
estamos generando casi 50.000 puestos de trabajo.

A usted le interesa ir al 2011, pero 2011 eran datos de la
época de Zapatero, señor Torres. Y claro que eran malos,
(veus) claro que eran malos. Aquí y en toda España. Por
cierto, ni un sola estadística me ha dado usted de Andalucía,
ni un sola, donde llevan gobernando muchísimo tiempo, ni
una sola. (Aplaudiments) Usted sabrá por qué, usted sabrá
por qué. (Veus)

El senyor vicepresident primer:

Señora López, por favor.

El senyor president del Consell:

Y luego ha dicho una cuestión… Si ustedes eran líderes
del paro europeo, señor Torres. Los socialistas hicieron gala
de tener en España el mayor número de parados de toda
Europa. Ustedes lo hicieron.

Y luego hablaba de las estadísticas y comentaba que en
una estadística, que no la hemos visto, porque no la puede
tener, Cataluña había reducido el paro en un 20%, ha dicho
el señor Torres. Yo le puedo asegurar que si Cataluña hubie-
ra reducido el paro un 20%, el problema de la secesión no se
hubiera producido en Cataluña, porque las cosas le hubieran
ido económicamente muy bien. Y por eso lo hizo, porque
sabía que en vez de tener gente protestándole en frente de su
palau, quiso que la gente protestara en la delegación de
gobierno, echándole todas las culpas al Gobierno de España.
Y si hubiera conseguido que el paro, la situación económica
se hubiera mejorado en Cataluña, no hubiera sacado nunca
el tema de la ruptura con el Gobierno de España.
(Aplaudiments)

Señor Morera, el 50% que vamos a conseguir a final de
legislatura, de protección del medio ambiente, tampoco hay
que desdeñarlo, y usted lo trata como si fuera algo gratuito, y
se lo he dicho antes. En 1993 solo estaba protegido el 1,7% del
territorio. En estos momentos el 40% y vamos a acabar la legis-
latura con el 50%. Es un dato para sentirnos satisfechos, pero a
usted le gusta sacar la broma en ese sentido.

Yo le he dicho que usted se está comportando como un
conservador, porque ha perdido ya lo que eran sus sueños y
sus promesas de juventud. ¿Se acuerda usted del austerici-
di? «No pagaremos a los bancos, primero rescataremos a las
personas que a los bancos.» Con ello, ¿se acuerda lo que
decía, señor Morera? Decía que no vamos a pagar a ningún
banco. Ahora está pagando a los bancos. Villarreal está

pagando a los bancos. En Tabernes de Valldigna se está
pagando a los bancos. Porque hay que pagar a los bancos,
señor Morera, y usted lo sabe bien. Pero una cosa es lo que
se hace y otra lo que se dice, sobre todo si sabe si alguno
quiere comprar esa información. Y ustedes –lo reconozco–
eso lo saben hacer muy bien, son muy demagogos, saben
decir lo que la gente quiere escuchar. Y usted se siente
cómodo en ese discurso.

Vuelve otra vez a hablar siempre de los datos del 2011.
Hablemos del año pasado. La situación que había en el 2011
todos sabemos que era mala, pero hemos cambiado la ten-
dencia. Y lo importante es que donde antes se generaba paro,
ahora se está creando empleo. Y lo que debemos procurar
todos es que el proceso de recuperación sea lo más rápido
posible, porque somos conscientes de que hay mucha gente
que lo está pasando y lo ha pasado muy mal, porque han
sido muchos años, demasiados, en los que hemos estado en
una situación económica muy complicada.

¿Cuál ha sido nuestra obligación durante todos esos
años, que ninguno ha hecho mención de ello? Garantizar los
servicios públicos básicos para los ciudadanos: educación,
sanidad y políticas sociales. Para ello había que recortar el
coste de la administración, y solo el gobierno sabe lo que le
ha costado, porque en ningún caso hemos contado con su
colaboración, en ninguno, señor Morera. Todavía me acuer-
do de la camiseta de «No al ERE.» Nunca han querido redu-
cir el número de trabajadores en la administración, y ha teni-
do que ser este gobierno el que de nuevo ponga sentido
común y de las cuentas adecuadas (aplaudiments) para que
podamos afrontar los retos de la necesidad de cubrir la edu-
cación, la sanidad y las políticas sociales. Porque sus cuen-
tas no salen, señor Morera, porque si sumamos todo aquello
que ustedes han ido pidiendo en cada uno de los debates de
política general, necesitaríamos tres presupuestos para
poder atender las necesidades de todos los ciudadanos.

Mire, (veus) yo he dicho muy claro a nivel de partido, y
aquí no tengo que hablar de cuestiones de partido, aquí
hablo de cuestiones de gobierno, pero sí que he dicho que no
habrá imputados por corrupción en las listas electorales. Yo
le recuerdo, señor Morera, Redován. Había un candidato
suyo que fue expulsado de Izquierda Unida y que ustedes
acogieron en sus listas, se hicieron una foto con esa persona
y luego rápidamente lo que hicieron fue quitarla de la pági-
na web, cuando fue condenado. Y esa es la realidad. Yo he
sido inflexible, y se lo puedo asegurar que lo voy a seguir
siendo. He tomado decisiones aquí que ni ustedes se creían
que se iban a tomar, y lo hemos hecho porque nadie puede
poner en duda lo que es la honorabilidad y la honestidad del
Partido Popular. (Aplaudiments)

Y para eso, para eso, señor Morera, están los tribunales,
los tribunales. Y cuando los tribunales hablen, nosotros
aceptaremos todo lo que digan. (Veus) Y mientras tanto,
mientras tanto iremos facilitando la información que los tri-
bunales quieran y puedan necesitar. Esa es la realidad. Pero
usted aquí se convierte en juez. ¿Cuántas cosas ha dicho
usted, señor Morera, que luego no se han producido? «La
semana que viene van a ser intervenidos», eso lo dijo usted,
señor Morera. No pasó absolutamente nada.

Señora Sanz, hablamos de crecimiento. El año pasado
solo crecimos en el último trimestre y creamos 4.100 nuevos
empleos. Son datos de altas a la seguridad social. Este año
vamos a crecer, y lo dice, Hispalink, la red de universidades
españolas, universidades públicas españolas, que vamos a
crecer un 1,3% y el año que viene vamos a hacerlo superan-
do el 2,4%, por encima de la media española. Seremos la
tercera comunidad este año y la segunda que más crecere-
mos el año que viene. Y eso es síntoma de generación de
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empleo. Y eso ha sido fruto de que hemos contenido el
gasto, hemos contenido el déficit y hemos hecho nuestras
empresas más productivas y competitivas. La diferencia de
cuando gobiernan ustedes o nosotros es que nosotros apoya-
mos a las empresas para que creen empleo privado y ustedes
lo único que hacen es crear empleo público. Esa es la dife-
rencia. Y por eso ahora podemos tener más seguridad a la
hora de poder creer en el futuro de esta comunidad.

Hoy hemos podido comprobar que ustedes están hacien-
do las mismas críticas que siempre, están hablando de caos,
están hablando de fracaso de unas políticas que están
haciendo cambiar la Comunidad Valenciana. Este gobierno
y este grupo popular van a seguir trabajando para que las
personas de la Comunidad Valenciana puedan comprobar lo
que son esos beneficios y cada vez puedan tener más con-
fianza en el futuro y también en las instituciones.

Buenas tardes. (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer:

Gràcies, senyor president.

(Ocupa la presidència el president, senyor Juan Gabriel
Cotino Ferrer)

El senyor president:

Moltes gràcies.
Senyores i senyors diputats, els recorde que s’obri un ter-

mini de trenta minuts, vol dir que acaba a les set i mitja, per-
què els distints grups parlamentaris puguen presentar les
propostes de resolució.

Una vegada finalitzat eixe temps es reunirà la Mesa, se
reunix la mesa a les huit menys quart, i a les huit els convo-
que a la Junta de Síndics en el lloc de costum.

Els recorde a les seues senyories, segons ja este matí s’ha
recordat, que les votacions seran demà no abans de les set de
la vesprada.

Se suspén la sessió. Demà de matí començarà el ple a les
deu del matí.

(Se suspén la sessió a les 19 hores i 1 minut)

D’acord amb l’article 18.2 del Reglament de les Corts, 
s’indiquen les senyories assistents a la sessió:

Alarte Gorbe, Jorge 
Amorós Granell, María Carmen
Arques Cortés, Vicente
Ballester Costa, Andrés Antonio
Barberá Nolla, Rita
Barceló Chico, Ana
Barceló Martorell, Ángela María
Barrieras Mombrú, Rosa María
Bellver Casaña, Jorge
Benlloch Fernández, José
Besalduch Besalduch, Ana María
Betoret Coll, Vicente
Blanco Giner, Jesús Ignacio
Boix Pastor, Alfredo Miguel
Bonet Mancheño, María Elena
Botella Arbona, María Dolores
Bustamante Bautista, Manuel Miguel
Camps Ortiz, Francisco 
Castejón Chaler, Juan Mariano

Castelló Sáez, Alfredo Cesáreo
Catalá Verdet, María José
Císcar Bolufer, José
Clemente Olivert, Antonio Ángel
Costa Climent, Ricardo
Cotino Ferrer, Juan Gabriel
Crespo Domínguez, María Vicenta
Díaz González, Elisa
Fabra Part, Alberto
Ferraro Sebastiá, Rafael
Ferri Fayos, Francesc Xavier
Font de Mora Turón, Alejandro
Franco Aliaga, Esther Mártires
García Herrero, María José
García Santos, Yolanda Violeta
Giner Giner, Fernando María
Guillén Galindo, Miguel Ángel
Hernández Miñana, Francisca Mercedes
Ibáñez Bordonau, Rubén
Iranzo Martín, María Concepción Enma
Linares Rodríguez, María Soledad
López Barceló, Esther
López Milla, Julián
López Ramón, Verónica
Lorenzo Paredes, Antonio
Macho Lorenzo, Javier Carlos
Maluenda Verdú, Rafael
Marcos Puig, Verónica
Martín Sánchez, Manuel
Martínez Juan, Jordi Valentí
Martínez Ramírez, Carmen
Martínez Rodríguez, Ricardo
Martínez Ruiz, Eva
Martínez Tarazona, María Nieves
Miró Mira, Trinidad María
Mollà Herrera, Mireia
Moratal Cloquell, Juan Guillermo
Moreno Escrivà, Josep Lluís
Moreno Fernández, Cristina
Morera i Català, Enric Xavier
Mundo Alberto, Jaime
Mustafá Ávila, Rosa de Falastín
Navarro Caballero, Juan de Dios
Oltra Jarque, Mònica
Ovejero Adelantado, Eduardo
Pañella Alcàcer, Josep Maria
Parra Almiñana, María Teresa
Peral Villar, Antonio Vicente
Ponce Guardiola, Juan Ignacio
Roca Castelló, María Rosa
Rubio Martínez, Rafael
Rus Terol, Alfonso
Sahuquillo Martínez, Víctor Manuel
Salazar Agulló, Modesta
Salvador Rubert, María José
Sánchez Asencio, José Manuel
Sánchez Cortés, M.ª Sagrario
Sánchez Pérez, César
Sancho Vicente, Desamparados
Sanz Alonso, Rosario Margarita
Sarrión Ponce, Pilar Teresa
Serra Ferrer, Jordi
Signes Núñez, Francesc de Borja 
Sol Cortés, María del Pilar
Soria Mora, Vicente
Soto Ramírez, Juan 
Subías Ruiz de Villa, Juan Ignacio Loyola
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Tena García, Óscar
Tirado Museros, Clara de Asís
Toledo Lobo, Francisco
Tormo Ruiz, Víctor
Torregrosa Orts, María Mercedes
Torres Salvador, Antonio
Torró Gil, Lluís
Valero Ferri, Delia 
Vidal Causanilles, María Fernanda
Zaragozá Fernández, Miguel
Zaragoza Mayor, Marcos Enrique
Zaragoza Teuler, M.ª Dolores
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